
Вчера. Санкт-Петербург. Через 20 часов после олимпийской победы 
Евгений ПЛЮЩЕНКО прилетел домой. 

Игорь РАБИНЕР
из Турина

КАКОЕ ЛИЦО − 
НАСТОЯЩЕЕ?

Скажите честно: вы что-ни-
будь поняли о нашей хоккейной
сборной на основании не како-
го-то отдельно взятого, а имен-
но двух стартовых матчей?
Вряд ли кто-то возьмет на себя
смелость ответить «да» - уж
больно полярными по многим
параметрам были впечатления
от среды и четверга. Но как не
стоило предаваться излишнему
унынию после встречи со Сло-
вакией (в чем меня тем вечером
убеждал по телефону бывший
генеральный менеджер сбор-
ной Алексей Касатонов, наблю-
дающий за турниром дома в
Нью-Джерси), так и разгром
Швеции не должен вызывать
эйфории. Он и не вызывает, су-
дя по высказыванию вице-ка-
питана команды Дарюса Кас-
парайтиса: «Рано радоваться.
Мы еще ничего не выиграли.
Шведы играли против нас так
же, как мы против словаков».

Какое из двух лиц сборной
России-2006 настоящее, нам
только предстоит выяснить. 

Краткосрочные выводы, как
выяснилось, она делать умеет -
за 18 часов оправиться от удара
и растерзать шведов, у которых
было на восемь с половиной ча-
сов отдыха больше и которые
играли в первый день не со Сло-
вакией, а с Казахстаном, - это
дорогого стоит. Но успех во
встрече со Швецией - это побе-
да на задетом самолюбии. А
чтобы выиграть такой турнир,
нужны класс и стабильность.

По двум таким противополож-
ным матчам говорить о них по-
ка рано.   

Объединяет эти две коман-
ды только одно, очень важное
для глаза, но не для результата
качество - зрелищность. Такая
россыпь талантов, как Дацюк и
Ковалев, Ковальчук и Овечкин,
Яшин и Афиногенов, Сушин-
ский и Малкин, Козлов и Коро-
люк, иначе играть попросту не
может. Подумать только: даже в
четвертом нашем звене каж-
дый из троих форвардов может
сделать гол сам, из ничего, а уж
когда они объединяют усилия,
получается красавец-гол Вик-
тора Козлова шведам. Когда
еще такое было? 

В общем, на этой Олимпиаде
мы с полным основанием мо-
жем назвать себя Бразилией в
хоккее. Да и наша история со-
поставима с бразильским фут-
больным статусом пентакампе-
онов. Но разве южноамерикан-
цы выигрывали всегда и везде?
Разве не было у них периода по-
сле 1970-го и до 1994 года, ко-
гда они не победили ни на од-
ном чемпионате мира? Разве
стремление к красоте и удо-
вольствию не захлестывало их
так, что побеждали более сухие
и прагматичные?

Каспарайтис говорит:
- В матче со Словакией мы

получили хороший урок. Мы
осознали, что на лед надо выхо-
дить для того, чтобы выигры-
вать, а не только играть в кра-
сивый хоккей. Хорошо бы, что-
бы матч со шведами придал
нам уверенности, но только не
самоуверенности. Потому что в
этом случае ошибки, которые
мы совершили в первом матче,
могут быть повторены.

УВЕРЕННОСТЬ 
ОВЕЧКИНА

Хорошая формулировка и
толковая мысль. Когда опыт-
ные, авторитетные игроки по-
нимают, откуда может прийти
опасность, это означает, что
они не допустят в команде эй-
фории. Тому же Каспарайтису,
вполне возможно, в 33 с поло-
виной года уже не хватает ско-
рости - но в команде должны
быть люди, которые ценны не
только своими игровыми каче-
ствами. 

Интересно было послушать,
что в послематчевых интервью
говорили наши энхаэловцы
американским журналистам.
Не раз ведь бывало, что в одной
стране люди высказываются
так, а в другой - совсем иначе
(достаточно вспомнить про-
шлогодние интервью наших же
хоккеистов «Ак Барса»). Вопро-
сы, кстати, заокеанские колле-
ги задавали не такие, как мы, -
более, я бы сказал, философ-
ские. И вот Каспарайтиса спро-
сили:

- Что значит Олимпиада для
нынешних молодых российских
хоккеистов - Ковальчука, Овеч-
кина, Малкина? 

- Традиция сражаться за
свою страну возвращается, -
сказал Каспарайтис. - В преды-
дущие годы некоторые люди
приходили в сборную, чтобы в
ней просто присутствовать (по-
жалуй, так лучше всего переве-
сти слова «just to be there». -
Прим. И.Р.). А молодое поколе-
ние приезжает биться изо всех
сил и выигрывать. 

Александр Овечкин отме-
тился на табло в Турине уже
дважды. Пусть он показывает

снайперские подвиги в НХЛ,
но там - 82 матча в регулярном
чемпионате, а здесь каждая
игра бесценна! И при этом ему
хоть бы хны - как забивал, так
и забивает. И не какие-то эс-
тетские, как он привык, а са-
мые что ни на есть, по энха-
эловской терминологии, «му-
сорные» голы - подставив
клюшку под бросок Гончара,
ринувшись на добивание пос-
ле выстрела Яшина. И еще ус-
певает пачками расплющи-
вать соперников по бортам. 

- Такое впечатление, что в
Олимпиадах вы участвовали
всю жизнь, - сказал я Овечки-
ну после матча со шведами. 

- Уверенность действитель-
но присутствует, - не моргнув
глазом ответил 20-летний жи-
тель столицы США. - Ты зна-
ешь, что представляешь свою
родину, свою семью, своих дру-
зей и родных - вот эта самая
уверенность и появляется. У
нас хорошая команда, никто
ни на кого не давит - и чувст-
вуешь себя спокойно.

Как все на словах просто у
этих молодых, а? На вопрос,
сильно ли переживал пораже-
ние от Словакии, Овечкин ми-
гом ответил: «Я его тут же за-
был». До такой степени, что в
автобусе, отвозившем команду
со стадиона в Олимпийскую
деревню, хоккеист… заснул.
Акклиматизация сказалась. А
когда проснулся, посмотрел в
номере со своим «руммэйтом»
Малкиным по DVD полторы се-
рии комедии - и вновь заснул. А
на следующий день не оставил
от Швеции мокрого места. Ну и
нервная система, скажу я вам!
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Вчера портал www.sport-express.ru посетили 179 545 человек

ЧИТАТЕЛЯМ
УКРАИНЫ
В связи с невыполнением

условий договора и несанк-
ционированным использо-
ванием нашего брэнда ЗАО
«Спорт-Экспресс» прекра-
щает сотрудничество с ООО
«Издательский дом «Спорт»
(генеральный директор Ю.
Пильчевский). До возобнов-
ления выпуска газеты в Ук-
раине вы сможете читать ее
в интернете на нашем порта-
ле www.sport-express.ru. 

По вопросам печати и
распространения регио-
нального выпуска «Спорт-
Экспресс» в Украине» обра-
щайтесь к заведующему
корреспондентским пунктом
нашей газеты в Киеве Эду-
арду Липовецкому (телефон
+38-050-5846527). 

Четверг. Турин. Palasport Olimpico. Швеция - Россия - 0:5. Чем не бразильская самба? 
Ликует автор второго гола нападающий сборной России Александр ОВЕЧКИН (в центре).

ОЛИМПИАДА

ХОККЕЙНАЯ БРАЗИЛИЯ

Игорь РАБИНЕР, 
Павел СТРИЖЕВСКИЙ 

из Турина

ратарь олимпийской
сборной Чехии 41-лет-
ний Доминик Гашек по-
кидает Турин и отправ-

ляется залечивать травму в От-
таву. Решение об этом было
принято после неутешительно-
го для чешских болельщиков
вердикта врачей команды. Та-
ким образом, выступление До-
минатора на Олимпиаде закон-
чилось на 10-й минуте первого
же матча, с Германией. 

Официально об отъезде од-
ной из главных звезд этой
Олимпиады было объявлено
вчера утром. Сам Гашек в ин-
тервью нашим чешским колле-
гам признался, что такое раз-
витие событий для него - огром-
ное разочарование. Подобное
он испытывал только два года
назад, когда не смог сыграть на
«домашнем» чемпионате мира в
Праге перед своими болельщи-
ками.

Врач сборной Чехии Павел
Колар утверждает, что у Гашека
растяжение мышцы бедра, од-
нако сам вратарь, помимо это-
го, говорит и о рецидиве старой
травмы паха. Доминик до пос-
леднего надеялся на лучшее, но
после разговора с врачом и фи-
зиотерапевтом сборной стало
ясно, что шансов на быстрое
восстановление у него нет. Бо-
лее того, нет гарантии, что и че-
рез 5 - 10 дней состояние улуч-

шится. Уже сегодня в Оттаве
Доминатора осмотрят врачи
команды, после чего станет из-
вестно, продолжит ли он сезон. 

По словам генерального ме-
неджера «Оттавы» Дона Макле-
ра, никто из руководства «сена-
торов» не настаивал, чтобы Га-
шек закончил выступления в
Турине. «Наоборот, я надеялся,
что он продолжит играть за
свою сборную, ведь Гашек так
этого хотел. Но теперь стало
окончательно ясно, что на лед в
ближайшее время он выйти не
сможет», - сказал Маклер в ин-
тервью TSN.

Покидает Турин и еще один
чех - экс-нападающий «Магнит-
ки» Патрик Элиаш, получив-
ший травму в том же матче с ко-
мандой Германии. У него болез-
ненный ушиб ребра. Напом-
ним, что нападающий «Нью-
Джерси» вошел в состав олим-
пийской сборной за несколько
дней до начала турнира вместо
травмированного Петра Прухи.

Замену выбывшим хоккеи-
стам срочно нашли в Чехии.
Вместо Гашека в олимпийский
состав включен Душан Сал-
фицки, который во время
Олимпиады проводил с под-
московным «Химиком» сбор в
Пардубице. А Элиаша заменит
Алеш Коталик  - форвард
«Баффало», по счастливому
стечению обстоятельств, ре-
шил провести короткие «олим-
пийские» каникулы дома в Че-
ске-Будеевице. 

Интервью с Салфицки - стр. 6

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 
из Турина

- Скажу вам правду: я так хо-
тел выиграть именно эту ме-
даль, так мечтал о ней, что сей-
час чувствую себя невероятно
счастливым!

Этими словами в четверг
поздно вечером начал свое об-
щение с журналистами во
дворце спорта  «Палавела»
олимпийский чемпион Евге-
ний Плющенко. Пресс-конфе-
ренции предстояло стать за-
ключительным протокольным
мероприятием дня. У выхода с
катка Плющенко и его тренера
Алексея Мишина уже ждала
машина, которая должна была
ненадолго завезти триумфато-
ров в Русский дом, а затем - в
аэропорт. Еще до финала было
известно, что родные Плю-
щенко настаивают на его воз-

вращении в Санкт-Петербург
сразу после окончания муж-
ского турнира и что фигурист
действительно намерен выле-
теть в Россию первым же рей-
сом.

- Я хотел бы поблагодарить
своего тренера и хореографа, -
продолжал Плющенко. - Своих
родителей. Они очень много
сделали для меня. Точно так
же, как моя жена, которую я
очень люблю и страшно ску-
чаю, когда ее нет рядом. Полу-
чается как на «Грэмми», когда
лауреаты только и думают о
том, чтобы всех перечислить и
никого не забыть, да? Но я го-
ворю искренне. У меня вели-
кий тренер. Меня поддержива-
ло множество людей, и я рад,
что все получилось.

- Это правда, что вы собира-
етесь остаться в спорте еще на
четыре года?

- А почему нет? Мне 23 года,
к следующим Играм в Ванку-
вере будет 27. После прошло-
годней операции чувствую се-
бя совершенно здоровым, могу
работать столько, сколько за-
хочу, и не испытывать при
этом никаких проблем. Как
было здесь, в Турине. У меня
получалось абсолютно все, да-
же когда кататься приходи-
лось совсем рано утром. 

- Ваше желание остаться в
спорте как-то связано с тем,
что в России на данный момент
нет ни одного спортсмена, спо-
собного вас заменить?

- Почему нет? Даже в нашей
группе в Санкт-Петербурге до-
статочно молодых фигури-
стов, каждый из которых спо-
собен подняться на высокий
уровень. Просто сам я все еще
люблю соревноваться, мне
нравится работать. Для того

чтобы добиться успеха, необ-
ходимы именно эти качества.
Быть первым номером, безус-
ловно, тяжело. Это наклады-
вает большую ответствен-
ность. Надо постоянно быть в
форме, в каждых соревновани-
ях заново доказывать, что ты -
сильнейший. 

- Это заставляло сильно
нервничать в Турине?

- Перед короткой програм-
мой я почти не волновался. Го-
раздо больше нервничал перед
финальным выступлением.
Хотя день прошел по привыч-
ному графику. Покатался ут-
ром, поспал. Перед отъездом
на каток успел даже посмот-
реть по телевизору хоккейный
матч Россия - Швеция. И вы-
ступал, можно сказать, вдох-
новленный нашей хоккейной
победой. Хотя не могу сказать,
что показал в Турине свой луч-

ший вариант программы. Это
был просто один из прокатов.
Ничего особенного. 

- Насколько сильно подогре-
вало ваше желание победить в
Турине поражение в Солт-Лейк-
Сити?

- Не могу сказать, чтобы
оно стало какой-то особенной
мотивацией. Четыре года мы
просто работали. Много и тя-
жело. Соревноваться с такими
спортсменами, как Стефан
Ламбьель, Бриан Жубер,
Джонни Вейр, довольно тяже-
ло, хотя, возможно, со стороны
это выглядит иначе. Игры в
Солт-Лейк-Сити не стали для
меня большим ударом. Они
просто не были «моими». А эти
- мои!

- Получается, все желания
исполнены?

- Не все. Я очень хочу есть.
Очень.

ФУТБОЛ. Международный тур-
нир La Manga Сup. ДИНАМО - РУ-
БИН - 0:3. Голы: Байану, 2 (0:1). Бай-
рамов, 16 (0:2). Бухаров, 81 (0:3). Не-
реализованный пенальти: Данни,
83 (мимо). «Динамо» (Москва): Ов-
чинников, Точилин, Сейтаридис, Фер-
нандес, Жорже Луиз (Менди, 65), Хох-
лов (Д.Комбаров, 46), Колодин, Сем-
шов (К.Комбаров, 46), Ромащенко,
Данни, Ятченко (Булыкин, 46). «Ру-
бин» (Казань): Ревишвили, Байану,
Салуквадзе, Синев, Калисто, Кинк-
ладзе, Ялланд, Васильев (Рязанцев,
65), Сибайя, Домингес, Байрамов (Бу-
харов, 65), сообщает спецкорр «СЭ»
Владимир КОНСТАНТИНОВ.

БАСКЕТБОЛ. Чемпионат Рос-
сии. Суперлига. Дивизион А. Химки
- Локомотив Н - 85:75.

И В П Ср. Р/О %
1. ЦСКА 17 15 2 85,9-72,7 88,2
2. ХИМКИ 17 14 3 83,0-77,2 82,4
3. ДИНАМО СПб 16 13 3 80,8-70,2 81,3
4. УНИКС 16 12 4 83,0-75,6 75,0
5. Динамо М 16 11 5 86,9-77,6 68,8
6. Урал-Грейт 17 10 7 81,6-78,1 58,8
7. Динамо МО 18 10 8 81,7-80,1 55,6
8. Локомотив Р 16 6 10 75,1-76,9 37,5
9. Спартак В 17 5 12 72,1-82,6 29,4

10. ЦСК ВВС-Самара 16 4 12 74,8-78,3 25,0
11. Локомотив Н 16 4 12 73,6-83,4 25,0
12. Университет 18 3 15 75,9-93,6 16,7
13. Спартак СПб 18 2 16 73,5-80,0 11,1

ВОЛЕЙБОЛ. Чемпионат Рос-
сии. Суперлига. Мужчины. НОВА -
Динамо М - 2:3. ДИНАМО М - 37 (19),
ЛОКОМОТИВ-БЕЛОГОРЬЕ - 32
(18), НЕФТЯНИК БАШКОРТОСТАНА
- 31 (19), ИСКРА - 29 (17), Факел -
27 (16)...

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Чемпио-
нат России. Москва. Женщины.
3000 м. 1. Шобухова - 8.27,86 - ми-
ровой рекорд (предыдущий - 8.29,15
- был установлен Берхане Адере из
Эфиопии 3 марта 2002 в Штутгарте).
Мужчины. 800 м. 1. Борзаковский -
3.41,55. Высота. 1. Терешин - 2,36.
2. Рыбаков - 2,34. 3. Ухов, Сильнов -
2,32. Длина. 1. Рин. Гатаулин - 8,01,
сообщает корреспондент «СЭ» Еле-
на РЕРИХ.

ТЕННИС. Турнир в Антверпене.
1/4 финала. ПЕТРОВА (Россия, 4) -
Савчук (Украина) - 6:3, 6:3. К. Клий-
стерс (Бельгия, 1) - САФИНА (Рос-
сия) - 7:6 (7:1), 6:4.  Моресмо (Фран-
ция, 2) - Шнидер (Швейцария, 6) -
6:2, 6:4.

ХОККЕЙ. Чемпионат России.
Высшая лига. Восток. Динамо-
Энергия - Трактор - 1:2. Мотор - Амур
- 3:6. Казахмыс - Южный Урал - 5:2.
Казцинк-Торпедо - Энергия - 4:2. Ме-
таллург С - Спутник - 1:2. Трактор - 99
(41),  Казахмыс - 79 (41), Мечел -
77(44), Амур - 76 (41), Спутник - 67
(41), Казцинк-Торпедо - 66 (41),
Мотор - 66 (41), Энергия - 63 (43)... 

ОЛИМПИАДА
ПОТЕРЯЛА

ГАШЕКА

Четверг. Турин. Torino Esposizioni. Чехия - Швейцария - 2:3.
Вратарь чешской сборной Доминик ГАШЕК (справа) 
и форвард Патрик ЭЛИАШ наблюдали за этим матчем 
с трибуны. Они еще не знали, что Олимпиада для них 
уже закончилась.

Евгений ПЛЮЩЕНКО: «МЕНЯ ВДОХНОВИЛА
ПОБЕДА ХОККЕИСТОВ НАД ШВЕЦИЕЙ»

Илья СВЕРДЛОВ из Санкт-Петербурга

ейс номер 154 с Евгением Плющенко на
борту должен был приземлиться лишь
через полчаса, а в зоне «Б» аэропорта
Пулково олимпийского чемпиона уже

ждали. Триумфатор Турина вышел к встречав-
шим вместе со своей женой и тренером Алексеем
Мишиным. Итоги турнира одиночников проком-
ментировал так:

- Старт был очень серьезный. Могу сказать,
что при исполнении короткой программы я со-
вершенно не волновался. В произвольной про-
грамме волнений было гораздо больше. В любом
случае на Олимпиаде жизнь не останавливает-
ся. Будем продвигаться вперед, разучивать но-
вые четверные прыжки, обкатывать новые про-
граммы. 

Мишин заявил: 
- Мы очень рады, что в третий раз за послед-

ние четыре Олимпиады золотая медаль в муж-
ском фигурном катании досталась представите-
лю Санкт-Петербурга.

- Кто будет следующим вашим воспитанни-
ком?

- Этого не знает никто. Я уже пожилой тренер.
Но тем не менее чувствую достаточно сил, чтобы
продолжать воспитывать достойных спортсме-
нов. 

- Что вы сказали Евгению после произволь-
ной программы?

- Сказал: «Женя, похоже, мы выиграем». В це-
лом моя установка Евгению была проста: не надо
волноваться. Главное было - спокойно завоевать
золотую медаль для страны. 

- Каков ваш прогноз на оставшиеся соревно-
вания фигуристов?

- Еще одну золотую медаль России, думаю, да-
дут. А вот две - вряд ли.  

На вопрос корреспондента «СЭ», как Плющен-
ко может прокомментировать инцидент, случив-
шийся с ним по дороге в миланский аэропорт,
фигурист ответил:

- Авария была жуткая - из-за тумана и гололе-
да на трассе столкнулось более 30 машин. Но
наш автомобиль почти не пострадал. Думаю, Бог
нас уберег. 

Плющенко сообщил, что прилетел в Петер-
бург на четыре дня - для того чтобы обкатать но-
вые коньки. После этого он улетит обратно в Ту-
рин, где примет участие в показательных высту-
плениях фигуристов. 

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. Танцы. Обя-
зательный танец. 1. Фузар-Поли/Мар-
гальо (Италия) - 38,78. 2. НАВКА/КОСТО-
МАРОВ (Россия) - 38,20. 3. Денко-
ва/Ставийский (Болгария) - 37,65... 9.
ДОМНИНА/ШАБАЛИН - 33,37... 14. ХОХ-
ЛОВА/НОВИЦКИЙ (все - Россия) - 30,90.

ХОККЕЙ. Женщины. 1/2 финала.
За 1 - 4-е места. США - Швеция - 2:3 Б.
За 5 - 8-е места. Италия - Германия -
2:5. 20 февраля: за 7-е место - Италия
- Швейцария, за 5-е место - РОССИЯ -
Германия, за 3-е место - США - проиг-
равший в матче Канада - Финляндия
(игра завершилась вчера поздно ночью
по московскому времени), финал - Шве-
ция - победитель матча Канада - Фин-
ляндия.

ПРЫЖКИ С ТРАМПЛИНА. К-120.
Квалификация. 1. Касаи (Япония) -
117,3. 2. Петтерсен (Норвегия) - 115,9. 3.

Ноймайер (Германия) - 114,4... 5.
ВАСИЛЬЕВ - 111,3... 9. ИПАТОВ - 98,1...
11. КОРНИЛОВ - 95,9... 23. ФАТКУЛЛИН
(все - Россия) - 85,4. Все российские
прыгуны прошли квалификацию.

СКЕЛЕТОН. Мужчины. 1. Гибсон -
1.55,88. 2. Пэйн (оба - Канада) - 1.56,14.
3. Стали (Швейцария) - 1.56,80... 15.
ТРЕТЬЯКОВ (Россия) - 1.59,03.

КЕРЛИНГ. Мужчины. 8-й тур. Шве-
ция - Великобритания - 2:8, США -
Швейцария - 7:3, Финляндия - Канада -
8:7.

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ. Женщины. Ком-
бинация. Слалом. Сумма двух попы-
ток. 1. Шильд (Австрия) - 1.21,22. 2. Ко-
стелич (Хорватия) - 1.21,68. 3. Зеттель
(Австрия) - 1.21,75. Из-за плохой погоды
соревнования в скоростном спуске пе-
ренесены со вчерашнего дня на сегод-
няшний.

ОН УЖЕ В ПЕТЕРБУРГЕ! 
Р

В
яч

е
сл

а
в 

Е
В

Д
О

К
И

М
О

В

В

R
E

U
T

E
R

S

R
E

U
T

E
R

S

Газета издается с 14 августа 1991 года•WWW.SPORT-EXPRESS.RU•Цена - 10 рублей18 февраля, суббота 2006 год • № 37 (4016)



18 ФЕВРАЛЯ 2006 ГОДА2

ФУТБОЛ
КУБОК УЕФА. 1/16 финала

МОСКОВСКИЙ «СПАРТАК» 
СЫГРАЕТ ЕЩЕ 

И С КЛУБОМ ТРЕТЬЕГО 
ИСПАНСКОГО ДИВИЗИОНА

Вчера стал известен соперник московского «Спартака» во
втором контрольном матче на сборе в Испании. 21 февраля ко-
манда Александра Старкова встретится с местным клубом тре-
тьего дивизиона «Хородада-Каличе». Напомним, что завтра
спарринг-партнером красно-белых станет швейцарский «Види-
кон», а 24 февраля - «Амкар». Все игры пройдут на поле отеля
«Кампоамор», где остановились спартаковцы, сообщает из Ис-
пании специальный корреспондент «СЭ» Алексей МАТВЕЕВ. 

ПИМЕНОВ СТАЛ 
ПАЦИЕНТОМ КАРДИОЛОГОВ

Экс-форвард «Локомотива» Руслан Пименов, выступающий
сейчас за «Метц» и замененный в первом тайме проходившего 
11 февраля матча чемпионата Франции с «Осером» (1:1) из-за
приступа тахикардии (учащенного сердцебиения), прошел на этой
неделе медицинское обследование. Врачи не обнаружили у наше-
го легионера никаких противопоказаний для занятий футболом.
Но, как отмечает официальный интернет-сайт клуба из Лотарин-
гии, впоследствии россиянин должен подвергнуться более углуб-
ленному обследованию. Его участие в завтрашнем домашнем мат-
че «Метца» с «Марселем» находится под большим вопросом, пере-
дает корреспондент «СЭ» Александр ПРОСВЕТОВ. 

БОБЕР ПРОПУСТИТ 
НЕ МЕНЬШЕ ДВУХ НЕДЕЛЬ

Полузащитник «Крыльев Советов» Антон Бобер, повредив-
ший мышцу задней поверхности бедра в матче La Manga Cup с
исландским «Рейкьявиком» и вследствие этого замененный на
77-й минуте, вчера прошел специальное медицинское обсле-
дование в одной из клиник города Картахена. Окончательный
диагноз станет известен сегодня. По всей видимости, Бобер
пропустит как минимум две недели активных занятий, а в слу-
чае разрыва мышцы - и больше.

Кроме того, были обследованы еще два игрока «Крыльев» -
Иван Шпаков и Андрей Канчельскис, которые из-за незначи-
тельных повреждений в матче с исландцами не участвовали,
передает из Ла-Манги специальный корреспондент «СЭ» Вла-
димир КОНСТАНТИНОВ.    

«СПАРТАК» ИЗ НАЛЬЧИКА 
ДЕЛАЕТ СТАВКУ 

НА ИГРОКОВ ИЗ ГРУЗИИ…
Нальчикский «Спартак» намерен пополнить свои ряды за-

щитником сборной Грузии Александром Амисулашвили. Киев-
ское «Динамо», которому принадлежат права на  23-летнего
футболиста, готово отдать его в аренду, чтобы легионер приоб-
рел игровую практику на серьезном уровне. По сведениям кор-
респондента «СЭ» Андрея АНФИНОГЕНТОВА, дебютанты пре-
мьер-лиги намерены решить этот вопрос до конца межсезонья,
а сам Амисулашвили приедет в расположение «Спартака» пос-
ле медосмотра и подписания арендного соглашения.

Еще один футболист, имеющий опыт выступлений за сбор-
ную Грузии, 23-летний опорный полузащитник Гогита Гогуа,
следующий сезон точно проведет в нальчикском «Спартаке».
Игрок, права на которого принадлежат «Химкам», взят клубом
из Кабардино-Балкарии в аренду, сообщает корреспондент
«СЭ» Константин АЛЕКСЕЕВ.

…И ТЕРЯЕТ ОВЧИННИКОВА
«Спартак» из Нальчика не смог удержать форварда Сергея

Овчинникова. Третий бомбардир команды в сезоне-2005 пере-
ходит в «Кубань», сообщает из Турции специальный корреспон-
дент «СЭ» Андрей АНФИНОГЕНТОВ.

ТАМЕР ВЕРНУЛСЯ 
ИЗ «ТЕРЕКА» В ТУРЦИЮ

Закончил выступление за «Терек» турецкий легионер Тамер
Туна. Хотя контракт 29-летнего полузащитника с грозненцами
должен был действовать еще год, его прежнему клубу, «Сам-
сунспору», удалось договориться с россиянами о досрочном
возвращении игрока на родину. Тамер подписал с турецкой ко-
мандой соглашение на полтора года, сообщает корреспондент
«СЭ» Константин АЛЕКСЕЕВ.

ЛАХИЯЛОВЫМ ПРОДОЛЖАЮТ
ИНТЕРЕСОВАТЬСЯ ТРИ КЛУБА
Неудачный в связи с травмой ход смотрин в «Крыльях Сове-

тов» Шамиля Лахиялова не снизил спроса на форварда «Анжи».
Через две недели 26-летний футболист сможет тренироваться
в общей группе самарской команды, а, кроме того, по данным
корреспондента «СЭ» Константина АЛЕКСЕЕВА, интерес к игро-
ку проявляют «Терек» и «Кубань».

ЭТО’О СТАЛ ЛУЧШИМ 
В АФРИКЕ В ТРЕТИЙ РАЗ 

ПОДРЯД
Лучшим футболистом Африки 2005 года на церемонии, со-

стоявшейся в нигерийской столице Абудже, провозглашен на-
падающий сборной Камеруна и «Барселоны» Самюэль Это’О.
Как объявила на своем интернет-сайте Африканская конфеде-
рация футбола, в результате голосования членов КАФ, объеди-
няющей ассоциации 53 стран, форвард набрал 108 очков, лишь
на два очка опередив ивуарийца Дидье Дрогба. Другой игрок
«Челси» - Майкл Эссьен с 50 очками занял третье место. Лауре-
ат выразил признательность всем, кто помог ему сделать фут-
больную карьеру, и в первую очередь своей матери. Победу в
опросе он посвятил детям Африки.

Это’О стал первым, кто удостоился в третий раз подряд при-
знания собственно КАФ. Ганец Абеди Пеле тоже объявлялся
лучшим трижды - с 1991 по 1993 годы, но то был конкурс, про-
водившийся France Football. Издание определяло лучшего фут-
болиста Африки в период с 1970 по 1994 год. А в 1992 году КАФ
учредила свой приз. Абеди Пеле стал первым его обладателем,
но год спустя сильнейшим назвали нигерийца Рашиди Йекини,
сообщает корреспондент «СЭ» Александр ПРОСВЕТОВ.  

В Абудже были оглашены имена лауреатов и по другим но-
минациям. Лучшим молодым футболистом Черного континента
назван 18-летний полузащитник сборной Нигерии Джон Оби
Микел, принадлежащий норвежскому «Люну», давший предва-
рительное согласие на трансфер в «Манчестер Юнайтед», но
ведущий сейчас борьбу за право влиться в состав «Челси».
Лишь на очко отстал другой «суперорел» - левый защитник
«Марселя» Тайе Тайво. Командой года стала сборная  Кот-
д’Ивуара, завоевавшая путевку на ЧМ-2006 в соперничестве с
Камеруном и Египтом, тренером года - нигериец Стивен Кеши,
об увольнении которого из сборной Того, по иронии судьбы,
объявила футбольная федерация этой страны после проваль-
ного для «Ястребов» Кубка Африки-2006. Лучший клуб - каир-
ский «Аль-Ахли», победитель Африканской лиги чемпионов, в
активе которого беспроигрышная серия из 55 матчей. Симво-
лическая сборная выглядит так: вратарь Тони Сильва (Сенегал,
«Лилль»); защитники Хатем Трабельси (Тунис, «Аякс»), Коло
Туре (Кот-д’Ивуар, «Арсенал»), Джозеф Йобо (Нигерия, «Эвер-
тон), Джими Траоре (Мали, «Ливерпуль»); полузащитники Ди-
дье Зокора (Кот-д’Ивуар, «Сент-Этьен»), Майкл Эссьен (Гана,
«Челси»), Джон Оби Микел (Нигерия, «Люн»), Мохамед Баракат
(Египет, «Аль-Ахли»); нападающие -  Самюэль Это’О (Камерун,
«Барселона»), Дидье Дрогба (Кот-д’Ивуар, «Челси»).

Тяжелее всех в матче против «Русенборга» пришлось именно ему, человеку в «Зените» почти незаменимому.
Потому что из−за нелепой дисквалификации Павел Мареш игру смотрел в качестве зрителя.

В НОРВЕГИИ − 
ВСЕГДА ПОСТОРОННИЙ

- Между прочим, не везет
мне с этой Норвегией, - улы-
бался Мареш в разговоре с
корреспондентом «СЭ». - Со
сборной туда приехал совсем
недавно - и тоже смотрел матч
вместе со зрителями. Даже в
заявку не попал.

- Из легионеров «Зенита» вы
в команде едва ли не дольше
всех. Настолько влюбились в
город?

- Я не настолько часто вы-
хожу в город, чтобы употре-
бить слово «влюбился». Живу я
неподалеку от базы, в Коломя-
гах. Все время или дома с сы-
ном, или на тренировке. Иног-
да выбираюсь в ресторан. А в
город... Погоду трудно подга-
дать под прогулку. 

- У Чонтофальски первое впе-
чатление от города было ужас-
ным: холодно, пасмурно... По-
том все изменилось. У вас тоже?

- Именно. Добирался до Пе-
тербурга вместе с Гораком и
Ширлом. Приехал, помню, в
летнем костюме и ботинках - а
там 25 градусов мороза! Так я
не замерзал никогда в жизни.
До сих пор содрогаюсь, как
вспомню. И гостиницу «Чайка»
никогда не забуду - ее, кажет-
ся, не отапливали вовсе. Инте-
ресное было начало. Это сей-
час появились какие-то люби-
мые места.

- Например?
- Дюны. На море, на пляже

замечательно себя чувствую.
- Самый счастливый момент

за те три года, что провели в
«Зените»?

- Победа над «Локомотивом»
в первом моем сезоне. И дру-
гой матч, с тем же «Локо», когда
отстояли ничью - и нашей вто-
рой позиции уже никто не 
угрожал. 

«СПАРТА» В ЧЕХИИ −
КАК «РЕАЛ» 
В ИСПАНИИ

- Трофеев у вас в коллекции
много?

- В Чехии, со «Спартой», был
чемпионом. Но медалей у меня
маловато - на «уголок славы» не
набирается. Да и Кубок ни разу
нигде не выигрывал. Был в мо-
ей российской жизни и очень
тяжелый момент - в прошлом
сезоне не мог играть из-за
травмы, а команда как раз ни-
как не могла победить. Нет для
футболиста ничего хуже неоп-
ределенности в судьбе. И вот

такого - когда приходится смо-
треть игры с трибуны. 

- Легионеры тоже принима-
ют близко к сердцу провалы
вроде зенитовского осеннего?

- Конечно. Вы не представ-
ляете, что у меня на душе тво-
рилось, когда оказались на ше-
стом месте. Хорошо, выступле-
ние в Кубке УЕФА многое сгла-
дило. Любая команда, за кото-
рую играл, остается в моем
сердце навсегда. 

- «Спарта» в вашем сердце
место, наверное, занимает
особое: этот клуб - мечта вся-
кого чешского футболиста...

- Да, он у нас - как мадрид-
ский «Реал» в Испании. И ста-
дион в Праге фантастический.
Вы правы, все чехи мечтают
там играть. 

- А о «Зените» вас в Чехии
расспрашивают?

- Постоянно. Приезжаю в
сборную - там не только «Зени-
том» интересуются, вообще
Россией. 

- Как друзьям-чехам объяс-
нили, почему остались без ме-
далей? 

- Отшучивался: я-то, мол, по-
следние туры пропускал... А на
самом деле просто слишком
много серьезных матчей при-
шлось играть одним составом, и
подряд. Когда даже у одного че-
ловека спад, короткая скамейка

тут же сказывается на качестве
игры. Это в начале чемпионата
такое не замечается - у всех и
сил полно, и с настроением по-
рядок. К осени все иначе. 

- Какую ошибку нужно не по-
вторить «Зениту», чтобы выиг-
рать медали?

- Ошибок в прошлом году не
было! А вот везти перестало.
Вот матч со «Спартаком» в
Лужниках, помните? Разве мы
должны были упускать побе-
ду? И таких случаев несколько
подряд - полно моментов, а за-
бить не можем. Уже не знали,
что делать.

- Грядущий сезон для вас
особенный?

- Думаю, начнется он так
же, как прошлый: «Зенит» бу-
дет наверху. Кубок УЕФА нам
поможет лучше подготовиться
к сезону.

СПАСИБО ЖЕСТКОМУ
ПЕТРЖЕЛЕ

- Вы хорошо знаете Петрже-
лу. Чувствуете в нем какое-то
особое напряжение перед этим
сезоном?

- Знаете, Властимил такой
человек - постоянно в напря-
жении. С «Локомотивом» ли
нам играть, с «Севильей»...

- Петржела время от време-
ни говорит, что Москва не пус-

кает «Зенит» наверх. В самом
деле не пускает?

- В Москве сколько команд
высокого уровня? Шесть? А
«Зенит» в Петербурге - один. Не
удивляюсь, что Москва к нам
прохладно относится. Но будет
у нас в команде настоящее
единство - никто нам не поме-
шает стать чемпионами.

- Петржела в Праге - человек
известный?

- Да. Тренировал лучшие ко-
манды страны. И за нынешней
его работой следят - опять же
Кубок УЕФА помогает. Да и ни-
кого из нас в Праге не забыва-
ют. Тем более что в чешских га-
зетах интервью Петржелы по-
прежнему не редкость. У нас
был памятный разговор - я
только собирался к нему в «Бо-
гемианс», а мне поступило при-
глашение от «Сигмы» из Оломо-
уца. Эта команда играла лигой
выше. Ушел туда, и уже там мне
менеджер сообщил: мол, конт-
ракт тебе пока предложить не
можем. Будешь играть в дубле.
Что делать? Звоню обратно в
«Богемианс», Петржеле. И слы-
шу потрясающие слова - о том,
как я ему понравился. Через
три дня уже играл за его коман-
ду. Пусть лигой ниже - зато был
абсолютно счастлив...

- Помните, как впервые
столкнулись с его нагрузками?

- Конечно. Это был серьез-
ный удар. Как выдержать? Как
можно так тренироваться? 
Прежде я и представить не мог,
что можно заниматься по три-
четыре раза в день... Но с Пет-
ржелой работаю столько лет,
что привык. Знаю, что игрокам
это не нравится - зато они потом
за счет такой подготовки года-
ми держат класс. И в  Чехии у
него все было точно так же, по
четыре тренировки в день.

- За что вы Петржеле благо-
дарны?

- Он привел меня в большой
футбол, научил по-настояще-
му играть. Может, если бы не
Петржела, я бы и сегодня иг-
рал во второй чешской лиге, не
думая о большем. С ним я до-
ехал до Праги и Петербурга,
великих городов... Мне не ве-
рите - спросите у Недведа или
Бергера, они Петржеле тоже
многим обязаны.

- Говорят, он тренер жест-
кий. Подтверждаете?

- Да. Но когда мы только по-
знакомились, был еще жестче.
Помню, играли один матч, и в
первом тайме «Богемиансу»
жутко не везло - 0:0... В пере-
рыве зашли в раздевалку - и
такой крик Петржелы услыша-
ли! Это было что-то!  Я забился
в угол и боялся одного - что его
взгляд упадет на меня. На поле

выскочили как ошпаренные,
раньше времени. И со свист-
ком так полетели вперед, что
моментально забили три гола.

- А вы в Праге - человек по-
пулярный? По Карлову мосту
пройдете - все узнают?

- Узнают, но не все. В Петер-
бурге популярность совершен-
но другая. Для Чехии-то я фут-
болист не «звездный»: год иг-
рал в «Спарте», три сезона в
«Богемиансе»...

- За сборную на чемпионате
Европы против немцев.

- Один матч! Вот если бы
сыграл все, тогда другое дело.
Кстати, не было в моей карьере
ни одной игры, которая стала
бы таким ударом, как всем па-
мятная против греков. Я смот-
рел со скамейки - и было пол-
ное опустошение. Ничего по-
нять не мог. Неужели мы проиг-
рали?! А что творилось в душах
ребят, которые были на поле,
вообще не описать. Это выступ-
ление греков в Португалии - ка-
кое-то волшебство. Отличная
оборона и выполнение «стан-
дартов» - больше никаких козы-
рей! Мы играли гораздо лучше.

СНЯТОЕ ЗАКЛЯТИЕ
- Сейчас Несвадбу купили на

вашу позицию. Не тревожит?
- Это футбольная жизнь, и

тренер, наверное, знает, зачем
купил того или иного игрока. Я
просто готовлюсь к сезону.
Конкуренция мне не мешает.
Буду доказывать на поле, что я
лучше.

- Как-то в Ростове, помню,
вы чуть ли не врукопашную бро-
сились на всю команду сопер-
ников...

- Это особый случай. Был на
взводе. Тогда я забил первый
гол в матче, а у болельщиков
«Зенита» существовала приме-
та: если забивает Мареш, ко-
манде не выиграть. Три раза
до этого открывал счет, а за-
канчивалось все ничьей. И, за-
бив «Ростову», держал в голове
это заклятье - мечтал, чтобы
все скорее закончилось...

- Как сыграли?
- Так и осталось - 1:0. Я по-

том газетам сказал: «Мареш
снова может забивать!»

- К ответному матчу против
«Русенборга» готовитесь, как к
«игре всей жизни»?

- Для клуба она очень важ-
на: ни разу в истории «Зенит»
так далеко не забирался в ев-
рокубках. Сами думайте, как
нам хочется идти в Кубке 
УЕФА дальше и дальше.

Юрий ГОЛЫШАК
Эрмело

Вчера «Локомотив» вылетел в Испанию, где будет готовиться к ответному матчу с «Севильей»

«ЛОКО» НАДЕЕТСЯ НА СЕБЯ
И ГАЗОН. ЧУЖОЙ, НО ХОРОШИЙ

Павел МАРЕШ

НЕТ НИЧЕГО ХУЖЕ, ЧЕМ СМОТРЕТЬ ИГРУ С ТРИБУНЫ

Константин АЛЕКСЕЕВ
из Внукова

ПОЧТИ БЕЗ УЛЫБОК
Вчера в Москве главной те-

мой дня в который раз за эту
зиму стала погода. Обильный
снегопад, заметенные улицы,
автомобильные пробки и т.д.,
и т.п. Но «Локомотиву» до всего
этого не было абсолютно ника-
кого дела. Команда Славо Мус-
лина рано утром, до возникно-
вения дорожных заторов, уле-
тела из Внукова в теплую Ис-
панию. О московской погоде
вспомнил только один из со-
трудников клуба, заметивший:
«Хорошо, что сугробы не наме-
ло в среду, а то матч наш могли
бы перенести в другую стра-
ну». И услышал в ответ: «Все
равно ведь проиграли».

Да, встреча с «Севильей»,
похоже, надолго лишила всех в
«Локомотиве» положительных
эмоций. Больше суток прошло
со злополучного вечера среды,
а лица у людей и в пятницу ут-
ром были мрачновато-сосре-
доточенными, смеха не слыш-
но, улыбок мало. Но в разгово-
рах футболисты пытаются эту
самую тоску-печаль гнать
прочь, настраиваясь на опти-
мистический лад.

БИЛЯЛЕТДИНОВА 
«СЕВИЛЬЯ» 
НЕ УДИВИЛА

- После нашего домашнего
поражения фаворитом пары, ко-
нечно, стали испанцы, но шан-
сы «Локомотива» оценил бы не
меньше, чем в сорок процентов,
- сказал Динияр Билялетди-
нов. - На хорошем газоне нам бу-
дет играть легче, чем в Москве.

- Поле в Черкизове оказа-
лось неудовлетворительного
качества?

- Работники стадиона сде-
лали все, что было в их силах,
но покрытие не позволяло иг-
рать в тот футбол, который ис-
поведует «Локомотив».

- Но соперник-то тоже играл
на нем. Может быть, «Севилья»,

у которой разгар сезона, сей-
час просто в лучшей форме?

- Не сказал бы, что «Севи-
лья» нас чем-то удивила. Ко-
манда Хуанде Рамоса проде-
монстрировала как раз то, че-
го мы от нее и ждали. Знали,
что у испанского клуба силь-
ные нападающие, и они под-
твердили свой класс. Ждали,
что встретимся с комбинаци-
онной, быстрой игрой, так и
получилось.

- В Севилье, учитывая счет,
«Локо» придется больше атако-
вать?

- Так мы и дома в обороне не
отсиживались. Хотя тактику
наш тренер наверняка изме-
нит. Подождем теоретических
занятий.

- Очень трудным получился
первый матч сезона?

- Очень. Все-таки за время
перерыва в официальных вы-
ступлениях немного утрачива-
ются навыки, которые в ходе се-
зона доводятся до автоматизма.
Да и перед столь многочислен-
ной публикой отвыкаешь вы-
ступать. Тем не менее, считаю,
исход должен был оказаться бо-
лее положительным для нас.
«Севилья» забила случайный
гол, а нам в завершающей ста-
дии атак не хватило удачи.

СПАХИЧ ОБЕЩАЕТ 
ПОМУЧИТЬ ИСПАНЦЕВ

Согласился с новым одно-
клубником Эмир Спахич, офи-
циально дебютировавший в
среду в составе «Локомотива».

- Счет не по игре, мы заслу-
живали большего, - говорит
босниец, перешедший из «Тор-
педо». - Думаю, в ответном
матче еще прибавим. Главное -
реализовать моменты. Просто
так никого в 1/8 финала Кубка
УЕФА пускать не собираемся.
Пусть «Севилья» еще помучит-
ся, а мы посмотрим, кто в ито-
ге выйдет победителем.

- Какой будет тактика в от-
ветном матче?

- Станем играть в свой фут-
бол, ждать момента. Ну а если
счет не будет устраивать, при-
дется перейти на более аван-
тюрные действия.

- Разобрались, кто из защит-
ников виноват в пропущенном
голе?

- Конечно, один из нас отве-
чал за Хорди при угловом, но
что теперь толку искать край-
него? Скажу банальную, но
верную вещь: в поражении ви-
новата вся команда.

- При таком морозе вам до-
водилось когда-нибудь играть?

- Нет, это - первый опыт.
Поле к тому же оказалось
скользким, мяч на нем ото-
брать трудно. Но самая глав-
ная проблема - тяжело было
дышать. Но ничего не подела-
ешь, пришлось привыкать.

- Кого выделите в составе
«Севильи»?

- Мне еще во время просмот-
ров матчей испанского чемпи-

оната приглянулся форвард
Кануте. Во встрече с нами ма-
лиец доказал, что он лучший в
своей команде. При внуши-
тельных физических данных
Кануте очень техничен.

КИНГСТОН 
НЕ СОМНЕВАЕТСЯ 

В УСПЕХЕ
Во встрече с «Севильей» фор-

му бронзовых призеров чемпи-
оната России примерил еще
один новичок - Лари Кингстон.
Правда, дебют подпортила
травма, из-за которoй ганский
легионер попросил замену.

- Мышца еще побаливает,
но серьезного повреждения
нет, - сообщил Кингстон кор-

респонденту «СЭ» Павлу НО-
ВИКОВУ. - И все же, как мне
сказали, пару дней с трени-
ровками придется повреме-
нить. Так что мое участие в от-
ветной игре с «Севильей» пока
под вопросом. Обидно. Уверен,
что «Локо» не заслуживал по-
ражения. И не сомневаюсь,
что в следующий раунд в итоге
выйдем именно мы.

- Успели выявить слабости в
игре «Севильи»?

- У испанцев сильная ко-
манда, хорошо играющая в
пас, располагающая быстры-
ми нападающими. Но ничего
выдающегося у «Севильи» нет.

- Собственной игрой до того,
как получили травму, довольны?

- Это была моя первая игра за
«Локомотив», поэтому не всегда
понимал партнеров. Когда как
следует освоюсь в команде, обя-
зательно еще прибавлю.

ИЗМАЙЛОВ ГОТОВ 
НА ДВЕСТИ ПРОЦЕНТОВ

Если новички Кингстон и
Спахич сразу попали в старто-
вый состав, то начинающий в
команде уже шестой сезон Ма-
рат Измайлов появился на по-
ле лишь за десять минут до
финального свистка.

- Не были готовы провести
полный матч?

- Я готов на двести процен-
тов! Никаких проблем не ис-
пытываю.

- Славо Муслин как-то про-
комментировал свое решение
оставить вас в запасе?

- Нет, зачем? У тренера свое
видение игры, которое я не
имею права ни осуждать, ни
обсуждать. Мое дело - работать
на тренировках, проявлять се-
бя в контрольных матчах, до-
казывать необходимость. Что-
бы на меня рассчитывали от
начала до конца встреч. Всег-
да хочется играть, но расстро-
ился я в первую очередь из-за
результата. Мы должны прохо-
дить «Севилью», потому что
сильнее. Нельзя упускать
шанс продвинуться дальше в
Кубке УЕФА.

- Чем же «Локомотив» силь-
нее?

- У нас превосходство во
многих компонентах. Даже ес-
ли сравнивать всех футболи-
стов индивидуально, преиму-
щество окажется на нашей
стороне. И в физическом, и в
техническом плане. Но так
случается - фавориты нередко
оступаются во встречах с те-
ми, кто слабее.

- Как оцените шансы коман-
ды пройти дальше?

- Как высокие. Один мяч -
не пять и не шесть. Такой де-
фицит ликвидировать не так
уж сложно. Все в наших руках.

СЕННИКОВ ПОЧТИ 
ПОПРАВИЛСЯ

И в заключение несколько
слов о травмированных. «Ва-
дим, в Севилье будешь иг-
рать?» - поинтересовался один
из работников аэропорта у Ев-
сеева. «Не-е-ет», - отчаянно за-
мотал защитник головой, улы-
баясь слабой информирован-
ности вопрошавшего.

Евсеева лишь в последний
момент включили в список вы-
летающих в Испанию, где он
будет заниматься по индиви-
дуальной программе. В Москве
продолжит курс восстановле-
ния Круглов, в Словакии - Хад.

- Как дела у Сенникова, про-
пустившего матч в среду из-за
травмы спины? - вопрос врачу
«Локомотива» Александру Яр-
дошвили.

- Почти все проблемы позади.
Мы готовим его к ответной игре.
Правда, в ближайшие пять-
шесть дней Дима будет только
бегать, ему надо восстановить
физические кондиции. А потом
присоединится к партнерам.

- Что показало медобследо-
вание Кингстона?

- Ничего серьезного. Над-
рыва мышц нет, а значит, как
максимум Кингстон пропустит
несколько тренировок.

- Почему среди приехавших
на автобусе футболистов не
видно Дмитрия Лоськова?

- Не волнуйтесь, он добирает-
ся в аэропорт самостоятельно.

Капитан и лидер в «Локомо-
тиве» на особом счету. Ему
можно.

Вчера. Внуково. Нападающий «Локомотива» 
Дмитрий СЫЧЕВ.

Среда. Тронхейм. «Русенборг» - «Зенит» - 0:2. В ответной игре Павел Мареш наверняка выйдет на поле. 
А в этом матче ему пришлось наблюдать за борьбой капитанов Владислава РАДИМОВА 
и Роара СТРАНДА (№ 6) с трибуны.
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ДИНАМОВСКУЮ МОЛОДЕЖЬ
ГРОМКИЕ ИМЕНА НЕ СМУЩАЮТ

Михайло ПЬЯНОВИЧ: «МУСЛИН − ОТЛИЧНЫЙ ТРЕНЕР,
НО «СПАРТАК» ВСЕ РАВНО ОБГОНИТ «ЛОКОМОТИВ»

Алексей МАТВЕЕВ
из Сан-Мигель де Салинаса

ол престижа, забитый
сербским форвардом
«Спартака» на последней
минуте встречи с «Шах-

тером» в Израиле, помог красно-
белым обойти в Кубке Первого
канала ЦСКА и пополнил казну
клуба на 200 тысяч долларов.

- О чем думали, выходя на за-
мену в матче с «Шахтером»?

- Меня выпустили на поле за
пять минут до конца, и все мои
мысли были о том, что я должен
успеть забить. Своей игрой и ра-
ботой на тренировках очень хочу
доказать Александру Петровичу
(Старкову. - Прим. А.М.), что дос-
тоин места в стартовом составе.

- Какие планы у вас на сезон?
- Выиграть первенство России

и успешно выступить в Лиге чем-
пионов. А что касается личных
показателей, то еще на первом
сборе в Турции определил для се-
бя планку: забить в официаль-
ных матчах сезона не менее 15
голов. Верю, что это реально - са-
мое главное, чтобы здоровье не
подкачало. 

- А почему вас так часто под-
стерегают травмы?

- Сам не знаю почему, но в
«Спартаке» в этом плане мне не
везет. Когда выступал за «Црвену
Звезду», травмы обходили меня
стороной. Самый большой срок,
на который выбывал из строя,
две недели. В «Спартаке» же стал

получать куда более серьезные
повреждения, из-за которых
приходилось долго лечиться. А
когда пауза во время сезона длит-
ся три месяца, очень трудно бы-
стро набрать хорошую форму.
Сейчас чувствую себя хорошо. Я
знаю, что болельщики ждут от
меня забитых голов, и уверен,
что могу играть за «Спартак» луч-
ше, чем за «Црвену Звезду», когда
записывал на свой счет минимум
20 мячей за сезон. В нашей ко-
манде очень много классных по-
лузащитников, которые способ-
ны регулярно снабжать форвар-
дов голевыми передачами. 

- Сможет обновленный «Спар-
так» в предстоящем сезоне обыг-
рывать ЦСКА, «Локомотив», «Зе-
нит»?

- Если мы хотим выиграть
чемпионат России, а именно та-
кая цель будет поставлена, нуж-
но обязательно побеждать на-
званные вами команды. Недаром
говорят, что в таких поединках
разыгрывается шесть очков. Как
минимум половину подобных
матчей мы обязаны выиграть, а в
остальных - не проиграть. 

- В «Спартаке» вы начинаете
четвертый сезон, но впервые в
единственном числе представля-
ете Сербию. Не одиноко без со-
отечественников?

- Нет. За эти годы у меня в Рос-
сии появилось немало друзей.
Главное, чтобы в «Спартаке» был
хотя бы один серб - тогда удача
команде будет сопутствовать. К

слову, болельщики «Црвены Звез-
ды» крепко дружат с поклонника-
ми «Спартака». Они мне звонили,
когда мы были на прошлом сборе
в Испании.

- В этом году они приедут на
дерби с ЦСКА?

- Наверняка. Насколько мне
известно, сейчас установился
тройственный союз между крас-
но-белыми болельщиками
«Спартака», «Црвены Звезды» и
«Олимпиакоса». У них братские
отношения. Фанаты «Спартака»
несколько раз были в Белграде
на дерби с «Партизаном», а по-
клонники «Црвены Звезды» при-
езжали в Москву на матч с ар-
мейцами. Во время того визита
они подарили мне и Видичу пра-
вославные иконы.

- Часто созваниваетесь с 
уехавшим в «МЮ» Видичем?

- Примерно через день. Нема-
нья всегда живо интересуется де-
лами «Спартака»: спрашивает,
как здоровье ребят, интересует-
ся, кого из новичков купили, обя-
зательно передает всем привет.
Видич тепло вспоминает те пол-
тора года, что провел в нашей ко-
манде.

- В Манчестере ему нравится?
- Да. С первого дня он почув-

ствовал, что находится в вели-
ком клубе. С Фергюсоном у Види-
ча сложились хорошие отноше-
ния. Главный тренер «МЮ» ему
полностью доверяет.

- В «Спартаке» потеря Видича
будет ощущаться?

- Конечно. Найти защитни-
ка столь высокого уровня край-
не сложно. Они в Европе напе-
речет. «МЮ», один из самых бо-
гатых клубов мира, может по-
зволить себе приобрести любо-
го футболиста, и при почти не-
ограниченных финансовых
возможностях они купили за
большие деньги именно Види-
ча. Это только подтверждает
его класс.

- С кем Видич сдружился в
Манчестере?

- С Фердинандом и Криштиа-
ну Роналду.  Вообще с первого
дня у него со всеми установился
нормальный контакт. Сейчас он
усиленно занимается с препода-
вателем английским. 

- Приглашал он вас в гости?
- Да. Наверное, смогу вы-

браться к нему в декабре. Летом-
то вряд ли получится, поскольку
Видич будет играть на чемпио-
нате мира.

- Как дела у еще одного экс-
спартаковца, Горана Тробока?

- Он сейчас в Белграде, где в
ближайшее время должен опре-
делиться с клубом. До этого Горан
успешно выступал в Китае: занял
с командой из Шанхая второе ме-
сто в чемпионате. Тробок мог и
дальше продолжать там карьеру,
но скоро его сын должен пойти в
школу, поэтому он вернулся в
Сербию.

- А Петкович?
- Он тоже в Белграде и, по-мо-

ему, без клуба.   

- С кем из сербов, выступаю-
щих в российском чемпионате, вы
дружите?

- Дружу не только с сербами,
но почти со всеми, кто представ-
ляет бывшую Югославию - Та-
насьевичем, Братичем, Йоки-
чем, Йоловичем, Оличем, Рахи-
мичем, Спахичем... В Москве у
нас есть любимое место - юго-
славский рыбный ресторан. В
нем мы регулярно собираемся,
говорим о жизни и о футболе.

- В это межсезонье «югослав-
ская» диаспора пополнилась  при-
обретенным «Сатурном» у «Парти-
зана» полузащитником Вукчеви-
чем. Ваше мнение об этом футбо-
листе?

- Талантливый молодой игрок,
один из лучших в «Партизане».
Козыри Вукчевича - хороший
удар и нацеленные подачи с
фланга. Если он нормально адап-
тируется в российском футболе,
то, безусловно, усилит «Сатурн».

- Со Славолюбом Муслином,
возглавившим «Локомотив», вы
хорошо знакомы?

- Разумеется. Муслин был мо-
им тренером в «Црвене Звезде». С
ним мы становились и чемпио-
нами Сербии, и обладателями
Кубка. Муслин - хороший опыт-
ный тренер, а «Локомотив» -
сильная команда с большими ам-
бициями. Посмотрим, что полу-
чится из этого союза. Полагаю,
он сможет поставить «Локомоти-
ву» игру и обеспечить результат.
При этом верю, что «Спартак» все
же окажется выше.

Этот 19−летний нападающий − один из четырех молодых динамовцев, которые проводят с основным составом уже третий зарубежный сбор

Евгений ЯТЧЕНКО: «СЕМИН
ОБЯЗАТЕЛЬНО ДАСТ МНЕ ШАНС»

Владимир КОНСТАНТИНОВ
из Ла-Манги

рий Семин доволен Ятчен-
ко и нередко выпускает
его в контрольных матчах
с первых минут.

- Какие ощущения от первых игр
за основной состав?

- Самые приятные. Можно ска-
зать, я на седьмом небе, потому что
давно мечтал играть в главной ди-
намовской команде.

- Коленки не дрожат, когда выхо-
дите на поле?

- Нет, чувствую себя достаточно
уверенно. Кажется, что выступаю в
этой команде уже давно.

- Роль центрального нападающе-
го вам хорошо знакома?

- В дубле мне где только не при-
ходилось действовать! И в атаке, и
в полузащите, даже правого за-
щитника играл! Но наиболее ком-
фортно, конечно, чувствую себя в
нападении.

- Большая разница в игре за ос-
новной состав и за дублирующий?

- Да. Прежде всего в том, что в
премьер-лиге играют намного бы-
стрее. Да и забивать в основном со-
ставе тоже труднее.

- А сколько голов вы записали на
свой счет в прошлом году за дубль?

- Четыре. Но в нападение меня
ставили только в последних матчах
чемпионата.

- На вас не давит авторитет име-
нитых футболистов, представите-
лей разных сборных, с которыми вы
работаете бок о бок?

- Нет, к нам, молодым, все отно-
сятся очень хорошо. Так что я со-
вершенно спокоен.

- Есть уверенность в том, что в
этом сезоне у вас будет возмож-
ность проявить себя в основном со-
ставе и в официальных матчах?

- Не сомневаюсь, что Юрий Па-
влович (Семин. - Прим.В.К.) даст
мне шанс. Есть такое предчувст-
вие. Даже несмотря на то, что кон-
куренты за место в атаке у меня
самые серьезные - Дерлей, Булы-
кин, Мендоса, Гьян. Постараюсь
еще лучше работать на трениров-
ках.

- У вас есть какие-то преимуще-
ства перед другими динамовскими
форвардами?

- Я немного моложе и, быть мо-
жет, чуть быстрее их.

- Приятно, что вместе с вами в
главной команде тренируются и иг-
рают несколько ребят, хорошо зна-
комых вам по дублю?

- Да, у меня очень хорошие от-
ношения и с братьями Комбаровы-
ми, и с Валерой Сорокиным, и с
Антоном Шуниным, который,
правда, на очередной сбор отпра-
вился с дублерами. Мы всегда ста-
раемся поддерживать друг друга.
Да и странно, если было бы иначе -
ведь мы знакомы уже несколько
лет.

- Выходит, братьев-близнецов
Комбаровых можете отличить?

- Легко! Причем не только на по-
ле. Мне кажется, у Димы и Кирилла
много общего и в то же время нема-
ло разного.

- У вас тоже есть брат - Дмитрий,
и он тоже выступает за динамовский
дубль. Какие перспективы у него?

- К сожалению, в прошлом году
он много матчей пропустил из-за
травмы колена. Но, надеюсь, теперь
наверстает упущенное, и со време-
нем нас, как и Комбаровых, в глав-
ной команде «Динамо» будет двое.

- Вас-то Бог от травм бережет?
- Увы, два года назад я уже перенес

серьезную операцию после разрыва
крестообразной связки колена. Мне
поставили искусственную. Но сейчас
все в порядке, нога не беспокоит.

- Где вы начали путь в большой
футбол?

- В футбольной школе «Смена»,
откуда меня и взяли в «Динамо». С
тех пор я динамовец и хотел бы ос-
таться им на всю жизнь. Кстати, че-
рез вашу газету хочу поблагодарить
тренеров, которые сделали из меня
футболиста. Это Юрий Викторович
Волков из «Смены», Сергей Николае-
вич Силкин, который пригласил ме-
ня в «Динамо», Владимир Владими-
рович Бодров, Облизин... К сожале-
нию, не помню его имени-отчества.

- На кого из динамовцев вы хоте-
ли бы быть похожим?

- Мне очень нравится, как игра-
ет Данни. У него высокая ско-
рость, классный дриблинг. Раньше
получал удовольствие от игры Па-
нова, когда он выступал за «Дина-
мо». А вот мои партнеры по коман-
де Ромащенко и Точилин, говорят,
что я внешне и по манере игры по-
хож на киевского динамовца Сер-
гея Реброва. Мне такое сравнение
льстит.

- Кто-то из «стариков» опекает
вас в команде?

- В этом нет необходимости: я -
самостоятельный человек.

- Чем интересуетесь кроме фут-
бола?

- Немного - музыкой. Мне нра-
вится спокойная, мелодичная.

- Многие футболисты, настраи-
ваясь на предстоящий матч, слуша-
ют музыку. Вы из их числа?

- Я предпочитаю тишину.
- Где-то учитесь?
- Да, в спортивном институте в

Малаховке на заочном отделении.
Два раза в год приезжаю туда сда-
вать сессию.

- Кем собираетесь стать?
- Тренером. 
- Кто-то еще из динамовцев с ва-

ми учится?
- Шунин.
- Чем занимаетесь в свободное

время на сборах?
- Смотрю фильмы на DVD. Раз-

ные - комедии, «ужастики»... При-
кольно! Анекдоты друг другу рас-
сказываем. Самый веселый среди
нас - Валерка Сорокин.

- Какое-то футбольное желание
загадывали себе под Новый год?

- Заиграть в основном составе
«Динамо». Сделаю все возможное,
чтобы оно исполнилось!

Фото автора

Владимир КОНСТАНТИНОВ

ейчас, на излете межсезонья, пожалуй, еще
не совсем корректно проводить параллели
между нынешним «Динамо» и прошлогод-
ним. Для серьезного сравнительного ана-

лиза надо как минимум дождаться первых офици-
альных матчей нового сезона. Тем не менее хотел бы
поделиться двумя наблюдениями, которые выгодно
отличают команду Юрия Семина от «Динамо»-2005.

Первое - на ведущие роли вновь выходят россий-
ские футболисты, что особенно приятно после пере-
косов последних лет. И хотя Семин неизменно утвер-
ждает, что не любит заглядывать игрокам в паспорта
и при выборе состава будет ориентироваться ис-
ключительно на их профессиональные качества, уже
сейчас очевидно: костяк его команды составят гово-
рящие по-русски Хохлов, Семшов, Колодин, Овчин-
ников, Ромащенко, Точилин. И дело не столько в их
национальной принадлежности, сколько в том, что
почти все они - футболисты международного класса.

Второе и, возможно, более важное - «Динамо»,
образно говоря, молодеет на глазах. Семин, сам
бывший динамовец, не боится подпускать к основ-
ному составу юных воспитанников клуба. Недавно
отметившие 19-летие братья-близнецы Комбаровы
участвовали едва ли не во всех контрольных матчах,
причем Дмитрий не раз выходил с первых минут. Их
ровесник Евгений Ятченко выглядит на сборах не ху-
же понюхавших пороха Булыкина и Мендосы. Стара-
ется и 21-летний Валерий Сорокин. Хорошее впе-
чатление в Португалии и Израиле оставил 18-летний
вратарь Антон Шунин.

У Гжебика, Романцева и Вортманна до динамов-
ской молодежи руки не доходили. Разве что Олег
Иванович разглядел было в Сергее Кузнецове буду-
щего Егора Титова, но тот что-то так и не выстрелил
и в итоге оказался в «Локомотиве». А вот Семину од-
новременно удается и динамовским интернациона-
лом управлять, и молодежь воспитывать. Что, по-
моему, выбор правильный, поскольку с учетом уже-
сточения лимита на легионеров на тех же Комбаро-
вых и Ятченко через два-три года на трансферном
рынке может быть такой же спрос, как сейчас на
Семшова и Хохлова.

Самое поразительное в бывших динамовских
дублерах - то, что они уже сейчас чувствуют себя в
команде уверенно и едва ли не все четверо надеют-
ся заиграть в основном составе не иначе как в этом
сезоне. Похвальное стремление! Особенно если
учесть, что этого не меньше хотят тренирующиеся
рядом чемпион Европы Сейтаридис, чемпионы Рос-
сии Хохлов и Овчинников, чемпион Перу и Бельгии
Мендоса, чемпион Португалии и обладатель Кубка
чемпионов Дерлей.

Ла-Манга

Вчера. Ла-Манга. 
Тренировка «Динамо». 

Юрий СЕМИН 
и Евгений ЯТЧЕНКО.

8 февраля. Тель-Авив. «Спартак» - «Шахтер» - 1:2. Гол спартаковца 
Михайло ПЬЯНОВИЧА (справа) в ворота чемпионов Украины позволил 
красно-белым занять третье место в Кубке Первого канала.
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Межсезонье

ЗДРАВСТВУЙТЕ, ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ!
Вчера футболисты «Сатурна» познакомились с новым главным тренером - словаком Владимиром Вайссом

Юрий ГОЛЫШАК из Апелдорна

сли прежде мне каза-
лось, что «Зенит» живет
в голландской глуши, то
теперь все иначе. Вок-

руг «Зенита» кипит жизнь. Циви-
лизация!

Все познается в сравнении.
Вот «Сатурн» забрался так за-
брался, отыскав в Королевстве
Нидерландов нечто, ландшафт-
но и композиционно прибли-
женное к Московской области.
Точнее - к пейзажам самых глу-
хих мест Раменского района.

Вокруг места дислокации
главной команды Подмосковья
такие чащи, что дух захватыва-
ет. От ближайшего места, что на-
зывается, пахнущего жильем,
туда на такси надо добираться
полчаса, а водитель всю дорогу
цокает языком: мол, русские
футболисты - большие оригина-
лы.

В отеле, где обитает «Сатурн» в
отличие от гостиницы в Эрмело,
ставшей пристанищем для «Зе-
нита», кроме футболистов, нет

никого. По всем этажам разложе-
ны грязные майки да покорежен-
ные щитки - даже на трениров-
ках в этой команде ноги не щадят.
Часть игроков в ожидании приез-
да нового начальства отсыпа-
лась, часть - те, кому особенно до-
сталось, - грустила в процедурной
доктора Олега Архангельского, а
одинокий Жан Нарде прогули-
вался по дорожкам. Грустя, види-
мо, по Копакабане и не обращая
внимания на изморозь.

Генеральному директору «Са-
турна» Михаилу Воронцову гру-
стить и гулять некогда: сборы -
время горячее. Но вчерашний
день в этом отношении был со-
всем особенным: в амстердам-
ский аэропорт братиславским
рейсом прилетел новый главный
тренер. Владимир Вайсс еще
только ехал в Апелдорн, а в кори-
дорах о предстоящем знакомст-
ве с ним уже говорили вполголо-
са, будто словак уже прибыл и
прилег отдохнуть с дороги. На-
пряжение передалось, по-моему,
даже пожилым уборщицам,
знать не знающим ни о каком

Вайссе. Настроение передается,
это точно.

На новичка «Сатурна» Спар-
така Гогниева корреспондент
«СЭ» наткнулся, заглянув в про-
цедурную. Форвард сидел, глядя
в потолок и лишь изредка не без
содрoгания косясь на собствен-
ную ногу. Немудрено: та была
усеяна пиявками - пожалуй, са-
мыми отвратительными из ко-
гда-либо виденных.

- Доктор вот прописал! - кив-
нул Гогниев на Архангельского.
Противно, но надо. Другие врачи
потом поражаются, насколько
быстро заживают болячки, все
гематомы рассасываются. Лати-
ноамериканцы наши, правда,
настороженно к этому делу отно-
сятся, не верят.

Архангельский улыбается.
Готов рассказать про противных
кровососов все. Подробности -
предупреждаю - не для слабо-
нервных:

- Этих вот пиявок четыре ме-
сяца не кормили. А некоторые
готовы восемь лет ничем не пи-
таться в ожидании жертвы.

Только кровь признают, больше
ничего. Хотите подержать?

В ужасе отскочив, я забился в
угол. Поближе к Гогниеву. Тоже
бледному.

- Как настроение?
- Довольно неплохое, хотя и

угораздило же меня сломаться
именно в момент смены тренера!
Вот Вайсс приедет, для него все
пока на одно лицо. Начнется то,
что называется «конкуренцией».
Я же еще десять дней трениро-
ваться не могу - как раз то время,
в которое человек создает о тебе
первое, самoе сильное впечатле-
ние. Обидно.

- А за последние два сезона не
обидно?

- Так тоже не скажешь. Боль-
шой опыт приобрел, жизненный
в том числе.

- Помните, что сказал Сергей
Овчинников, которому вы забили,
играя за «Ротор»? «Парень не по-
нимает, что если его отдали в
аренду, в ЦСКА не вернут никогда.
А он старается, доказывает…»

- Прекрасно помню. Но ведь я
тогда сам попросился из ЦСКА.

Надоело на замене сидеть: «Мо-
жет, выпустят, может - нет…»
Больше всего на свете хотелось
играть. Между прочим, борьба
за выживание - тоже довольно
занятная штука. Да и кто ска-
жет, что дела в «Роторе» у меня не
складывались? Разве  мало голов
я забил за волгоградцев?

- За «Сатурн» сможете забить
столько же?

- Я оказался в команде, где ус-
ловия просто шикарные - только
играй, только доказывай. То, что
мне сегодня нужно. Вот приведу
ногу в порядок, и начнется у ме-
ня совсем другая жизнь. Наде-
яться ведь никто не мешает.

А Вайсса между тем все не бы-
ло и не было.

- Приехал тренер? Нет? - воп-
рос у всех один. Игроки спраши-
вали начальство, начальство -
игроков. Впору было высылать
впередсмотрящих следить за по-
явлением нового главного. Ведь
вечернюю тренировку словак
намеревался проводить лично.

Причину опоздания предпо-
ложить было несложно. Что та-

кое амстердамская пробка, кор-
респондент «СЭ» видел. Из отбо-
рочного этапа Лиги чемпионов
со своим скромным клубом 
«Артмедиа» пану Вайссу было
выбраться, наверное, проще,
чем из такого скопления автомо-
билей.

Как бы то ни было, настало
время тренировки. Игроки здо-
ровались с корреспондентом
«СЭ» настороженно-уважитель-
но, и в какой-то момент я по-
нял: за Вайсса принимают ме-
ня!

Ненадолго, впрочем. Послы-
шался чей-то голос:

- Приехал и уже кофе выпил.
Сейчас идет. Исторический мо-
мент.

Момент ждать себя не заста-
вил. Вайсс с Воронцовым летя-
щими походками спешили к по-
лю. Генеральный директор от-
крыл церемонию:

- Владимир Владимирович
Вайсс!

Затем Воронцов представил
тренеру поименно каждого игро-
ка, что сопровождалось рукопо-

жатиями. Затем выглядевший
довольно энергичным словак
выступил со своего рода инаугу-
рационной речью. На русском,
замечу:

- Я двадцать лет не говорил на
этом языке, но сейчас все вспом-
нил. Все будет хорошо, мы ста-
нем друзьями. Футбол - самая
честная игра, и я не сомневаюсь:
у нас будет отличная команда. Я
в вас всех верю. Тем более что не-
которых уже знаю. Дюрицу, вра-
таря.

Опознанный Тони Кински
широко улыбнулся. И аплодиро-
вать речи принялся первым. Ко-
гда гендиректор «Сатурна» повя-
зывал Вайссу клубный шарф, на
голландское захолустье уже спу-
скалась ночь.

Я подошел к Воронцову.
- Вайсс - тренер в Европе уже

модный. Как удалось его пере-
хватить?

- «Сатурн» - очень серьезный
клуб, правильно? У нас доста-
точно козырей - в том числе воз-
можность творческого роста для
тренера. Мы быстро нашли об-

щий язык. Вайсс - тренер, кото-
рый уже что-то доказал, но для
которого чемпионат России -
серьезный стимул. То, что нам
надо.

- За время затянувшейся до-
роги из аэропорта контакт успели
наладить?

- Этот контакт я почувство-
вал при первой же встрече. При
том, что пока не могу считать
себя до конца профессиональ-
ным футбольным менеджером,
многое делаю на основе интуи-
ции.

- Вайсс выглядит человеком
добрейшим.

- Обманчивое впечатление. Я
тоже под него угодил! Но потом
увидел, как Вайсс руководит «Ар-
тмедиа». В работе он - совсем
другой человек. Жесткий. Отсю-
да и результаты, наверное.

Я вгляделся в силуэты на по-
ле. От любезных интонаций
Вайсса не сталось и следа. По-
крикивать самый новый чело-
век в «Сатурне» не стеснялся.

Началась работа.
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ФУТБОЛ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫУ СВОИХ ВОРОТ

Вчера в Москве состоялась внеочередная конференция Российского футбольного союза

ФУТБОЛ В РОССИИ − БОЛЬШЕ ЧЕМ ИГРА
Борис ЛЕВИН

из Москвы

хорошем вопросе для
игры «Что? Где? Ког-
да?» всегда есть слова,
которые сами знатоки

называют «ключевыми». Заце-
пившись за них, гораздо легче
понять суть вопроса. Подоб-
ные ключевые слова коррес-
пондент «СЭ» попытался выде-
лить и в выступлениях на вче-
рашней конференции РФС.
Первым из них стало то, на ко-
торое сделал упор сам прези-
дент Российского футбольного
союза. И слово это:

ИДЕОЛОГИЯ
Именно в смене идеологии

Виталий Мутко видит главную
задачу, стоящую перед РФС.
Подразумевает он при этом це-
лую массу пунктов - от ежегод-
ных вместо принятого ранее
одного сбора в пятилетку кон-
ференций до внесения серьез-
ных коррективов в приорите-
ты деятельности Союза. Если
раньше, отметил Мутко, РФС
занимался в основном нацио-
нальными сборными, то те-
перь главная задача должна
ставиться так: «Увеличение ко-
личества занимающихся фут-
болом в стране». То есть цель -
не только готовить профессио-
налов, но и участвовать в оздо-
ровлении нации. И чем боль-
шую социальную значимость
приобретет футбол, тем лучше
будет в итоге для сборных,
контингент выбора для кото-

рых значительно превысит
нынешние 40 человек.

«Футбол - больше чем игра» -
именно этот лозунг выбрал те-
перь РФС. Для восстановления
доверия в обществе и укрепле-
ния социальной значимости
футбола планируется целый
ряд мер - от всемерного укреп-
ления материально-техниче-
ской базы в регионах до пол-
ной прозрачности деятельно-
сти Союза. При этом Мутко
еще раз подчеркнул: все руко-
водящие нити должны быть
собраны в руках РФС, дабы
осуществить «жесткую верти-
каль власти».

Сверить ощущения от док-
лада я решил с председателем
Совета директоров «Торпедо»
Владимиром Алешиным.

- Вы одобряете тезис о том,
что главное - пирамида, частью
которой является националь-
ная сборная, а не первая ко-
манда сама по себе?

- Ничего нового в этом тези-
се нет. Он звучал и звучит из
уст любого чиновника. И спо-
рить с ним тяжело. Но жизнь
устроена так, что оценивать
работу РФС будут в первую
очередь по результатам сбор-
ной - от этого никуда не де-
нешься. Поэтому главное -
правильно позиционировать
себя в обществе: оно должно
понимать, где находится наш
футбол и какая база есть у той
же сборной. В этом я с прези-
дентом РФС согласен.

- Постановка вопроса о же-
сткой вертикали власти в фут-
боле вас как президента про-

фессионального клуба не сму-
щает?

- Смущает, конечно. Любую
структуру, которая работает в
правовом поле, эта вертикаль
будет сдерживать. Но суть - не
в самом подходе, а в том, кто
будет его осуществлять. Чтобы
«жесткая вертикаль» работала
продуктивно, нужны профес-
сиональные управленцы, ко-
торые понимают все пробле-
мы, имеющиеся внизу, вверху
и даже сбоку этой самой вер-
тикали. При их наличии никто
не будет отказываться выпол-
нять разумные рекомендации
или поручения. Но таких упра-
вленцев, к сожалению, сейчас
нет.

Так возникло второе ключе-
вое слово конференции:

КАДРЫ
В том, что оно действитель-

но ключевое, я убедился во
время прений по докладу Мут-
ко. Президент Московской фе-
дерации футбола Сергей Сидо-
ровский выразил, по-моему, не
только собственный крик ду-
ши: «Виталий Леонтьевич, мы
понимаем и полностью прини-
маем вашу концепцию, но, по-
жалуйста, определитесь с ко-
мандой побыстрее! Отсутст-
вие специалистов на некото-
рых ключевых постах очень
мешает решать те или иные
вопросы».

Надо отдать должное Мутко
- он ответил на каждое крити-
ческое замечание, которых,
впрочем, было не так уж мно-

го. Остановился и на вопросе
своей команды: «Мы все объ-
единились в организацию для
достижения общих целей. Мы
- колхоз, в хорошем смысле
этого слова. Но любое хозяйст-
во работает хорошо, когда
ключевые должности занима-
ют профессионалы, полно-
стью разделяющие общую
концепцию развития. Я актив-
но ищу таких людей, однако
процесс идет очень тяжело.
Повторю еще раз: мы открыты
для любых предложений и для
любых переговоров». В заклю-
чение президент пообещал,
что после утверждения испол-
комом обновленной структуры
РФС, о которой шла речь на
конференции, кадровые воп-
росы будут оперативно реше-
ны.

Правда, вопрос о кадрах
стоял на конференции значи-
тельно шире: говорили и об
обучении специалистов в ре-
гионах, и о людях для первой
сборной (Мутко объявил, что
ее новый главный тренер вхо-
дит в пятерку лучших специа-
листов мира - РФС не поску-
пился на траты, дабы уверить
общество: он делает все воз-
можное для исправления ситу-
ации), и об изменениях в со-
ставе исполкома союза.

Германа Ткаченко, Андрея
Червиченко, Леонида Беркова
и Александра Чернова замени-
ли там генеральный директор
ФК «Спартак» Сергей Шавло,
генеральный директор ФК
«Сатурн» Михаил Воронцов,
президент МРО «Дальний Вос-

ток» Владимир Крысин и пред-
седатель правления фонда
«Национальная академия фут-
бола» Сергей Капков. Коррес-
пондент «СЭ» поинтересовался
у последнего (Капкова в кулуа-
рах активно прочили на долж-
ность вице-президента Сою-
за), с какими намерениями он
пришел в РФС.

- Хочу, чтобы Россия стала
по-настоящему футбольной
страной, - ответил Капков. -
Разве это нормально, что в бо-
лее северной Швеции футбо-
лом занимаются 4 процента
населения, а у нас - меньше
полутора? Мы должны вер-
нуть футбол в школы, в дет-
ские дома, просто во дворы. А
для этого нужно создать соот-
ветствующие условия - и мате-
риальные, и в общественном
сознании. Фонд «Националь-
ная академия футбола» стал
стратегическим партнером
РФС, и мы будем расширять
это сотрудничество. В рамках
программы «Подарим стадион
детям» профинансируем в
этом году укладку 35 новых
полей в регионах России. Оп-
лачиваем 100 именных сти-
пендий и подготовили 100
обучающих классов, где есть
все - от компьютеров и видео-
камер до последних методиче-
ских разработок. В прошлом
году приложили руку к обуче-
нию 200 тренеров, лучших из
которых возили в Англию и
Голландию. Очень большое
значение наш фонд придает и
пропаганде футбола на раз-
ных уровнях - от поддержки

Турнира дворовых команд,
придуманного «Спорт-Экс-
прессом», до Кубка Первого ка-
нала. Мы хотим, чтобы футбол
стал в нашей стране модным.

Тем временем обсуждение
вопросов повестки дня конфе-
ренции продолжалось, и в его
ходе вырисовалось еще одно
ключевое слово:

ЗАКОНЫ
О них говорили многие - и

все сетовали, что федераль-
ная законодательная база не
дает возможности выстроить
взаимоотношения внутри
футбольного мира и с окружа-
ющими структурами так, как
нужно для дела. При обсужде-
нии четвертого вопроса пове-
стки дня «Изменения в Уставе
РФС» Мутко вынужден был
подчеркнуть: полностью вы-
полнить наказ прошлогодней
конференции и изменить Ус-
тав так, чтобы из обществен-
ной организации РФС пре-
вратился в ассоциацию юри-
дических лиц, невозможно. А
значит, невозможно и членст-
во в организации профессио-
нальных клубов. Главная при-
чина - отсутствие федераль-
ного закона о физкультуре и
спорте.

Поясняя ситуацию, предсе-
датель финансового комитета
РФС Аркадий Дворкович
(имеющий по своей основной
работе отношение к Админи-
страции Президента РФ) рас-
сказал, что в том виде, в кото-
ром он сейчас существует, про-

ект закона о спорте никогда не
будет принят Госдумой и Сове-
том Федерации. И тут же пред-
ложил неожиданный ход:

- Если мы настолько заин-
тересованы в этом законе, то
давайте сами выделим средст-
ва на его доработку и привле-
чем компетентных юристов.

Мутко объявил, что готов
проработать такую идею.

О законах говорили и в свя-
зи с наведением порядка в
российском футбольном хо-
зяйстве. Президент РФС под-
держал выступление Валерия
Драганова, который призывал
покончить с криминалом в
большом футболе, забыть о
таких явлениях, как взятки,
отмывание денег, подкуп.
Мутко сообщил об усилении
службы безопасности РФС,
которая будет работать в пря-
мом контакте с соответствую-
щими федеральными служба-
ми. И в качестве успешного
примера такой деятельности
сообщил о том, что человек,
угрожавший по телефону су-
дье Валентину Иванову перед
матчем «Локомотив» - «Спар-
так», уже арестован.

В завершение конференция
утвердила структуру соревно-
ваний на ближайшие два года
(никаких изменений она не
претерпит), а корреспондент
«СЭ» еще раз обратился к Але-
шину.

- Как оцениваете итоги кон-
ференции?

- Считаю, что она прошла
достаточно интересно, по-
скольку собралось много спе-

циалистов из регионов, кото-
рые поднимали вопросы, ин-
тересующие всех. Но что на-
сторoжило: почти не говори-
лось о проблемах профессио-
нальных клубов, которые яв-
ляются краеугольными камня-
ми нашего футбола. А главная
проблема у нас та же - нет не-
обходимой правовой базы.
Многие вопросы сегодня надо
решать на уровне Думы и Со-
вета Федерации. В этом плане
я согласен с Мутко - надо дове-
сти до сознания всех слоев об-
щества, что футбол - социаль-
ный проект. Только при под-
держке общества мы можем
выйти на те высоты, которых
хотим достичь.

- Нынешняя конференция
чем-то отличалась от предыду-
щих?

- Хотя бы залом - в таких ус-
ловиях приятно работать.
Очень важно, что делегатам
было предложено большое ко-
личество проработанных до-
кументов. А выступления в
прениях, конечно, кардиналь-
но не изменились - говорили
все те же и о тех же проблемах.
Конференция в итоге вырабо-
тала много программных доку-
ментов, и, что самое важное,
они уже претворяются в
жизнь. Значит, движение есть.
Главное теперь, чтобы его под-
держали на местах. И мы, к
примеру, не только положили
новые поля, но и обустроили
их, создав всю необходимую
инфраструктуру. Вот тогда за-
ниматься футболом будет и
удобно, и престижно.

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
ЛА-МАНГА. La Manga Cup.

Крылья Советов - Рейкьявик Ис-
ландия - 4:2 (1:0). Голы: Васильев,
22 (1:0). Гардар, 48, с пенальти
(1:1). Булыга, 56 (2:1). Топич, 57
(3:1). Гардар, 64 (3:2). Медведев, 69
(4:2). «Крылья Советов» (Сама-
ра): Макаров (Лобос, 61), Бобер
(Темиле, 77), Лагиевка, Гусин, До-
хоян, Булыга, Ковба, Леилтон (Бут,
46), Шевченко (Бранко, 58), Топич,
Васильев (Медведев, 46), передает
из Ла-Манги специальный коррес-
пондент «СЭ» Владимир КОНСТАН-
ТИНОВ.

ЛА-МАНГА. Контрольный матч.
Крылья Советов (второй состав) -
Рубин (второй состав) - 2:0. Голы:
Бут, 49 (1:0). Медведев, 72 (2:0). «Кры-
лья Советов» в Испании только побе-
ждают. Вчера первые матчи за самар-
скую команду провели бразилец Зе
Карлос и камерунец Ангбва, передает
корреспондент «СЭ» Арнольд ЭП-
ШТЕЙН.

КАЗАНЬ. Контракт с «Рубином»
подписал нападающий «Носты» Анд-

рей Киреев, сообщает для «СЭ» Лари-
са ШИЛИХИНА.

АДЛЕР. Контрольный матч.
ЦСКА (дубль) - Динамо Брн - 3:0.

ПЕРМЬ. Контрольные матчи.
Амкар (дубль): СДЮШОР «Амкар»
- 0:0, 4:0, Динур Первоуральск -
1:3, Октан Пермь - 1:2, передает кор-
респондент «СЭ» Руслан МУЛЛАГА-
ЛИЕВ.

ДАГОМЫС. Контрольный матч.
Томь (дубль) - Алнас - 0:1, сообщает
корреспондент «СЭ» Алексей ЕВСТИ-
ФЕЕВ.

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
БЕЛЕК. Контрольные матчи.

КАМАЗ: Петроул Румыния - 5:1 (Го-
циридзе - 2, Куликов, Бухаров, Лебам-
ба), Сталь Украина - 1:1 (Бурмаков).
«КАМАЗ» (Набережные Челны): За-
харчук, Зураев, Халиуллин, Ложкин,
Варламов, Карсанов, Жданов, Емель-
янов, Полянин, Монарев, Калимуллин
(на замену выходили Константинов,
Бухаров, Лебамба, Бурмаков). Напа-
дающий «КАМАЗа» Гоциридзе вызван
в сборную Грузии для участия в турни-
ре, который состоится на Мальте с 25
февраля по 1 марта. Анжи - Рубин
(дубль) - 0:0. Балтика: Минерул

Лупени Румыния - 1:0 (Низамутди-
нов), Динамо Бр - 0:0. Локомотив Ч
- БАТЭ Белоруссия - 3:0 (Макиенко,
Гармашов, Захаренков). СКА-Энер-
гия - Лада - 0:1 (Евин), информируют
корреспонденты «СЭ» Артур КАРАТАЙ
и Юрий ЛЮБЫХ.

АЯНАПА. Контрольный матч.
Авангард - Пандори Румыния - 0:1,
передает корреспондент «СЭ» Алек-
сандр САМОЙЛОВ.

ЛИМАСОЛ. На сбор с «Уралом»
не полетел Радкевич, вызванный в
сборную Узбекистана. Вернулся в ко-
манду Епифанов, отыгравший концов-
ку прошлого сезона в «Кубани», сооб-
щает корреспондент «СЭ» Артур КА-
РАТАЙ.

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ТВЕРЬ. Главный тренер «Волги»

Владимир Пузанов госпитализирован
в одну из больниц города с инсультом,
сообщает корреспондент «СЭ» Артур
КАРАТАЙ.

АДЛЕР. Контрольный матч.
Океан - Элиста - 3:0. Динамо Брн -
Волга НН - 2:1.

БЕЛЕК. Контрольные матчи.
Металлург-Кузбасс: Зенит-2 - 2:1.
Арка Польша - 0:0.

КУБОК УЕФА

1/16 финала. Первые матчи.
Штутгарт - Мидлсбро - 1:2 (Любойя,
86 - Хасселбайнк, 20. Парнаби, 46).
Австрийский защитник «Мидлсбро»
Эммануэль Погатец провел весь матч
и получил предупреждение.

Тун - Гамбург - 1:0 (Адриано, 30).
Славия - Палермо - 2:1 (Яролим, 28.
Питак, 48 - Контех, 40).

ФИФА

Международная федерация фут-
бола намерена настроить арбитров на
более решительную борьбу с затяжка-
ми времени в ходе матчей и, в частно-
сти, будет добиваться от них немед-
ленного вынесения предупреждений
футболистам, мешающим соперникам
производить штрафные удары и вво-
дить мяч в игру. Согласно АР, ФИФА
предложит внести соответствующие
коррективы Международному совету
по правилам (IFAB) на заседании 4
марта в швейцарском Люцерне. На
нем будет также представлен доклад о
ходе эксперимента по использованию
мячей с электронными «чипами», кото-
рые подавали бы арбитрам сигнал при

пересечении линии ворот. Такими мя-
чами проводился чемпионат мира для
игроков до 17 лет в Перу, однако ФИФА
высказалась против их применения во
время ЧМ-2006.

ЧМ-2010

Южная Африка израсходует до 810
миллионов долларов на создание инф-
раструктуры для проведения ЧМ-2010,
объявил министр финансов Тревор Ма-
нуэль. Матчи турнира планируется про-
вести на десяти стадионах. Половину
из них предстоит построить, остальные
- модернизировать.

АНГЛИЯ

Нападающий лондонского «Арсе-
нала» Деннис Бергкамп, который, как
известно, старается воздерживаться
от авиаперелетов, а потому чрезвы-
чайно редко играет за «канониров» в
выездных матчах еврокубков, заявил
главному тренеру Арсену Венгеру о
своей готовности принять участие во
встрече 1/8 финала Лиги чемпионов с
мадридским «Реалом». Как сообщает
ВВС, чтобы сыграть с «Королевским
клубом», Бергкамп готов проделать

путь в почти 3,5 тысячи километров на
автомобиле.

***
Руководство «Уигана» приняло ре-

шение оштрафовать нападающего
Анри Камара, не успевшего вернуться
в расположение клуба к матчу с «Ли-
верпулем», сообщает официальный
сайт клуба. Камара, принимавший
участие в закончившемся недавно
Кубке Африки, опоздал на самолет из
Сенегала во Францию и добрался до
Уигана лишь в воскресенье.

БЕЛЬГИЯ

«Льерс», замыкающий турнирную
таблицу национального чемпионата,
остался без вратарей. Двое травми-
рованы, а еще двое - Клифф Мардю-
лье и Патрик Деман - выведены из со-
става. Клуб надеется, что федерация
разрешит ему в виде исключения до-
заявить вратарей из молодежной ко-
манды.

По сообщению AFP, три игрока
клуба подверглись в четверг продол-
жительному допросу в рамках рас-
следования коррупции в бельгий-
ском футболе, а затем были уволены
клубным руководством. Среди них -

Мардюлье и Деман, который не толь-
ко защищал ворота, но и являлся тре-
нером голкиперов, а также защитник
Лоран Фассотт. Как утверждает прес-
са Бельгии, эти трое признались, что
в прошлом сезоне были подкуплены
китайской мафией, чтобы обеспечи-
вать нужные для интернет-тотализа-
тора результаты. Фассотт, правда,
публично выступил с опровержением
данной информации. Зато президент
«Льерса» Лео Тиескенс убежден, что
в аферу были вовлечены и эти, и дру-
гие члены клуба. По мнению бельгий-
ских СМИ, в прошлом сезоне с фик-
сированным счетом завершились
матчи «Льерса» с «Генком», «Шарле-
руа», ФК «Брюссель» и «Стандар-
дом».

ТУРЦИЯ

Чемпионат. 20-й тур. Галатаса-
рай - Газиантепспор - 6:0 (Юмит Ка-
ран - 3). После почти четырехмесяч-
ного перерыва 4-й гол в сезоне забил
Хакан Шюкюр, сообщает корреспон-
дент СЭ Расим МОВСУМОВ.

Самсунспор - Фенербахче - 0:5.
Трабзонспор - Малатьяспор - 1:0. Ди-
ярбакырспор - Бешикташ - 1:3. Генч-
лербирлиги - Кайсериспор - 3:2. Ри-

зеспор - Анкараспор - 1:1. Эрджиес-
спор - Анкарагюджю - 1:2. Денизлис-
пор - Коньяспор - 5:2. Вестел Мани-
саспор - Сивасспор - 3:1. 

Фенербахче - 52, Галатасарай -
48, Кайсериспор - 33, Бешикташ -
32, Трабзонспор - 29…

Бомбардиры: ГЕКХАН ЮНАЛ
(Кайсериспор), ЮМИТ КАРАН (Галата-
сарай) - 16.

ТУРКМЕНИЯ

Кубок президента. Группа 2. 3-й
тур. Ворскла Украина - Дачия Мол-
дова - 0:0. Бронзовый призер пер-
венства Молдавии «Дачия» встретит-
ся в финале с чемпионом Туркмении
МТТУ. В матче за 3-е место молодеж-
ный состав «Ворсклы» сыграет с чет-
вертой командой Узбекистана - таш-
кентским «Трактором».

Персполис-Хорасан Иран -
Мерв Туркмения - 2:2 (Маджид, 69.
Мансур, 81. - Б.Аламов, 76. Кучерен-
ков, 82), сообщает корреспондент
«СЭ» Александр ВЕРШИНИН.

Дачия - 7, Ворскла - 5, Перспо-
лис-Хорасан - 2, Мерв - 1.

Бомбардиры: АРАЗОВ (Небит-
чи), КАРАДАНОВ (МТТУ), ХАСАНОВ
(Трактор) - 3.

В

НБА
Регулярный чемпионат. Чикаго -

Филадельфия - 117:84. Ч: Гордон (21),
Хайнрич (18), М. Аллен (16), Ночиони (16),
Свитни (10+12 подборов), Чандлер (6+11
подборов). Ф: Айверсон (18). Финикс -
Хьюстон - 109:75. Ф: Нэш (21), Мэрион
(16+12 подборов), Э. Хаус (16), Р. Белл
(15+10 подборов). Х: С. Свифт (13).

БАСКЕТБОЛ
НОВОСИБИРСК. По уточненным

данным, контракт с центровым Игорем
Кротенковым (22 года, 212 см) подписал
не сургутский «Университет», а новоси-
бирский «Локомотив». Этот сезон Кротен-
ков начинал в питерском «Динамо», в ко-
тором провел 13 игр (4,0 очка, 2,2 подбо-
ра в среднем за игру).

ГАНДБОЛ
Чемпионат России. Мужчины.

Предварительный этап. 5-й тур. Че-
хов. Энергия (Воронеж) - ЛУКОЙЛ-Дина-
мо (Астрахань) - 27:38, Чеховские медве-
ди (Московская область) - Локомотив-По-
лет (Челябинск) - 35:15. Краснодар. КАИ-
Зилант (Казань) - Каустик-ВУОР (Волго-
град) - 36:29, Нева (Санкт-Петербург) -
СКИФ (Краснодар) - 18:30. Снежинск.
Каустик (Волгоград) - УОР-Чеховские
медведи - 27:30, Сунгуль (Снежинск) - Ви-
ктор-СКА (Ставрополь) - 40:34. Чехов-
ские медведи - 32 очка, ЛУКОЙЛ-Ди-
намо - 30, УОР-Чеховские медведи -
21, СКИФ - 20, Локомотив-Полет - 18,
Каустик - 17, Энергия - 14, Нева - 13,
КАИ-Зилант - 9, Сунгуль - 7, Виктор-
СКА - 6, Каустик-ВУОР - 5.

ВОДНОЕ ПОЛО
Евролига. Групповой турнир. 5-й

тур. Группа D. Про Рекко (Италия) -
ШТУРМ-2002 (Россия) - 11:8. Группа А.
Посиллипо (Италия) - Гонвед (Италия) -
9:8. Группа С. Савона (Италия) - Партизан
(Сербия и Черногория) - 12:9.

Кубок ЛЕН. Плей-офф. 1/2 фина-
ла. Первый матч. Леонесса (Италия) -
ДИНАМО (Россия) - 8:11 (2:2, 4:4, 2:4,
0:1). Д: Аксенов (3), Финаев (2), Катков
(1), Гоцич (1), Губарев (1), Ольховик (1),
Докучаев (1), Варга (1). Ответный матч - 
5 марта в Москве. Первая игра в полуфи-
нальной паре СИНТЕЗ (Россия) - Ференц-
варош (Венгрия) состоится сегодня в Ка-
зани.

ВОЛЕЙБОЛ
Лига чемпионов. Мужчины. Плей-

офф. 1/8 финала. Ответные матчи.
Фридрихсхафен (Германия) - ЛОКОМО-
ТИВ-БЕЛОГОРЬЕ (Россия) - 3:2 (25:22,
29:31, 23:25, 25:22, 15:7). Ф: Шепс (19). Л:
Косарев (9), Абросимов (11), Баранов
(17), Тетюхин (7), Спайич (5), Хамутцких
(0), Вербов (л), Гаркушенко (1), Вдовин
(9), Евдошенко (0), Данилов (6). Первый
матч - 0:3. Тур (Франция) - Кнак (Бельгия)
- 3:0 (28:26, 25:18, 25:14). Первый матч -
2:3. Виенна (Австрия) - Ираклис (Греция)
- 1:3 (25:20, 27:29, 21:25, 24:26). Первый
матч - 0:3.

В 1/4 финала встречаются: ДИНА-
МО М (Россия) - Тур, ЛОКОМОТИВ-БЕЛО-
ГОРЬЕ - Перуджа (Италия), Ираклис -
Скра (Польша). Матчи пройдут 28 февра-
ля и 8 марта.

ТЕННИС
МАРСЕЛЬ. Мужской турнир Open

13. International Series. 510 250 евро.
Закрытые корты. Хард. 32 участника. 
16 февраля. Второй круг. Матье (Фран-
ция) - Штепанек (Чехия, 7) - 7:6 (7:0), 6:3.
Любичич (Хорватия, 2) - АНДРЕЕВ (Рос-
сия) - 7:6 (7:5), 6:4. Санторо (Франция) -
Руседски (Великобритания) - 6:3, 6:2.
Клеман (Франция) - Вердаско (Испания) -
7:6 (7:5), 6:3. Анчич (Хорватия, 6) - Форель
(Франция) - 6:3, 6:3. Надаль (Испания, 1) -
Симон (Франция) - 7:5, 6:4. Грожан
(Франция, 8) - ЮЖНЫЙ (Россия) - 6:3, 6:1.
КОРОЛЕВ (Россия) - ДАВЫДЕНКО (Рос-
сия, 3) - 6:4, 7:6 (8:6).

САН-ХОСЕ. Мужской турнир SAP
Open. International Series. 380 000 дол-
ларов. Закрытые корты. Хард. 32 участни-
ка. 16 февраля. Второй круг. Фау (Гер-
мания) - Уилсон (США) - 7:5, 7:5. Влиеген
(Бельгия) - Гимелстоб (США) - 7:6 (7:1),
4:6, 6:1. Содерлинг (Швеция) - Филиппус-
сис (Австралия) - 6:2, 6:3. Артурс (Австра-
лия) - ТУРСУНОВ (Россия, 7) - 6:3, 6:7 (5:7),
6:3. Хьюитт (Австралия, 3) - Варбург (США)
- 6:4, 6:3. Роддик (США, 1) - Карлсен (Да-
ния) - 6:3, 1:6, 6:3. Маррэй (Великобрита-
ния) - Ван Юцзюо (Тайвань) - 6:4, 6:2.

БУЭНОС-АЙРЕС. Мужской турнир
Сopa TELMEX. International Series.
425 000 долларов. Открытые корты. Грунт.
32 участника. 16 февраля. Второй круг.
Стараче (Италия) - Чела (Аргентина, 8) -
3:6, 7:6 (7:4), 6:2. Ферреро (Испания, 3) -
Саретта (Бразилия) - 4:6, 6:2, 6:3. Акасусо
(Аргентина, 4) - Вассальо-Аргуэльо (Ар-
гентина) - 6:3, 6:1. Кальери (Аргентина) -
Марин (Коста-Рика) - 6:4, 6:2.

АНТВЕРПЕН. Женский турнир
Proximus Diamond Games. 2-я катего-
рия. 600 000 долларов. Закрытые корты.
GreenSet. 28 участниц. 16 февраля. Вто-
рой круг. ДЕМЕНТЬЕВА (Россия, 5) - До-
маховска (Польша) - 6:3, 7:6 (7:5). Савчук
(Украина) - Хантухова (Словакия, 9) - 6:4,
6:3. Моресмо (Франция, 2) - Бенесова
(Чехия) - 6:3, 6:3. Парный разряд. 1/4
финала. САФИНА/Среботник (Рос-
сия/Словения, 2) - Бейгельзимер/Ванч
(Украина/Румыния) - 6:3, 6:3.

БАНГАЛОР. Женский турнир
Bangalore Open. 3-я категория. 175 000
долларов. Открытые корты. Хард. 32 уча-
стницы. 16 февраля. Второй круг. Каме-
рин (Италия) - КУДРЯВЦЕВА (Россия) -
6:1, 7:5. Сантанжело (Италия, 3) - Обци-
лер (Израиль) - 5:7, 6:4, 6:3. Костанич
(Хорватия, 6) - Канепи (Эстония) - 6:1, 6:4.

Федак (Украина) - Лакхани (Индия) - 6:3,
6:3. Парный разряд. 1/4 финала. РО-
ДИОНОВА/ВЕСНИНА (Россия, 4) - А.Бон-
даренко/К.Бондаренко (Украина) - 7:5,
6:3. Корытцева/Пеер (Украина/Израиль,
3)  - Си Сувей/Танасугарн (Тайвань/Таи-
ланд) - 6:3, 6:1.

ШАХМАТЫ
МОСКВА. Грузинский гроссмейстер

Баадур Джобава, набрав 6,5 очка из 9 воз-
можных, выиграл главный турнир Aeroflot
Оpen.  Столько же очков  набрали  Виорел
Бологан (Молдавия), Шахрияр Мамедья-
ров (Азербайджан) и Кришнан Сашикиран
(Индия). 

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА
КАЗАНЬ. Чемпионат России. От-

дельные упражнения. Мужчины. Весо-
вая категория до 56 кг. Рывок. 1. Суха-
нов (Оренбург) - 112. 2. Грошев (Кемеро-
во) - 105. 3. Степанов (Новосибирск) - 98.
Толчок. 1. Шевченко (Волгоградская
обл.) - 140. 2. Суханов - 136. 3. Галечин
(Хабаровск) - 120. Весовая категория до
62 кг. Рывок. 1. Чен (Новосибирск) - 130.
2. Долбузов (Чита) - 128. 3. Воронин (Ке-
мерово) - 127. Толчок. 1. Воронин - 282.
2. Наговицин (Киров) - 276. Петросян
(Краснодарский край) - 270. Весовая ка-
тегория до 69 кг. Рывок. 1. Добрянский
(Якутия) - 145. 2. Пеунов (Ярославль) -
135. 3. Сатуев (Чеченская респ.) - 135.
Толчок. 1. Пеунов - 175. 2. Добрянский -
170. 3. Белов (Ярославль) - 166, сообщает
корреспондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

ХОККЕЙ
ВИЕРУМЯКИ (Финляндия). Конт-

рольный матч. «Ак Барс» - СКА - 0:3.
Голы: Шинкарь, Поснов, Москалев.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
МОСКВА. Чемпионат России. Муж-

чины. 60 м. 1. Епишин - 6,62. 2. Смирнов
- 6,72. 3. Волков - 6,74. Ядро. 1. Любо-
славский - 20,75. 2. Софьин - 20,17. 3.
Панфилов - 18,86. Женщины. 60 м. 1.
Боликова - 7,20. 2. Круглова - 7,23. 3.
О.Кислова - 7,29. Шест. 1. Феофанова -
4,55. 2. Полнова - 4,50. 3 - 4. Кирьянова и
Шведова - 4,20.

КУ-КА-РЕ-КУЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ВЫСШАЯ ЛИГА. 1/8 финала

Первые матчи

ВОДНИК - ЕНИСЕЙ - 6:4 (1:2)

Голы: Попутников, 31, 62. Петровский,
54 - с углового. В.Клюшанов, 83.
Трифонов, 88 - с углового. Радю-
шин, 89 - И.Щеглов, 5 - с углового.
Бондаренко, 11. А.Щеглов, 46 - с уг-
лового. Нагуляк, 86.

Евгений ЖИЛИН из Архангельска

Архангельские болельщики,
еще не забывшие великолепные
поединки этих команд в финалах
прошлых чемпионатов, на игру
шли с предвкушением. И пусть
«Водник» сейчас не тот, что был
годом ранее, когда архангель-
ская команда уверенно победила
«Енисей» по сумме двух встреч
10:4, вера в то, что и эта команда
способна на многое, в Архангель-
ске остается.

«Водник», словно поддавшись
этим настроениям, с первых ми-
нут рванул в атаку и… пропустил
дважды. Хозяева продолжали
атаковать весь первый тайм,
имели как минимум три стопро-
центых момента, но отыграли
только один мяч. 

Не сломил «Водник» и третий
гол красноряцев в самом начале
второго тайма. Петровский с уг-
лового, а затем Попутников, ото-
рвавшись от висящего на нем за-
щитника, ударом метров с 30 в
правую «девятку» ворот «Енисея»
уравняли счет - 3:3. Подгоняе-
мые неистовой поддержкой бо-
лельщиков водники продолжали
атаковать. Красноярцы же, похо-
же, не выдержали этот напор: ча-
сто стали оказываться на льду, а
в одном из эпизодов у Бондарен-
ко даже свело ногу. 

Концовка матча получилась
просто феерической. За семь ми-
нут до конца встречи Борисюк не
зафиксировал мяч после дальне-
го удара, и Клюшанов, опередив
защитников, сыграл на добива-
нии - 4:3. Однако не успели зри-
тели как следует обрадоваться
забитому мячу, как Нагуляк уда-
ром издали застал врасплох гол-
кипера «Водника» - 4:4. Часть бо-
лельщиков уже было потянулась
к выходу, когда Трифонов с угло-
вого, а затем и Радюшин довели
счет до 6:4 в пользу «Водника».
Красноярцы, кажется, не могли
поверить в произошедшее и уст-

роили продолжительное совеща-
ние у своих ворот. Но последняя
атака осталась за «Водником», ко-
торый, получив право на угло-
вой, едва не забил в седьмой раз.
В итоге 6:4 - и интрига в двухра-
ундовом противостоянии стано-
вится еще более острой!
Виталий АНУФРИЕНКО, глав-
ный тренер «Енисея»: 

- Нашу команду было не уз-
нать: ни по движению, ни по же-
ланию побеждать. 
Сергей ЛИХАЧЕВ, 
главный тренер «Водника»:

- В первом тайме у наших иг-
роков голова и ноги не соответст-
вовали друг другу. Это объясня-
ется прежде всего неопытностью
игроков, нервозностью и боль-
шим желанием выиграть. Но мы
нашли слова, чтобы успокоить
ребят: ведь многие из них впер-
вые играют в матчах, в которых
любая даже незначительная
ошибка может решить исход. Не
скажу, что переиграли соперни-
ка, но, главное, мы не сбились на
индивидуальную игру и довели
матч до победы. Следующая
встреча должна быть по качеству
еще лучше. Мы не делим поле на
свое и чужое, и я думаю, что спо-
собны играть на равных с «Ени-
сеем». Наша пара, безусловно, -
самая интересная 1/8 финала. 

МАЯК - ЗОРКИЙ - 3:5 (1:2)

Голы: Загарских, 15. Чулочников, 59.
Миронов, 64 - Мюрен, 3 - с углового,
21. Андерссон, 54, 58, 90.

Нереализованный 12-метровый: За-
летаев (3), 54 (перекладина).

Сергей ЮРКАНЦЕВ 
из Краснотурьинска

Уже на первой минуте отлич-
ную возможность открыть счет
имел Миронов, но молодой фор-
вард хозяев не сумел справиться
с волнением и замкнуть прострел
Загарских, который, заметим, в
игре со своими бывшими одно-
клубниками показал себя с наи-
лучшей стороны. 

А вот более опытные хоккеи-
сты «Зоркого» своих возможно-
стей не упускали, и после розыг-
рыша первого же углового Мю-
рен открыл счет. На 21-й минуте
он же сильным ударом из-за
штрафной буквально «прошил»
вратаря «Маяка» и во второй раз

вывел гостей вперед. В середине
тайма хозяева имели несколько
хороших моментов, но отличная
игра голкипера «Зоркого» свела
их усилия на нет.

По аналогичному сценарию
проходил и второй тайм. Имея
игровое преимущество, хоккеи-
сты «Маяка» никак не могли во-
плотить его в голы. И в итоге ска-
залось более высокое индивиду-
альное мастерство игроков «Зор-
кого». А на последней минуте
один из героев этого поединка
Андерссон в очередной раз нака-
зал «Маяк»: убежав на рандеву с
вратарем Рейном, швед устано-
вил окончательный счет. 
Вячеслав ГОРЧАКОВ, 
главный тренер «Маяка»:

- Рад за своих ребят, что не
стушевались перед более опыт-
ными хоккеистами, проявили
настоящий характер. Жалко, что
не смогли зацепиться за ничью.
Андрей НУЖДИНОВ, 
главный тренер «Зоркого»:

- Предупреждал наших хокке-
истов, что матчи группового тур-
нира и плей-офф - это два разных
соревнования, был на сто про-
центов уверен, что легкой про-
гулки не получится. Так и оказа-
лось. «Маяк» - команда молодая,
скоростная, смогла очень гра-
мотно сыграть в обороне и доста-
вить нам немало неприятностей
в атаке. 

СТАРТ - КУЗБАСС - 0:18 (0:10)

Голы: Стасенко, 6, 10 - оба с углового,
65. Чижов, 8. Сапега, 10 - с углового,
76. Дубинин, 25. Тарасов, 32, 33 -
оба с углового, 45, 48 - с углового,
85. Ким, 37. Китьков, 42. Морзовик,
50, Сыраев, 54. Мясоедов, 56.
Емельянов, 80. 

Алексей ЕВСТИФЕЕВ из Кемерова

Автобусом до Москвы, а далее
самолетом - таким маршрутом
«Старт» добирался в Кемерово.
Проезд и проживание на загород-
ной базе в Березово нижегород-
цам оплатили хозяева, которые
вчера выступали в роли гостей.
Единственное, на что тратится
делегация из Нижнего Новгоро-
да, которую возглавляют началь-
ник команды Алексей Куркин и
тренер Александр Вихарев, - пи-
тание. Деньги на это нашлись.
Уточнение к протоколу вчераш-
ней игры: на самом деле кемеров-

ские болельщики лицезрели
«Старт-2», в январе прекратив-
ший участие в турнире команд
первой лиги. К воспитанникам
школы «Нижегородец» добави-
лись вратари «Старта» Тимофеев
и Шайтанов, а также игроки ос-
новного состава Хайдаров, Вой-
тович, Михалев, Смирнов и Ба-
лыкин. Остальные «настоящие»
игроки команды тем временем
тренируются в Нижнем Новгоро-
де. «Старт», пойдя на условия фе-
дерации и «Кузбасса» (два матча в
Кемерове), участием в 1/8 фина-
ла пока сохранил статус команды
высшей лиги. Далее нижегород-
цам предстоят четыре встречи со
«СКА-Забайкальцем» за 15-е мес-
то. По словам Куркина, первые
два матча в Нижнем Новгороде,
куда читинцы приедут из Москвы
после ответной игры с «Динамо»,
обязательно состоятся. А вот вы-
езд «Старта» в Читу «СКА-Забай-
калец», по примеру «Кузбасса», не
оплатит. Если волжане не найдут
деньги, то «Старт» за две неявки
можно будет уже считать коман-
дой первой лиги.

СИБСЕЛЬМАШ - РОДИНА - 
5:5 (1:3)

Голы: Турков, 33 - с 12-метрового, 49 - с
углового, 53. Козлов, 63. Чехутин, 80
- с углового - Слаутин, 23 - с углово-
го, 70. Бронников, 26 - с углового,
38. Зубарев, 64.

Нереализованные 12-метровые:
Свиридов (С), 9 (вратарь), Бронни-
ков, 36 (вратарь), Турков, 73 (мимо).

Леонид КУРЖУКОВ 
из Новосибирска

Последний раз «Сибсельмаш»
встречался с «Родиной» в 1995 го-
ду. Обыграв тогда кировчан в 1/4
финала, новосибирцы стали в
итоге чемпионами России. Прав-
да, сейчас в команде никого из
того звездного состава уже не ос-
талось.

Так получилось, что в течение
восьми дней новосибирский клуб
поочередно проверил на проч-
ность бронзовых призеров Восто-
ка и Запада. Удивительно, но в обо-
их матчах - и с «Байкалом-Энерги-
ей», и с «Родиной» - зафиксирован
один и тот же результат - 5:5.

В отчетном поединке новоси-
бирцы оказались в роли догоня-
ющих после того, как мастерски

исполнили угловые Слаутин и
Бронников. Но хозяева не сложи-
ли оружие и во втором тайме су-
мели переломить ход матча. Сно-
ва в ударе был лучший бомбар-
дир «Сибсельмаша» Турков,
оформивший хет-трик менее чем
за 20 минут. К сожалению, ему не
хватило хладнокровия при по-
вторном пробитии пенальти. В
целом же ничейный результат
выглядит вполне закономерным.

ВОЛГА - БАЙКАЛ-ЭНЕРГИЯ -
5:3 (2:1)

Голы: Захаров, 38 - с углового. Котков,
41, 85. Мосягин, 66. Голитаров, 78 -
Ерахтин, 34. Гавриленко, 64. Када-
кин, 88.

Нереализованный 12-метровый:
Мастрюков (В), 85 (вратарь).

Игорь КРАНЦЕВ из Ульяновска

Олег БАТОВ, 
главный тренер «Волги»:

- Это был типичный матч
плей-офф: обе команды очень хо-
тели забить, но при этом еще
больше боялись пропустить. По-
этому и играли с оглядкой на
свои ворота.
Евгений ВЫБОРОВ, 
главный тренер «Байкала-
Энергии»:

- Результатом, конечно, недо-
волен. Содержанием игры - про-
центов на 60. Очень плохо сыгра-
ла оборона, отчасти полузащита
и нападение.

СКА-ЗАБАЙКАЛЕЦ - ДИНАМО -
3:7 (1:4)

Голы: Кузьмин, 45. Савченко, 51. Зах-
ваткин, 72 - Иванушкин, 15 - со
штрафного, 32, 48. Шамсутов, 24.
Чермных, 43, 83. Савельев, 60.

САЯНЫ - УРАЛЬСКИЙ
ТРУБНИК - 4:4 (2:1)

Голы: Комков, 22. Ткачук, 29, 77. Бойко,
47 - Константинов, 36 - с углового.
Рязанцев, 53. Чучалин, 67. Варла-
чев, 74.

АМНГР - СКА-НЕФТЯНИК - 
3:6 (0:3)

Голы: Горохов, 50. Широков, 59 - с угло-
вого, Помазан, 84 - с углового - Кар-
гаполов, 16 - с углового. Попов, 29 -
с углового. Суздалев, 35, 68 - с угло-
вого. Швецов, 85. Стеблецов, 87.
Ответные поединки - 21 февраля

(матч «Кузбасс» - «Старт» будет сыгран
19 февраля).

18:0 В КЕМЕРОВЕ И НЕВЕРОЯТНАЯ
РАЗВЯЗКА В АРХАНГЕЛЬСКЕ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
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КОНЬКИ БОБСЛЕЙ

ДОРОФЕЕВ И ЖУРОВА:
ТЕПЕРЬ - «ТЫСЯЧА»

Лев РОССОШИК из Турина

еред отъездом на Игры вы-
яснил, какие медальные за-
дачи поставило руководст-
во перед нашими олимпий-

цами и тренерами в Турине в каж-
дом виде спорта. Так вот, конько-
бежцам был запланирован полный
комплект наград - по одной золотой,
серебряной и бронзовой. Получает-
ся, что Союз конькобежцев России
(СКР) уже справился с заданием на
сто процентов. А ведь еще не вечер,
и в ближайший уик-энд количество
завоеванных медалей может увели-
читься.

В четверг вечером на «бронзо-
вую» ступень пьедестала поднялись
наши девушки, принимавшие уча-
стие в дебютном виде олимпийской
конькобежной программы - ко-
мандной гонке. После церемонии
награждения я поговорил с их тре-
нером Вадимом Саютиным.

- По накалу страстей самыми тя-
желыми были первый и последний
забеги, - рассказал Саютин. - Ква-
лификационный - всегда непред-
сказуем, хочешь не хочешь, а его
надо проводить с максимальной от-
дачей, чтобы в четвертьфинале не
попасть на сильного соперника. И
девочки проявили себя просто бле-
стяще. По результату этот старт
оказался лучшим из всех. Во вто-
ром забеге мы вновь, как и в пер-
вом, встретились с командой Ки-
тая, которая явно слабее нашей. К
тому же у китаянок нет запасных, и
они были вынуждены все время бе-
жать одним и тем же составом, что
не могло не сказаться на их состоя-
нии в худшую сторону.

Перед началом полуфинала ста-
ло ясно, что немки выставили свое
сильнейшее трио, и мы решили не
тратить силы понапрасну, поберечь
их для четвертого, медального стар-
та. Здесь важнее всего было спра-
виться с нервами. Катя Абрамова
рассказала мне потом, что она ни-
когда прежде так не волновалась.
Сознание того, что олимпийская
бронза совсем рядом, давило на
психику. К счастью, нам удалось
выдержать это напряжение, а вот
нашим соперницам по забегу япон-
кам - нет. Однако я нисколько не со-
мневаюсь в том, что мы победили
бы и без падения конкуренток: к се-
редине гонки их преимущество ста-
ло таять на глазах.

- А одолеть в четвертьфинале не-
мецкую суперкоманду было совсем
нереально?

- По скорости мы, наверное, не
уступаем этим опытнейшим спортс-
менкам, но психологически пока не
готовы соперничать с ними на рав-
ных. Нужно время, чтобы пришла
уверенность в том, что мы можем
обыгрывать Фризингер, Пехштайн,

Фелькер. Одни только эти фами-
лии непроизвольно выбивают де-
вушек из колеи. Впрочем, скорее
всего, после Турина эти грозные
немки завершат свои спортивные
карьеры.

- Когда вы возглавили команду?
- Весной прошлого года меня

пригласили в сборную и предложи-
ли готовить женщин специально к
командной гонке. Было очевидно,
что в этом виде олимпийской про-
граммы у нас есть шансы завоевать
медаль. Что мы и сделали.

В пятницу в расписании конько-
бежного турнира был выходной
день, но лед Oval Lingotto не пусто-
вал. В полдень на катке тренирова-
лись некоторые главные действую-
щие лица ближайшего уик-энда, ко-
гда будут разыграны медали в длин-
ном спринте - на дистанции 1000 м.
Не было лишь голландцев и азиа-
тов.

С улыбкой на лице отмерял кру-
ги американец Шэйни Дэвис, име-
ющий стопроцентный результат на
«тысяче» в кубковых стартах этого
сезона: 6 побед из 6 возможных (для
сравнения: у нашего серебряного
призера Турина на 500-метровке
Дмитрия Дорофеева - 3 первых и 5
вторых мест). Кстати, Дорофеев в
это время бегал внутри овала в
кроссовках, и со стороны могло по-
казаться, что они с Дэвисом не об-
ращают друг на друга никакого
внимания. Но вряд ли это было так
на самом деле.

Тут же сосредоточенно работали
наша чемпионка Игр-2006 в корот-
ком спринте Светлана Журова и ее
подруга по сборной Юлия Немая
под присмотром тренера Журовой
Владимира Филиппова, который,
несмотря на занятость, любезно со-
гласился ответить на мои вопросы.

- В этом сезоне результаты вашей
подопечной на 1000-метровке зна-
чительно улучшились. Как смогли
добиться такого прогресса?

- Мы полностью поменяли мето-
дику тренировок, а сделать это нас
заставили новые коньки. Стало
очевидно, что традиционное мед-
ленное катание на занятиях, накру-
чивание километража в аэробном
плане ничего не дает. На льду долж-
на вестись исключительно скорост-
ная работа, а для функциональной
подготовки лучше всего подходят
велотренажеры. Ну и, естественно,
силовые тренировки. Причем на-
грузки мы распределяем по сезону
волнообразно. Например, после Но-
вого года мы проделали большой
объем силовой работы, и как-то раз
в Крылатском Светлану даже при-
шлось уносить со льда - сама она от
усталости дойти до раздевалки не
могла. Видевшие это тренеры были
поражены, говорили, что Светлана
не выдержит таких нагрузок. Но пе-

ред спринтерским чемпионатом
мира мы снизили объемы, а после
возвращения в Москву она как сле-
дует отдохнула. Немного спутала
карты простуда Светланы, и на по-
следнем этапе Кубка мира я решил
не рисковать и снял ее с соревнова-
ний. Ведь главным было успешно
выступить на Олимпиаде, и это нам
удалось.

- Как построили подготовку к вос-
кресному старту на километровой
дистанции?

- В четверг Светлана занималась
со штангой. Сегодня, как видите,
утром у нас ледовая тренировка, на
вторую половину дня намечен от-
дых. В субботу утром - опять лед, а
после обеда - велотренажер.

- Как оцениваете шансы Светла-
ны на «тысяче»?

- Думаю, что она способна завое-
вать медаль. Главное, чтобы Светла-
на сама осознала это. Тут очень ва-
жен настрой. Ведь сегодня «тысячу»
бегут по-другому. Если раньше
можно было разогнаться, а потом
чуть отпустить, то теперь надо вы-
кладываться с первого и до послед-
него шага, как на 500-метровке.
Сейчас все сильнейшие бегут имен-
но так. А выигрывает тот, кто нор-
мально проходит второй круг. Но
нельзя расслабляться и на первых
600 метрах. Почему ныне многобор-
цы уже не могут соперничать на
этой дистанции с чистыми сприн-
терами? Потому что разгоняются
слабее и первый круг проходят не
так быстро. Сейчас, чтобы на что-
то рассчитывать, мужчинам надо
разогнаться за 16,3 - 16,5, а женщи-
нам - «выбежать» из 18 секунд. Пер-
вый же круг на таком льду, как ту-
ринский, конькобежкам надо пре-
одолевать за 27,5 - 27,8.

- Вы уже выступали на этом катке
в декабре на этапе Кубка мира...

- И тогда высоких результатов на
«тысяче» не было - Анни Фризингер
выиграла за 1.16 с копейками. С тех
пор лед изменился к лучшему, но на
быстрые секунды все равно рассчи-
тывать не приходится. Думаю, по-
беду принесет результат порядка
1.16,5.

- А что это вдруг все заговорили о
том, что вы изменили в Инцеле тех-
нику катания?

- Чушь. Никто ничего не менял.
Просто к Светлане пришло опреде-
ленное техническое совершенство -
она стала быстрее подбирать ногу, и
ее бег от этого стал более ритмич-
ным. Опять-таки налицо следствие
проделанной работы: теперь есть
силы для более резкого толчка. Рас-
катываться же можно только на
идеальном льду. Кстати, так же, как
и Журова, то есть более динамично,
сегодня бегут те же голландки.

Когда объявили перерыв для
подготовки льда, я поговорил с Ва-

лерием Муратовым, одним из на-
ших ведущих тренеров.

- В чем, на ваш взгляд, специфика
мужского бега на 1000 метров?

- Эта дистанция для тех, кто об-
ладает скоростной выносливостью,
кто способен быстро разогнаться и
в высоком темпе пробежать два
круга. Чем меньше разница по вре-
мени между первым и вторым кру-
гами, тем вероятнее победа. Азиат-
ские спортсмены, которые не обла-
дают скоростной выносливостью,
пытаются компенсировать свою
слабость на второй 400-метровке
сверхбыстрым разгоном и высокой
скоростью на первом круге.

- Кто реально может претендо-
вать на победу в Турине на этой дис-
танции?

- Сегодня есть порядка 10 - 12
спортсменов, способных в идеаль-
ных условиях показать результат,
близкий к мировому рекорду, то
есть «выбежать» из 1.08. Субботний
победитель будет из их числа.

- Вы можете назвать конкретные
фамилии?

- Это прежде всего два амери-
канца - олимпийский чемпион Ту-
рина на 500-метровке Чик и ре-
кордсмен мира на дистанции 1000
метров Дэвис. Назвал бы еще ка-
надца Моррисона, который в этом
сезоне показывал неплохие резуль-
таты, но он выступал накануне в ко-
мандной гонке, и неизвестно, уда-
лось ли ему восстановиться. Из ев-
ропейцев отмечу голландцев ван
Велде, Веннемарса и Боса. Есть у
них и неплохая молодежь, проявив-
шая себя на этапах Кубка мира. Из
азиатов выделю корейца Ли Кью
Хьюка.

- А кто-то из наших может бросить
им перчатку?

- Прежде всего Дорофеев. В этом
сезоне он не показывал высоких
результатов, так как не бегал на
высокогорных катках, но выиграл
несколько европейских этапов.
Правда, ему предстоит стартовать
в первых парах, потому что его
лучший результат далек от пока-
занных конкурентами в Калгари и
Солт-Лейк-Сити. Впрочем, может,
это и хорошо: психологически в
первых парах бежать проще. К то-
му же Дмитрий здорово выступил в
коротком спринте, завоевав сереб-
ро, поэтому я не исключаю, что и
на «тясяче» у него может получить-
ся. Второй наш реальный претен-
дент на награды - Евгений Лален-
ков. Он выступал в командной гон-
ке, но во второй день мы дали ему
отдохнуть, памятуя о субботнем
старте.

- От России стартуют двое спорт-
сменов?

- Нет, четверо. Кроме уже на-
званных заявлены также Алек-
сандр Кибалко и Алексей Прошин.

Сергей БУТОВ из Чезаны

КОНЬКОВ - 
ТОЛЬКО ДВА КОМПЛЕКТА

Последние два дня в Чезане ва-
лит снег. При иных обстоятельст-
вах этому можно было бы искрен-
не порадоваться: горные пейзажи
в такую погоду невероятно краси-
вы. Однако сейчас не самое удач-
ное время любоваться заснежен-
ными склонами. Сей природный
катаклизм нас может интересо-
вать только с одной позиции: как
это может отразиться на сегод-
няшнем турнире бобов-двоек.

«У природы нет плохой погоды»
- песня, конечно, хорошая, но со-
вершенно неприменимая к реали-
ям современного бобслея. Особен-
но российского. У каждого экипа-
жа, входящего в элиту, есть «своя»,
благоприятная для хорошего вы-
ступления погода. Так вот россия-
не готовы принять любой ее ка-
приз, будь то тропический ливень,
град или палящее солнце. Снег же
- звучит, как приговор!

Два российских экипажа, Алек-
сандра Зубкова и Евгения Попова,
приехали на финиш последнего
тренировочного заезда один за
другим. Без лишних слов погрузи-
ли бобы в грузовик - и уехали.
Обычно приветливый и разговор-
чивый, Зубков на этот раз был
мрачнее тучи. Буркнул в ответ на
приветствие: «Все нормально», -
развернулся и ушел восвояси. Вре-
мя, которое россияне показали на
финише, оказалось лишь 11-м из
26 стартовавших экипажей. Было
от чего помрачнеть!

То, что не «все нормально» у
Зубкова, подтвердил и главный
тренер сборной Олег Сухорученко,
с которым мы брели от финиша к
контейнерам, в которых хранят
свои машины российские бобслеи-
сты.

- Машина по снегу не едет - это
факт, - невесело мотал головой Су-
хорученко. - Самое неприятное в
этой ситуации заключается в том,
что ничего поправить уже нельзя.

- Может, стоит попробовать дру-
гие коньки?

- В том-то все и дело, что на
Олимпиаде разрешено маркиро-
вать только две пары коньков. Од-
на у каждого экипажа считается
боевой, другая - запасной. Не идут
ни те ни другие.

- Что же делать?
- Надеяться, что снег не пойдет.

Сейчас будем зубковскую двойку
полностью разбирать. Может, что-
нибудь и удастся сделать.

СТАРТ - ЕСТЬ, 
СКОРОСТИ - НЕТ

Контейнеры для бобов, к кото-
рым мы с Сухорученко держали
путь, оказались простыми желез-
ными гаражами, которыми так
любят загромождать дворы до-
мов отечественные автовладель-
цы. Россиянам выделили два га-
ража - по одному на каждый эки-
паж. На Олимпиаде без них про-
сто никуда. 

Если во время этапов Кубка ми-
ра и даже мировых первенств бобы
приходится каждый раз перед со-
ревнованиями привозить на трас-
су, а затем после их окончания от-
возить обратно в гостиницу, то во
время Игр проделывать подобную
процедуру весьма проблематично.
Корпуса, в которых живут россия-
не в Олимпийской деревне в Сест-
риере, явно не предназначены для
хранения таких громоздких ве-
щей, как бобы. К тому же во время
Олимпиады въезд на территорию
трассы персональных автомоби-
лей резко ограничен, поэтому
спортсменам приходится пользо-
ваться «шаттлами».

Настроение у членов команды
было не сказать, что подавленным,
но и не шибко оптимистическим.
Улыбались редко, голос старались
не повышать. Главная тема всех
разговоров - проклятый снег. Поч-
ти устойчивую тишину разрезал
разве что метавшийся между гара-
жами с дрелью механик Васильич.
Зубков с остервенением закручи-
вал какие-то гайки и болты, и каж-
дое слово из него приходилось вы-
рывать клещами. Впрочем, оби-
жаться на Александра в такой си-
туации - самое последнее дело.
Шутки шутить мы будем после
Олимпиады. Пока же перед коман-
дой во весь рост встала серьезная
проблема, разрешению которой
никто помочь не в силах.

Тренировочные заезды нача-
лись вечером в среду, когда над Че-
заной было чистое небо. Поначалу
все шло хорошо - в первый день
Зубков в паре с разгоняющим Але-
ксеем Воеводой проиграли по ито-
гам двух заездов только немцу Ан-
дре Ланге, да и то - жалкие две
«сотки». И старт у россиян был
весьма приличным (сначала 4,93,
а затем 4,94) и скорость отменная
- в среднем 129 км/ч. Прелесть, а
не день!

Однако на следующее утро ситуа-
ция кардинально изменилась. Пока-
зав абсолютно лучший старт, Зубков
до определенного момента сохранял
лидерство, но на финиш россияне
приехали только четвертыми. Более
того, при той скорости, что они по-

казали - 126,5 км/ч, - оставалось не-
понятным, каким вообще образом
Зубкову удалось удержаться в шес-
терке? Например, канадец Серж Де-
прэ с идентичной скоростью отва-
лился на 11-е место, проиграв Зуб-
кову почти четыре десятые секунды.
То же самое повторилось и часом
спустя, после второй попытки. 

Что же происходит? Если эки-
паж показывает быстрейший
старт и не допускает ошибок на
трассе, значит, остается один
правдоподобный вариант: винова-
та машина. А если еще конкретнее
- не идущие по снегу коньки.

ЗУБКОВ БУДЕТ ДРАТЬСЯ 
ДО КОНЦА

Вчера Воеводе и молодому Рома-
ну Орешникову, которым предсто-
ит разгонять сегодня Зубкова и По-
пова, был предоставлен отдых (их
заменили Алексей Андрюнин и
Петр Макарчук). Перед ответствен-
ными турнирами - это обычная ме-
ра. Воевода, по словам Сухоручен-
ко, находится в прекрасной форме
и рвется в бой так, что его даже
приходится немного сдерживать.
Мол, поспокойнее, Леша, охоло-
нись чуток.

Высоких результатов от Зубкова
ожидать не следовало сразу по не-
скольким причинам. Во-первых, не
могла не сказаться замена сильней-
шего разгоняющего, каким на дан-
ный момент является Воевода. Во-
вторых, по сравнению с предыду-
щим днем снегопад только усилился. 
В-третьих, стартовый номер Зубкова
- в середине третьей десятки - даже
при благоприятных погодных усло-
виях почти не оставлял шансов на
борьбу за место на символическом
подиуме.

Главными героями дня, без вся-
ких сомнений, стали немцы Андре
Ланге и Маттиас Хепфнер. В первом
заезде они не оставили от соперни-
ков мокрого места, показав два луч-
ших результата, а во втором даже не
вышли не старт - расклад сил и так
понятен. Если снег к сегодняшнему
дню не прекратится, именно они, в
компании со швейцарцем Марти-
ном Анненом, будут безоговорочны-
ми претендентами на золото Игр.
Если же выглянет солнце, то...

- Зачем гадать на кофейной гу-
ще? - президент Федерации бобслея
России Валерий Лейченко оптимиз-
ма не потерял. - Как будет, так и бу-
дет. Одно я знаю железно: Саша Зуб-
ков - это боец, который будет драть-
ся до конца. А это уже немало.

Ну и напоследок, метеосправка.
По прогнозу местных синоптиков,
сегодня в Чезане - облачно, завтра -
легкий снег.

П

Сегодня на трассе в Чезане пройдут первые заезды мужских двоек. А вчера 
завершились официальные тренировки, которые продолжались три дня.

СНЕГ - КАК ПРИГОВОР?

Андрей МИТЬКОВ из Монкальеро

аседание исполкома IBU
проходило в гостинице
Holiday Inn в пригороде Ту-
рина - Монкальеро - и про-

должалось в общей сложности око-
ло трех с половиной часов. Снача-
ла члены исполкома во главе с пре-
зидентом IBU Андреасом Бессебер-
гом два часа обсуждали случив-
шийся скандал. Затем минут сорок
слушали аргументы Ольги Пыле-
вой, ее мужа и тренера Валерия
Медведцева, а также первого вице-
президента Союза биатлонистов
России (СБР) Дмитрия Алексаши-
на. После этого, попросив удалить-
ся первого вице-президента IBU и
президента СБР Александра Тихо-
нова («Я ведь россиянин, лицо за-
интересованное…»), с полчаса вы-
рабатывали решение. Наконец
снова пригласили Ольгу Пылеву в
комнату для заседаний. 

Она вышла оттуда с каменным
лицом. Издалека показала два
пальца. Мы подумали: Victory. Но
оказалось: два года.

А спустя еще несколько минут
Пылева, которую МОК накануне
лишил серебряной медали Игр-
2006 и олимпийской аккредита-
ции, дала интервью специально
для «СЭ».

- Ожидали ли вы именно такого
решения исполкома IBU?

- Конечно, нет. После того как я
выступила на исполкоме, расска-
зала, как все случилось, предоста-
вила документы, которые (так, во
всяком случае, мне казалось) дока-
зывали если не мою невиновность,
то хотя бы мою непредвзятость… В
общем, после всего этого я надея-
лась на другое решение. 

Когда я рассказывала, многие
члены исполкома кивали головой,
задали несколько совсем не злых
вопросов - не то что некоторые
журналисты. Но в итоге все равно
признали меня виновной, решили
дисквалифицировать. 

- Вы расстроены?
- Я сейчас настолько опустоше-

на, что, откровенно признаюсь, не
совсем адекватно понимаю, что

происходит… Мне показалось, ис-
полком IBU принял чисто техниче-
ское решение, не вникнув в суть
проблемы. Как и дисциплинарная
комиссия Международного олим-
пийского комитета. Мол, раз в до-
пинг-пробах найден допинг - зна-
чит, виновата.

- А вы не считаете себя винов-
ной?

- Нет. Только как-то неудобно пе-
ред нашей командой - не одной би-
атлонной, а всей олимпийской…
Получилось, что вольно или не-
вольно я бросила тень на всех рос-
сийских спортсменов, которые 
успешно выступают в Турине. А до-
пинг я не употребляла никогда. За
свою карьеру в лыжных гонках и
особенно биатлоне сдала не одну
сотню проб - и ни разу ко мне не
было не то что претензий, но даже
вопросов. Об этом я, кстати, тоже
напомнила членам исполкома IBU.
Я никогда не употребляла допинг, и
тем более глупо было начинать де-
лать это в 30 лет, за пару месяцев
до окончания карьеры. 

- Знаете, что итальянская проку-
ратура собирается завести на вас
уголовное дело по факту использо-
вания допинга?

- Первый раз от вас слышу. Пока
никаких бумаг не получали ни я,
ни в Союзе биатлонистов России,
ни в нашей олимпийской делега-
ции. Я-то уже точно не получу.
Прямо сейчас мы с мужем уезжаем
из Турина в Вену. Оттуда - в Москву,
а затем в Красноярск. К маме, к
дочке.

- Как в вашем организме появил-
ся запрещенный карфедон?

- 11 января на этапе Кубка мира
в Рупольдинге я вышла на утрен-
нюю пробежку. Вечером предстоя-
ла эстафета, и я решила немножко
размяться. Буквально через сто
метров поскользнулась, растянула
и надорвала связки голеностопа…
И тогда мой личный врач, Нина
Анатольевна Виноградова из
Красноярска, прописала препарат
под названием «Фенотропил». Я -
опытная спортсменка, прежде чем
принимать какие-то лекарства,
обязательно читаю состав, анно-

тации, рекомендации. В аннота-
ции к «Фенотропилу» было написа-
но, что он снимает отеки, помогает
быстрому восстановлению. Я его,
естественно, начала применять.
Ну а теперь выясняется, что под
названием «Фенотропил» Щелков-
ский витаминный завод выпуска-
ет карфедон - препарат, который
включен в запрещенный список
Всемирного антидопингового
агентства.

- Получается, сами виноваты?
Ваше сотрудничество с личным
врачом уже назвали самодеятель-
ностью.

- Считаю, что много врачей
быть не должно. Как и медицины
вообще. И Нина Анатольевна, с ко-
торой я начала сотрудничать еще
до того, как стала добиваться боль-
ших результатов, старалась свести
ее к минимуму. При решении проб-
лем она всегда выбирала массажи,
витамины, гомеопатию. Меня это
абсолютно устраивало. 

- Значит, положительная допинг-
проба стала для вас неожиданно-
стью?

- Неожиданностью?! Шоком!
Две ночи, прошедшие после того,
как мне сообщили о допинге, я спа-
ла от силы по два часа. Есть до сих
пор ничего не могу. Только кофе
пью… Но я ни себя не считаю вино-
ватой, ни врача не виню. Это про-
сто какое-то чудовищное стечение
обстоятельств. А Нина Анатольев-
на уже заказала независимую хи-
мическую экспертизу препарата
«Фенотропил». По телефону сказа-
ла, что сделает все, чтобы доказать
мою - и свою - невиновность.

- Собираетесь бороться за свое
честное имя?

- Знаю, президент Олимпийско-
го комитета России Леонид Тягачев
заявил, что подаст в суд на Щел-
ковский витаминный завод. Пре-
зидент Союза биатлонистов Рос-
сии Александр Тихонов собирается
готовить апелляции на решения
МОК и IBU. Вряд ли я останусь в
стороне от всех этих процессов.
Мне вообще столько людей лично
сказали и написали слова под-
держки, что я до сих пор удивля-

юсь. Точно не меньше, чем после
серебряной медали 13 февраля.
Спасибо, что не оставляете меня в
беде! 

- Тренеры сборной признали, что
без вас эстафетная команда в гонке
23 февраля будет слабее.

- Я тоже считала, что могу по-
мочь команде. Но если все так по-
лучилось… Можно через «Спорт-
Экспресс» обратиться к девчон-
кам? Девчонки, вы соберитесь, по-
старайтесь, пробегите-отстреляй-
те и за меня тоже! Стану держать
за вас кулаки во всех оставшихся
гонках! Обязательно буду смотреть
дома трансляции с Олимпиады.

- Есть ли вероятность, что через
два года, после окончания дисква-
лификации, вы вернетесь в биат-
лон, чтобы доказать случайность
всего произошедшего?

- Нет. Вероятности никакой.
Ноль целых ноль десятых процен-
та. Еще накануне Олимпиады я
сделала официальное заявление,
что после окончания нынешнего
сезона завершу карьеру. Независи-
мо от того, как выступлю в Турине.
Так что позиция исполкома IBU ни-
как не может повлиять на мое ре-
шение. Я бы завершила карьеру,
даже если бы меня оправдали.

- Чем планируете заниматься?
- Воспитанием дочери. Дашке

уже девять лет - начинается «опас-
ный» возраст. Именно из-за дочери
я перешла на самоподготовку. Тре-
нировалась в России под руковод-
ством мужа Валерия Медведцева.
Летом обязательно брала с собой
Дашку. Я уже давно поняла, что
спорт, как любая работа, - не самое
важное в жизни человека.

- Карьерой своей довольны?
- Абсолютно! Не многие биатло-

нистки могут похвастаться такими
достижениями, как у меня. Олим-
пийская чемпионка, пятикратная
чемпионка мира… С карьерой у
меня все получилось замечатель-
но. Ну, кроме одного... Я хотела уй-
ти из спорта по-другому. Сама и с
медалью. 

Агентство спортивной информации 
«Весь спорт» - специально для «СЭ».

БИАТЛОН

Вчера. Монкальеро. Ольга ПЫЛЕВА и Валерий МЕДВЕДЦЕВ покидают заседание исполкома
Международного союза биатлонистов. 

Вчера исполком Международного союза биатлонистов
(IBU) принял решение о двухлетней дисквалификации

российской биатлонистки Ольги Пылевой 
за употребление допинга. Сразу после этого олимпийская

чемпионка−2002 дала интервью специально для «СЭ».

Ольга ПЫЛЕВА: «ХОТЕЛА УЙТИ 
ПО-ДРУГОМУ. САМА И С МЕДАЛЬЮ»
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ХОККЕЙ

Окончание. Начало - стр. 1
Эта уверенность Овечкина

передалась и Малкину, которо-
го Каспарайтис назвал одним
из лучших игроков матча со
шведами. И был стопроцентно
прав - причем магнитогорец,
игрок хотя и габаритный, но
более, казалось бы, мягкий,
чем Овечкин, взял пример с
друга и тоже начал крушить
соперников по бортам. Нет, ни
черта они не боятся!

Не забивал пока Илья Ко-
вальчук, но второй снайпер
НХЛ играет полупростужен-
ным, до сих пор кашляет. А
класс, несмотря на отсутствие
голов, все равно показывает. За
два последних года «атлант» яв-
но заматерел. У него уже не
увидишь, как два года назад,
кошмарных «обрезов» с после-
дующей контратакой, он не
удаляется в самые ненужные
моменты матчей (пока - 0 ми-
нут штрафа), он охотно делится
шайбой с партнерами по звену.
Его пас на дальнюю штангу Ко-
валеву в момент второго гола
словакам был, без преувеличе-
ния, ларионовским - как и вся
комбинация. «Эта тройка игра-
ет в советский хоккей», - сказал
мне после встречи со словака-
ми Алексей Касатонов. Разве
была бы она способна на такой
хоккей, если бы Ковальчук вы-
бивался из общего ритма?

- Илья может играть силь-
нее, - сказал после встречи со
шведами Владимир Крику-
нов. - Но, во-первых, он совсем
недавно болел и принимал таб-
летки. И потом, «красному» зве-
ну Дацюка (именно в маниш-
ках такого цвета выходит эта
тройка на тренировки. - Прим.
И.Р.) было тяжеловато: видимо,
«подкормили» мы их прилично
в предыдущем матче. Хотя и
забили они гол в большинстве,
сегодня у них хорошей команд-
ной игры не было.

МЕЧТА НАБОКОВА
«Команда начинается с вра-

таря» - так называется книга
Рината Дасаева. Какое под-
тверждение этому мы получи-
ли в последние дни! Илья
Брызгалов не выручал (хотя
нельзя сказать, что грубо оши-
бался) - и был «пожар» в защи-
те с пятью пропущенными го-
лами. Евгений Набоков вытас-
кивал все - результат вы знае-
те. Это Олимпиада, где выру-
чать - надо. Где нет «своих» и
«чужих» углов, неберущихся
бросков и «мертвых зон». Это
жестокий турнир, где ты мо-
жешь быть даже непосредст-
венно в голах не виноват, - но
если пропустил пять шайб,
значит, должен быть готов за
это отвечать. По всей строго-
сти.  

- Набоков здорово работал -
моменты-то у наших ворот бы-
ли, и не только в первом пери-
оде, но и на протяжении всей
игры, - сказал Крикунов.

- Уверенность команде пе-
редалась от вратаря?

- Это всегда так. Если вра-
тарь плохо играет, защитники
автоматически начинают тря-
стись. И пас не отдадут, и борь-
бу проигрывают - настоящая

катастрофа! Связь с игрой гол-
кипера тут прямая. 

- Решение поставить на матч
со шведами Набокова вы приня-
ли еще до игры со Словакией?

- Нет, после, о чем и объявил
на пресс-конференции. Если
голкипер не ловит шайб, надо
принимать какие-то решения.
А то, что Брызгалов вышел на
матч со Словакией, - это моя
ошибка. 

- Теперь можно сказать, что
Набоков - вратарь номер один
на этом турнире?

- Наверное. Мы дали шанс
одному, потом другому - и На-
боков этот шанс использовал.
Он будет играть и дальше, а ес-
ли в какой-то момент ему ста-
нет тяжело, поможет Соколов. 

- Для Брызгалова Олимпиа-
да закончена?

- Если остальные два врата-
ря будут живы-здоровы, то да.

- На олимпийском сайте
Брызгалов сказал, что не пони-
мает, чего от него хотят трене-
ры. Что скажете об этой фразе?

- Брызгалов - это Брызга-
лов, одно слово - вратарь. За-
чем на него обижаться?

Признание Крикунова в
собственной ошибке после
первого же матча прозвучало
сильно. О нем, как и вообще о
работе тренера в первые дни
Игр, мы поговорим позже, а по-
ка - о Набокове. Удивительно
представить, что для этого гол-
кипера, полуфиналиста пос-
леднего Кубка Стэнли, в 30 лет
матч со Швецией стал дебютом
в сборной России. Это ведь то-
же драматический сюжет - де-
сять лет (!) добиваться права
играть за свою национальную
команду, а добившись, пропус-
тить из-за травмы Кубок мира,
поехать-таки на Олимпиаду - и
отыграть первый матч насухо.
«Нам очень хотелось, чтобы
Набоков сыграл на ноль, - ска-
зал Каспарайтис. - Он дейст-
вовал так, что от него нам пе-
редалась уверенность». 

Комплименты в адрес Набо-
кова расточали и многие дру-
гие, в том числе Виталий Виш-
невский - что характерно, од-
ноклубник Брызгалова. И сам
Брызгалов во время «четверто-
го тайма» своего коллеги (поч-
ти час он безотказно отвечал
на вопросы сначала теле-, а
потом пишущих журналистов)
на глазах у всех подошел к На-
бокову и поздравил его. 

А я вспоминал свой первый
разговор с Набоковым в нача-
ле осени 97-го, когда вратарь
только приехал в «Сан-Хосе» из
«Динамо». Он еще не уехал поч-
ти на три сезона в фарм-клуб,
не женился на американке, не
получил российский паспорт
(жил со старым советским, с
которым, на свою беду, и играл
за Казахстан в 94-м году на
чемпионате мира в группе С),
только в мечтах был основным
голкипером «Шаркс»… И гово-
рил: «Я очень хочу получить
право играть за сборную Рос-
сии и не скрываю своего жела-
ния уже два года. Весной 96-го
это упрямство закончилось
для меня печально. Сборная
Казахстана прислала мне вы-
зов, но я не поехал. Тамошние
хоккейные руководители от-

правили Рене Фазелю жалобу,
в результате которой мне было
запрещено играть в Кубке
МХЛ. Тем не менее летом я по-
дал документы на оформление
российского гражданства и ве-
рю, что все-таки сыграю за
сборную России».

Иногда, чтобы мечта сбы-
лась, приходится ждать десять
лет…

За первые два дня Олимпи-
ады стало ясно, что роль вра-
таря для этой сборной России -
огромна. Будь у нас защитни-
ки с таким классом и опытом,
что до голкипера шайба дохо-
дила бы по большим праздни-
кам, - одно дело. Но так уж вы-
шло, что у этой сборной - яв-
ный перекос в сторону атаки, а
значит, контрвыпады и опас-
нейшие броски соперников не-
избежны. Не выручи Набоков
в двух-трех эпизодах первого
периода матча со шведами -
все могло повернуться так же,
как со Словакией. 

Что такое для Набокова эта
Олимпиада, говорит тот факт,
что он по спецзаказу изгото-
вил для нее индивидуальный
шлем. Акула (помните назва-
ние клуба, в котором играет
голкипер?), пожирающая лод-
ку с флагами всех команд - со-
перниц сборной России, - как
вам этот образ? А главное - та-
кая перспектива?

По словам Набокова, 18 фев-
раля в Турин прилетает его дав-
ний наставник Владислав
Третьяк. Наследник по 20-му
номеру нашей сборной не раз
ездил к Третьяку в его летний
вратарский лагерь в Чикаго, но
уже два года они не виделись.
Такая встреча на Олимпиаде
будет очень кстати. 

Так держать, Евгений!

ПОИСКИ КРИКУНОВА
Второй матч показал, что

наша команда по крайней ме-

ре поддается управлению - и
это первая на турнире заслуга
главного тренера. Не будь у не-
го авторитета, сборная России
играла бы точно так же, как со
Словакией, - кто в лес, кто по
дрова, без намека на порядок.

- Как мы провели эти 18 ча-
сов между матчами? - пере-
спросил Крикунов. - Разбира-
ли прошедший матч - почему
пропустили так много атак. И
смотрели игру Швеции с Ка-
захстаном, искали у против-
ника сильные и слабые сторо-
ны - как перекрыть одно и вос-
пользоваться другим. 

- Но ведь шведы матч со сла-
бым соперником играли. 

- Не важно. Надо было по-
нять сам принцип их игры. От
соперника он не зависит. И мы
его поняли. У них все время
один из форвардов перед чу-
жим вратарем играет, словно
приклеенный к площади во-
рот. Мы это учли. Сработало.  

Сработали и призывы Кри-
кунова к ответственной игре в
обороне. Капитан сборной
Алексей Ковалев (уже забив-

ший на турнире, как и Овеч-
кин, два гола) объяснил:

- Со Словакией мы слишком
много внимания уделили ата-
ке и часто фолили. Играя в
меньшинстве, потратили мно-
го сил, и к концу матча каждая
контратака словаков была для
нас головной болью. Со Шве-
цией учли уроки, сыграли по-
проще, построже, выполнили
тренерское задание. 

Если человек с таким авто-
ритетом, как Ковалев, отдель-
но подчеркивает выполнение
тренерского задания, - значит,
контакт энхаэловцев с Крику-
новым пока налицо. И сам
главный тренер пока не прояв-
ляет признаков зацикленно-
сти на каких-то раз и навсегда
принятых решениях. А умение
оперативно реагировать на си-
туацию - одно из главных ка-
честв, которое должно быть
присуще руководителю коман-
ды на подобном турнире. 

Одной из таких реакций ста-
ло публичное признание в соб-
ственной ошибке с Брызгало-
вым - подчеркиваю, собствен-

ной, а не обвинение в адрес
Брызгалова, что из-за него про-
играли матч. Тут, правда, при
всем уважении, которое вызы-
вают эти слова, можно напом-
нить Крикунову об отсутствии
тренера вратарей, который мог
бы дать боссу правильный со-
вет. Нервозное, какое-то взвин-
ченное состояние Брызгалова
было заметно даже нам во вре-
мя небольшого интервью после
приезда в Олимпийскую дерев-
ню. И по этой, и по многим дру-
гим причинам выбор в его
пользу стал полной неожидан-
ностью. И не слишком, при-
знаться, объяснимой.  

Отмечу и то, что Крикунов
уже показал умение «передер-
гивать» звенья, если у какого-
то из них не идет игра - еще по-
сле первого периода матча со
Словакией Малкин перебрал-
ся от Овечкина и Афиногенова
к Сушинскому и Харитонову, а
Яшин проследовал в обратном
направлении. Обратите вни-
мание: и Овечкин обе свои
шайбы забил именно после
этой перестановки центрфор-
вардов, и Сушинский с Афино-
геновым отличились, и Мал-
кин заиграл совсем по-друго-
му. На то чтобы принять важ-
ное решение, Крикунову по-
требовалось всего 20 минут
чистого времени! 

У него «кухарка не управля-
ет государством» - каждый в
команде занимается своим де-
лом. Ковальчук, Овечкин,
Яшин и Афиногенов, по при-
знанию Крикунова, освобож-
дены от игры в меньшинстве и
берегут силы для штурма чу-
жих ворот. На реализацию
большинства все чаще вне
очереди выходит первое звено. 

Пока положительно можно
оценить и еще одну переста-
новку, только предолимпий-
скую, - появление в основном
составе Сергея Жукова. Опыт-

ный ярославец играет просто
и надежно, имеет показатель
полезности «плюс 1», никому
не уступает ни в скорости, ни в
чтении игры. После того что
творилось в матче со Словаки-
ей, вдвойне понятно, почему
атакующему защитнику Дени-
су Куляшу был в последний мо-
мент предпочтен классиче-
ский оборонец Жуков.   

Тщательными видеоразбо-
рами игр соперника, как видим
из истории со Швецией, Крику-
нов тоже не брезгует. То есть по
первому ощущению бытующие
представления об ортодоксаль-
ности нашего главного трене-
ра, следовании им давным-дав-
но установленным канонам и
нежелании впитывать что-то
новое на Олимпиаде пока не
подтверждаются. 

Интересно также, как вый-
дет со столь любимой Крику-
новым физподготовкой и ра-
ботой с тяжестями. Рискнет ли
он предложить энхаэловцам
непривычные нагрузки и что
из этого получится? По имею-
щейся информации, перед по-
ездкой сборной суперлиги на
товарищеский матч в Герма-
нию тренер нагрузил хоккеи-
стов так, что у них в глазах
темнело, а во время самой иг-
ры они еле передвигали ноги.
Но то - суперлига. Как будет на
Олимпиаде с теми, кто прово-
дит матчи НХЛ в жесточай-
шем режиме и вряд ли нужда-
ется в дополнительных на-
грузках? 

Пока все было гуманно. В
день игры со Швецией сбор-
ная не поехала на раскатку -
игрокам дали возможность
отоспаться. Но дальше воз-
можны всякие повороты. 

- Звенья останутся в том ви-
де, что были в игре со шведа-
ми? - спросили Крикунова.

- Пока да. Так и оставим. С
Малкиным Харитонов с Су-
шинским повеселее играют,
движения много. Неплохо вы-
глядит и звено Яшина. Центр-
форвард, правда, постарше
партнеров, они его, может
быть, немножко побаиваются,
он ими руководит. А ими
(Овечкиным и Афиногеновым.
- Прим. И.Р.) и надо сейчас ру-
ководить. За полгода они в
НХЛ по-другому играть стали -
не так, как делали это в «Дина-
мо».

- Из защитников сегодня
кем-то недовольны? 

- Нет, они сыграли довольно
надежно. Со словаками все ле-
тели забивать, сегодня мы их
попросили, чтобы занимались
своим делом. А то у нас же в
России все защитники - атаку-
ющие. Нет такого четкого раз-
деления, как в НХЛ. Каспарай-
тис и Волченков никогда не иг-
рают в большинстве, зато хо-
роши в обороне. Каждый зани-
мается своим делом.   

- Попросили-то в жесткой
форме?

- (С улыбкой.) Да нет, мы же-
стко никогда не разговарива-
ем. 

- Вячеслав Фетисов после
матча в раздевалку заходил?

- Да, как и Леонид Тягачев. 
- Афиногенову за три удале-

ния достанется от вас крепко?

- Мы уже с ним поговорили.
То, что он забил, его чуть-чуть
спасло (хохот среди журнали-
стов). 

- То, что капитан шведов
Матс Сундин ближе к концу
матча полез на наших игроков с
кулаками, не предполагалось
вашей установкой? Скажем,
вывести его из себя?

- Ни в коем случае. Его же
никто не провоцировал - он
сам полез…

Кстати, Вишневский, ко-
торый как раз и сцепился с
Сундином, заявил: «Хорошо,
когда такие сильные хоккеи-
сты лезут на тебя с кулаками, а
не думают об игре. Нам это бы-
ло на руку». И действительно,
на руку: когда звезда «Торонто»
вместе с нашим защитником
четвертого звена, включен-
ным в команду из-за травмы
Житника, сели на скамейку
штрафников, Сушинский за-
бил третью шайбу и оконча-
тельно «похоронил» шведов.
Одна из главных задач наших
звезд на Олимпиаде - не те-
рять головы и не превращать-
ся во вчерашнего Сундина. За-
помните, как поступать не
нужно, хоккеисты! 

КАНАДА-2002 ТОЖЕ
НАЧАЛА С ПОРАЖЕНИЯ

…На пару дней Россия бе-
рет передышку во встречах с
фаворитами: сегодня встреча-
емся с Казахстаном, завтра - с
Латвией. Впрочем, прав Кас-
парайтис: «В турнире будет
еще много сюрпризов: посмот-
рите на чехов, которые проиг-
рали швейцарцам». На чехов,
еще вчера (да и сегодня) одних
из главных фаворитов, смот-
реть действительно больно: ко
всему прочему, в самом начале
Игр лишиться человека с ха-
ризмой Доминика Гашека (его
заменил Душан Салфицки) -
тяжелый удар. И тут не зло-
радно потирать руки, как де-
лают некоторые наши фаны, а
сочувствовать людям нужно.
Какой звезды лишился олим-
пийский турнир!

Что же до неожиданностей -
можно вспомнить еще и ни-
чью в матче латышей и амери-
канцев. Оттого и нашей ко-
манде в эти выходные нужно
смотреть в оба.

Почувствовать себя коман-
дой по ходу такого молниенос-
ного турнира очень непросто,
зато потерять это чувство -
проще некуда. Дорожите тем,
что у вас родилось в матче со
шведами, мужики. И не забы-
вайте, ни на секунду не забы-
вайте о словацком уроке. Жес-
током и своевременном. 

Если же вам нужно чуть-
чуть оптимизма - то вспомни-
те, с чего начала в Солт-Лейк-
Сити-2002 чемпионская сбор-
ная Канады. Начала она с уни-
чижительного разгрома от
шведов - 1:5. Не пинал ее в тот
момент только ленивый. А за-
кончилось все роскошным фи-
налом Канада - США - одним
из лучших матчей в истории
Олимпиад. Хорошо смеется
тот, кто смеется последним.

Игорь РАБИНЕР
Турин

ХОККЕЙНАЯ БРАЗИЛИЯ

чера утром стало известно, что травма
паха, полученная в дебюте матча с Гер-
манией, не позволит Доминику Гашеку
продолжить выступления на Олимпиа-

де. Генеральный менеджер чешской сборной
Збинек Кузи объявил фамилию вратаря, кото-
рый в срочном порядке должен вылететь в Ту-
рин на замену Доминатору, - это голкипер под-
московного «Химика» Душан Салфицки. 

«Химик» в эти дни находится на сборе в Че-
хии, и новоявленный олимпиец мгновенно по-
кинул расположение российской команды - от-
правился домой паковать вещи. В тот момент,
когда Салфицки направлялся в аэропорт, что-
бы вылететь в Турин, с ним побеседовал кор-
респондент «СЭ».

- Когда вы узнали о том, что травма Гашека не
позволит ему продолжить турнир?

- После матча Чехия - Германия говорил с ре-
бятами из сборной и понял, что у Доминика мо-
жет оказаться очень серьезное повреждение. И
уже тогда осознавал, что могу получить пригла-
шение и отправиться на Олимпиаду. Сегодня
(то есть в пятницу. - Прим. «СЭ») днем мне сооб-
щили, чтобы я собирал вещи и летел в Турин.
Произошло это после окончания тренировки.

- Как вы отреагировали на это известие?
- Олимпиада - цель большинства игроков.

Но как тут можно чему-то радоваться, если еду
я, потому что травму получил другой игрок? С
другой стороны, не скрою, приятно, что имен-
но мне позвонили и именно меня хотят видеть
в сборной. А удивления не было, ведь я нахо-
дился в ближайшем резерве.

- Что сказали вам тренеры и игроки «Химика»,
когда узнали о вызове из штаба сборной Чехии?

- Поздравили и пожелали удачи. Очень рады
были мои соотечественники из «Химика», а так-
же главный тренер Милош Ржига.

- В последних матчах чемпионата России вы
не принимали участия из-за травмы. Сейчас
полностью восстановились?

- Да, правда, в контрольных матчах «Химика»
в Чехии не играл. Видимо, тренеры решили по-
беречь меня. А может, кто-то из них знал, что в
любой момент мне могут позвонить из Турина.

- Как думаете, вам удастся сыграть хотя бы
один матч в Турине?

- Меня пригласили как третьего вратаря
сборной, поэтому шансы выйти на лед, откро-
венно говоря, невысоки. Если тренеры доверят
место в воротах - буду счастлив.

- Предположим, что вам сыграть не удастся, а
чехи завоюют медаль - будете считать ее полно-
ценной?

- Сложно сказать. С одной стороны, я в сбор-
ной, с другой - получать медаль, не сыграв ни
одного матча… Предпочту ни разу не выйти на
лед, при том что сборная выиграет медали, то-
му, что буду играть и в итоге мы останемся вне
пьедестала.

- С Гашеком удалось пообщаться?
- Пока нет. Вот прилечу в Турин, там, наде-

юсь, встретимся и поговорим. Узнаю, что с ним
произошло и насколько серьезна травма.

- За ходом Олимпиады следите?
- Да. Старался не пропускать ни одной

трансляции. Смотрел пристально за двумя
сборными - Чехией и Россией.

- Чем можно объяснить поражение вашей
сборной в матче со швейцарцами?

- Ребята собрались только за несколько дней
до Олимпиады. Большинство выступает в НХЛ,
поэтому им необходимо время для акклимати-
зации. Возможно, это сказалось на игре. В лю-
бом случае из этого поражения никакой траге-
дии делать не надо.

- В чем, считаете, чешской сборной следует
прибавить?

- При игре в неравных составах. Этот компо-
нент может стать основным на Олимпиаде.

- Какое впечатление оставляет сборная Рос-
сии?

- Хорошее. В стартовом матче россияне про-
играли словакам, но не сказал бы, что уступили
по игре. Более справедливым исходом была бы
ничья. Откровенно говоря, не думал, что сбор-
ная России с таким настроем будет играть про-
тив шведов. Команда проявила характер и за-
служенно добилась красивой победы.

- Возможно, наши сборные встретятся на
Олимпиаде. Не боитесь российской сборной?

- Нет. Хотя у России очень много индивиду-
ально сильных игроков, и это вызывает опреде-
ленные опасения. Расскажу ребятам о тех, кто
выступает в российской суперлиге, поделюсь
своими знаниями, от кого из русских можно
ждать неприятностей.

- Чего ждете от Олимпиады?
- У каждого спортсмена мечта - сыграть на

Играх. И если мне представится такой шанс,
буду этому искренне рад. Ну а вообще, конечно,
очень хотелось бы привезти из Турина медаль. 

Александр ШАПИРО

Душан САЛФИЦКИ
СРАЗУ ПОСЛЕ МАТЧА С ГЕРМАНИЕЙ

ПОНЯЛ, ЧТО У ГАШЕКА СЕРЬЕЗНАЯ ТРАВМА

Саку КОЙВУ
ИГРОКОМ

МЕНЯ СДЕЛАЛ ЮРЗИНОВ
Павел СТРИЖЕВСКИЙ 

из Турина

казать, что первые два
соперника финнов вхо-
дят в число грандов ми-
рового хоккея, конечно

же, нельзя, но сухие победы над
Швейцарией и Италией с общим
счетом 11:0 наверняка застави-
ли и Чехию, и Канаду всерьез
обеспокоиться. Ведь обоим фаво-
ритам группы А схватки с «фин-
скими тисками» предстоят уже в
эти выходные.

Сразу по окончании матча
Финляндия - Италия (6:0) и за
два часа до начала поединка
Швеция - Россия спецкор «СЭ»
побеседовал с капитаном «Суо-
ми» и «Монреаля» Саку Койву -
возможно, самым уважаемым
европейцем, когда-либо высту-
павшим в НХЛ. Его, победив-
шего раковую болезнь после тя-
желейших курсов химиотера-
пии и вернувшегося в хоккей,
боготворят и коллеги, и фана-
ты, и журналисты. Днем в чет-
верг улыбчивый, обаятельный
и безотказный Койву, так и не
сняв коньков с формой, ответил
на вопросы корреспондента
«СЭ».

- Хорошо ли, с вашей точки
зрения, что Олимпиаду вы начали
матчами с двумя соперниками
подряд, явно уступающими вам в
классе?

- Преимущество такого жре-
бия, на мой взгляд, в том, что мы
получили в подарок пару лишних
дней на акклиматизацию и на
привыкание к здешним дворцам.
При всем сказанном, мы пре-
красно понимаем, что перед дву-
мя следующими матчами - про-
тив Чехии и Канады - нам необ-
ходимо серьезно прибавлять, по-
скольку эти соперники не идут
ни в какое сравнение с двумя
первыми.

- Каковы реалистичные амби-
ции вашей сборной в Турине?

- Только что мы обеспечили
себе место в четвертьфинале, то
есть в четверке сильнейших
сборных в нашей группе. Следу-
ющая задача - занять одно из
двух первых мест в «пульке». Ну а
главная наша цель - это борьба за

медали. Мы преследуем не толь-
ко «золотые» цели.

- Как вам играется в сборной с
младшим братом?

- Вместе с Мику мы выступаем
уже не в первый раз: в 2004 году
нам довелось сыграть на Кубке
мира. У нас с ним 9-летняя раз-
ница в возрасте, и когда я уезжал
в «Монреаль», ему было всего 11
лет. Разумеется, теперь он взрос-
лый мужчина, и от игры с ним я
получаю громадное удовольст-
вие. Нашим родителям есть чем
гордиться. Глядя на него, я слов-
но заново переживаю свои пер-
вые годы в большом хоккее.

- Можете ли сравнить собст-
венные шансы на Играх с шанса-
ми россиян?

- Пожалуй, на бумаге ваша ко-
манда посильнее нашей сборной.
У вас в составе больше хоккеи-
стов, играющих в своих энха-
эловских клубах ключевые роли,
чем у нас. Но вы и сами прекрас-
но знаете, как часто подобные
турниры решаются отнюдь не в
пользу тех, у кого наиболее та-
лантливые игроки.

- Была ли возможность пови-
даться с вашим учителем Влади-
миром Юрзиновым?

- Была, но довольно короткая -
пообщались на днях за ланчем.
Всегда очень приятно встретить-
ся с этим человеком, поскольку
игроком я стал благодаря Влади-
миру и его школе. Он меня очень
многому научил, и я его, конечно
же, очень уважаю.

- Правда ли, что нынешняя
Олимпиада станет для вас «лебе-
диной песней» в крупнейших меж-
дународных турнирах?

- К Ванкуверу-2010 мне будет
сколько - 35 лет? Кто знает, все
возможно. Играет же до сих пор
за американцев Крис Челиос, ко-
торому 44! Весьма вероятно, что
в последний раз играют на Олим-
пиаде и многие другие видные
игроки - Гашек, Сундин, Селян-
не... Вы, наверное, и сами видите
по нашему составу, что руковод-
ство финского хоккея уже взя-
лось за обновление сборной: в со-
ставе много молодых ребят, кото-
рые смогут достойно предста-
вить нашу страну на следующих
Играх.

Илья БРЫЗГАЛОВ: «МНЕ ВСЕ РАВНО − ИГРАТЬ
ИЛИ СИДЕТЬ НА ТРИБУНЕ. ГЛАВНОЕ − РЕЗУЛЬТАТ»

Павел СТРИЖЕВСКИЙ из Турина

чера утром на льду тренировочно-
го катка Torino Esposizioni сборная
России провела разгрузочную тре-
нировку. Понимая, какая нагрузка

выпала на игроков за первые два дня тур-
нира, Владимир Крикунов счел за благо
сократить время занятия до 45 минут и по
большей части позволил хоккеистам про-
сто покуражиться на льду. «Красная» и
«желтая» пятерки Дацюка и Яшина устрои-
ли на полплощадки возню у ворот Набоко-
ва, отмечая каждый гол шуточной кучей-
малой. 

Кто именно, кстати, сыграет против Ка-
захстана, и кто - против Латвии, Крикунов
пока не говорит, но с высокой долей веро-
ятности можно предположить, что эти
матчи поделят между собой Набоков и Со-
колов. 

С третьим нашим вратарем - Брызгало-
вым, как известно, история вышла совсем
невеселая: после матча со Словакией рос-
сийский голкипер «Анахайма» предполо-
жил в интервью одному из новостных

агентств, что команда, возможно, не пони-
мает, чего хочет от нее тренер. На пресс-
конференции после великолепного матча
со шведами Крикунов парировал еще бо-
лее резко: «Брызгалов, похоже, вообще
плохо все понимает». Заметив позднее, что
покуда здоровы Набоков с Соколовым, в
оставшихся олимпийских матчах он наме-
рен сделать ставку именно на них.

У Брызгалова хватило здравого смысла
до скандала дело не доводить. Стоя возле
автобуса после вчерашней тренировки,
между искренностью и корректностью
вратарь предпочел последнее.

- Можете назвать вчерашний матч сбор-
ной России лучшим из всех, что вы когда-
либо видели?

- Так ведь я и видел их не так уж много,
чтобы давать подобные оценки. Но игра,
что и говорить, была отличная.

- Глядя на лед, не вспомнили собствен-
ный дебютный матч на Кубке мира-2004 в
Сент-Поле? Помните, 45 наших бросков по
воротам сборной США и красивейшая побе-
да - 3:1?

- Это очень разные вещи: смотреть игру
с трибуны и принимать в ней участие. В

Сент-Поле я играл, вчера - сидел среди бо-
лельщиков.

- Не боитесь, что смотреть с трибуны
придется теперь и все остальные матчи
Олимпиады?

- Мне все равно.
- Извините, но в это сложно поверить. Иг-

року не бывает все равно, играть или сидеть
в запасе.

- Для меня в Турине главное - итоговый
результат.

- Не могли бы прояснить, что имели в ви-
ду, говоря в интервью, что команда не пони-
мает, чего хочет от нее тренер?

- Дословно я сказал: «Может быть, мы не
понимаем, чего от нас хочет тренер», имея
в виду первый матч. Только и всего. Естест-
венно, чем дальше заходим вглубь турнира
- тем лучше понимаем.

- С Крикуновым с тех пор разговаривали
с глазу на глаз?

- Нет.
- После матча со Швецией Крикунов ясно

дал понять, что покуда здоровы Набоков с
Соколовым - играть будут они.

- Значит, пускай так и будет.

Четверг. Турин. Palasport Olimpico. 
Швеция - Россия - 0:5. Скамейка сборной России. 
В центре - главный тренер Владимир КРИКУНОВ.

Группа В

США - КАЗАХСТАН -
4:1 (3:0, 0:0, 1:1)

Голы: Герин (Друри), 1:34 (1:0).
Ролстон (Уэйт), 8:31 (2:0 - бол.).
Джионта (Лайлз, Гомес), 16:50
(3:0 - бол.). Е.Корешков (Ва-
сильченко), 51:02 (3:1 - бол.).
Модано (Коул), 51:53 (4:1).

Вратари: Дипьетро - Колесник.
Штраф: 10 - 20.
Большинство: 10 (2) - 5 (1). 
Броски: 36 (17+13+6) - 12 (5+4+3).
Судья: Андерссон (Швеция)
16 февраля. Турин. Esposizioni. 3400

зрителей. 
Ни игра голкипера «Колора-

до» Виталия Колесника, вы-
шедшего на матч с США вме-
сто Виталия Еремеева, ни уси-
лия Евгения Корешкова не
смогли помочь Казахстану в
матче с возрастной американ-
ской сборной. 

Вратарь американцев Рик
Дипьетро по случаю своего де-
бюта на Олимпийских играх
облачился в шлем, тематика
рисунка которого выглядела
достаточно неожиданно: на
нем был изображен вертолет,
на котором во Вьетнаме вое-
вал его отец. 

И В Н П Ш О 

1. Словакия 2 2 0 0 11-6 4 
2. США 2 1 1 0 7-4 3 
3. РОССИЯ 2 1 0 1 8-5 2 

4. Швеция 2 1 0 1 7-7 2 
5. Латвия 2 0 1 1 6-9 1 
6. Казахстан 2 0 0 2 3-11 0 

Сегодня встречаются: Казах-
стан - РОССИЯ, Швеция - Латвия,
Словакия - США. 

Группа А

КАНАДА - ГЕРМАНИЯ - 
5:1 (3:0, 1:1, 1:0)

Голы: Редден (Ганье, Торнтон),
4:52 (1:0). Сакик (Бертуцци,
Нэш), 7:29 (2:0 - бол.). Ганье
(Регер, Ричардс), 10:49 (3:0).
Эрхофф (Шуберт, Ушторф),
29:13 (3:1). Хитли (Фут), 35:37
(4:1). Доан (Смит), 59:26 (5:1).

Вратари: Люонго - Грайсс. 
Штраф: 24 - 18.
Большинство:  9 (1) - 7 (0).
Броски: 40 (9+18+13) - 12 (2+6+4).
Судья: Лэркинг (Швеция).
16 февраля. Турин. Palasport

Olimpico. 8554 зрителя.
Судя по высказываниям

многих игроков сборной Кана-
ды, третий день акклиматиза-
ции в Турине выдался для них
наиболее тяжелым.

Тренерский штаб «Клено-
вых листьев» дал отдохнуть ос-
новному голкиперу Мартину
Бродеру, выставив на матч Ро-
берто Люонго. По словам по-
следнего, он сам попросил тре-
неров дать возможность сыг-
рать с немцами, так как его ро-
дители - выходцы из Неаполя,

и матч против германской
сборной, по мнению канадца с
итальянскими корнями, дол-
жен был стать для него прин-
ципиальным. В воротах Герма-
нии так же отсутствовал пер-
вый номер: место Колцига за-
нял 20-летний Грайсс. 

- У нас самая молодая ко-
манда на турнире, - оправды-
вал поражение главный тре-
нер немецкой сборной Уве
Крупп, проведший в НХЛ 16
сезонов, - и без травмирован-
ных лидеров Штурма и Хехта
нам играть очень тяжело. Это
сродни тому, как за сборную
Канады в свои лучшие годы не
выступали бы Гретцки и Ле-
мье.

Главный тренер канадцев
Пэт Куинн заявил на пресс-
конференции, что его команда
будет очень серьезно настраи-
ваться на сегодняшний матч
со Швейцарией: «Их победа
над чехами вовсе не была слу-
чайностью, и нам предстоит
очень непростая игра».  

И В Н П Ш О 

1. Финляндия 2 2 0 0 11-0 4 
2. Канада 2 2 0 0 12-3 4 
3. Чехия 2 1 0 1 6-4 2 
4. Швейцария 2 1 0 1 3-7 2 
5. Германия 2 0 0 2 2-9 0 
6. Италия 2 0 0 2 2-13 0 

Сегодня встречаются: Италия -
Германия, Канада - Швейцария, Че-
хия - Финляндия.

КАЗАХСТАН ПОМЕНЯЛ 
ВРАТАРЯ ЕРЕМЕЕВА НА КОЛЕСНИКА

Павел СТРИЖЕВСКИЙ из Турина

чера в здании главного
пресс-центра состоя-
лась пресс-конферен-
ция с участием прези-

дента ИИХФ Рене Фазеля, ви-
це-президента НХЛ Билла
Дэйли и исполнительного ди-
ректора НХЛПА Тэда Саскина.
На ней был поднят ряд вопро-
сов, касающихся участия игро-
ков НХЛ в Олимпиаде-2010 в
Ванкувере, а также по поводу
антидопинговых правил в за-
океанской лиге.

На вопрос, не должно ли рас-
писание регулярного чемпиона-
та НХЛ быть сжато в угоду уча-

стию хоккеистов в Олимпийских
играх, Дэйли заявил:

- Эта тема еще будет обсуж-
даться во время наших перегово-
ров с НХЛПА. Когда мы подписа-
ли наконец коллективное согла-
шение с профсоюзом, то сделали
это так поздно, что Олимпиада
стала для нас серьезной пробле-
мой. В нынешней далеко не иде-
альной ситуации мы, считаю,
сделали лучшее из возможного.
Поедут ли энхаэловцы в Ванкувер
в 2010 году? Давайте решать про-
блемы по мере их поступления.

- Какие факторы станут решаю-
щими в принятии этого решения?

- Один из вопросов - идет ли
НХЛ на пользу перерыв в чем-

пионате, который приходится
делать. Ну и главный вопрос,
ответ на который даст нынеш-
няя Олимпиада: получают ли
наши игроки на Играх трав-
мы.

- Имеет ли право клуб НХЛ за-
претить своему игроку выступать
на Олимпиаде?

- Сейчас - нет. Каждый хокке-
ист имеет право принять участие
в Играх, если он этого хочет.

На вопрос, не слишком ли без-
зуба политика НХЛ в отношении
допинга, Саскин ответил:

- Я не чувствую необходимо-
сти отвечать людям, которые не
понимают наш вид спорта и его
нужды.

СЫГРАЮТ ЛИ ЭНХАЭЛОВЦЫ В ВАНКУВЕРЕ,
ОПРЕДЕЛИТ КОЛИЧЕСТВО ТРАВМ В ТУРИНЕ
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ХОККЕЙ
Женщины

За 5 - 8-е места. 1/2 финала

РОССИЯ - ШВЕЙЦАРИЯ - 
6:2 (1:1, 4:1, 1:0)

Голы: Трефилова, 2:03 (1:0). Рошат,
10:52 (1:1). Бурина (Мишина, Бары-
кина), 25:14 (2:1). Мишина (Смолен-
цева), 26:19 (3:1). Мишина (Бялков-
ская), 30:00 (4:1 - бол.). Леманн (Ка-
таннео, Булло), 31:55 (4:2). Мишина
(Смоленцева), 39:18 (5:2). Капусти-
на (Щелчкова), 52:17 (6:2 - бол.). 

Вратари: Гашенникова - Элсмо-Сотер
(Шеллинг, 30:00). 

Штраф: 16 - 12. 
Большинство: 6 (2) - 8(0).
Броски: 36 (6+15+15) - 18 (8+7+3).
Судья: Ивицицова (Чехия).
17 февраля. Турин. Тorino Espozioni. 2000

зрителей.

СНОУБОРД
БАРДОНЕККИА. 17 февраля. Жен-

щины. Борд-кросс. Финал А. 1.Таня
Фриден (Швейцария). 2. Линдсэй Джако-
беллис (США). 3. Доминик Малтаи. 4.
Малле Риккер (обе - Канада). Финал В. 1.
Мелли Франкон (Швейцария). Мария Да-
ниэлссон (Швеция), Юка Фуджимори
(Япония) - дисквалифицированы. Мари
Лассу (Франция) - не стартовала.

КЕРЛИНГ
Мужчины. Групповой турнир. 7-й

тур. Германия - Швейцария - 5:8, Норве-
гия - Италия - 11:3, Швеция - Финляндия
- 4:11.

Женщины. Групповой турнир. 7-й
тур. США - РОССИЯ - 7:8, Норвегия - Ита-
лия - 9:7, Великобритания - Канада - 3:9,
Швейцария - Швеция - 7:9. Швеция (5-
1), Швейцария, Канада , Норвегия (4-
2), Великобритания (3-2), Дания, Рос-
сия (2-3), Япония (1-3), Италия (1-4),
США (1-5).

ХРОНИКА ТУРИНСКАЯ  ЛИХОРАДКА

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 

из Турина

рограмме пребывания
новоиспеченного олим-
пийского чемпиона в
Турине после награжде-

ния и пресс-конференции в ле-
довом дворце суждено было
продолжиться самым непред-
сказуемым образом. Пресс-кон-
ференция, которая в полночь
началась в Русском доме, была
сжата до минимума - Плющен-
ко ответил на пять-шесть во-
просов. Он действительно был
очень голоден, сильно устал, и
репортеры были вынуждены
отнестись к этому с понимани-
ем. Журналисты одной из аме-
риканских телекомпаний, при-
ехавшие в Русский дом в пол-
первого ночи, и вовсе остались
без репортажа: посчитали не-
целесообразным показывать
чемпиона в столь утомленном
состоянии. 

В три часа ночи Плющенко
сел в машину, чтобы ехать в 
аэропорт. По дороге заснул и
проснулся от удара - машина
попала в аварию. 

По итальянским понятиям,
происшествие не стоило и вы-
еденного яйца. В ночь с четвер-
га на пятницу над трассой Ту-
рин - Милан сгустился такой ту-
ман, что мелкие аварии случа-
лись без конца. Утренняя стати-
стика свидетельствовала о ста
пятидесяти столкновениях в те-
чение ночи.

«Ауди», в которой ехал Плю-
щенко, оказалась лишь слегка
помятой. Об этом сообщил
агент фигуриста Ари Закарян,
добавив, что сам он получил ин-
формацию от супруги фигури-
ста из Санкт-Петербурга (теле-
фоны Плющенко и Мишина
оказались отключенными). 

Из-за сильного тумана все
рейсы из Милана были отме-
нены до утра. Но в Москву (с
последующей пересадкой на
питерский рейс) Плющенко

все-таки улетел, чтобы вер-
нуться обратно к показатель-
ным выступлениям. 

Отъезд спортсмена поверг
его агента в некую растерян-
ность, поскольку планирова-
лось, что в свободные дни Плю-
щенко проведет в Турине целый
ряд довольно важных реклам-
но-коммерческих встреч и ме-
роприятий. 

Однако, по сравнению с вы-
страданной Плющенко и Ми-
шиным олимпийской победой,
все это было уже совсем второ-
степенным. Главное, что эта по-
беда состоялась. А победителей,
как известно, не судят. 

Желание Евгения остаться в
спорте еще на четыре года, озву-
ченное сразу после выступле-
ния, тоже удивило многих. Ми-
шин все-таки покривил душой,
сказав, что соперничество в Ту-
рине могло бы оказаться для его
подопечного куда более слож-
ным, если бы соперники сумели
собраться по-настоящему. По-
мешать российскому фигуристу
добиться золота на данном вит-
ке фигурного катания при всем
желании не мог бы  никто - не
тот уровень. Мужской финал во-
преки сложившейся на многих

Олимпиадах традиции вообще
получился невзрачным. Куда
менее «соревновательным», чем
финал в парах.

Но даже это не помешало за-
метить, что прогресс движется
невероятными темпами. И уже
через год-два картина в муж-
ском одиночном катании мо-
жет стать совершенно иной.
Тем более что у большинства
фигуристов стимул для даль-
нейшего роста гораздо выше,
чем у чемпиона. Плющенко вы-
играл все. Какие еще сверхзада-
чи способен ставить перед со-
бой человек, стоящий на вер-
шине?

Самыми большими неудач-
никами Игр можно считать
Джонни Вейра и Бриана Жубе-
ра. Чемпион США занял пятое
место, француз - шестое. При-
чем последний наворотил це-
лых четыре ошибки в прыжко-
вых элементах, в то время как
Вейр по-крупному ошибся лишь
раз. Просто сложность програм-
мы в целом оказалась весьма не-
высокой. Фигурист сделал лишь
один каскад при разрешенных
(и заявленных, кстати) трех и
тут же испытал на себе всю же-
сткость новых правил.

Героями финала (Плющенко
- отдельная статья, поэтому не в
счет) стали канадец Джеффри
Баттл и американец Эван Лай-
сачек. По результатам произ-
вольной программы они сумели
обойти даже действующего
чемпиона мира швейцарца
Стефана Ламбьеля. Баттл впер-
вые в своей жизни исполнил на
соревнованиях прыжок в четы-
ре оборота и, хотя получил три
балла в «минус» за приземление,
вполне может считать себя по-
настоящему зачисленным в
компанию фигуристов первого
эшелона. Не исключено, кста-
ти, что именно он уже через ме-
сяц окажется главным фавори-
том чемпионата мира в Калга-
ри.

Вот, кстати, еще одна тема
для размышлений: этот чемпи-
онат может стать первым за
многие годы, где Россия оста-
нется без золотых медалей. В
том случае, разумеется, если ту-
да не поедет никто из тех, кто
борется за золото в Турине или
уже завоевал его. Татьяна Тоть-
мянина и Максим Маринин уже
заявили, что не собираются
продолжать сезон. Команда
Плющенко пообещала огласить

свое решение через неделю-
другую. Двукратные чемпионы
мира в танцах Татьяна Навка и
Роман Костомаров тоже не
скрывают, что не собираются
продолжать карьеру и, если ус-
пешно выступят в Турине, на-
верняка тут же оставят спорт.
Не исключено, что таким же об-
разом поступит Ирина Слуц-
кая.

Лично мне очень хотелось
бы увидеть Плющенко в Калга-
ри. Необходимость в течение
последних четырех лет доказы-
вать, что он - сильнейший, по-
стоянно держала Евгения в ди-
ком стрессе. Даже лучшие его
прокаты оставляли чувство, что
фигурист делает на льду далеко
не все из того, на что способен.
Уже не как спортсмен, но как
артист. 

Опыт всех пережитых Игр
сводится к тому, что спортсмен,
добившийся высшего олимпий-
ского титула, как бы пережива-
ет второе рождение, преобра-
жается на глазах - становится
заметно увереннее в своих си-
лах, а главное - раскованнее: ав-
томатически избавляется от бо-
язни сделать какую-то ошибку,
потому что уже не головой, а
всем своим существом понима-
ет: он - чемпион на всю жизнь. 

Так что у Плющенко нако-
нец-то есть все для того, чтобы
выйти на лед Калгари и отка-
таться в свое удовольствие, со-
вершенно не думая ни о сопер-
никах, ни об оценках. Сдается
мне, это зрелище может стать
по-настоящему незабываемым.

Турин. Palavela. 16 февраля.
Мужчины. Финал. 1. Евгений ПЛЮ-
ЩЕНКО (Россия) - 258,33. 2. Стефан
Ламбьель (Швейцария) - 231,21. 3.
Джеффри Баттл (Канада) - 227,59. 4.
Эван Лайсачек (США) - 220,13.  5.
Джонни Вейр (США) - 216,63.  6. Бри-
ан Жубер (Франция) - 212,89. 7. Мэт-
тью Савой (США) - 206,67. 8. Дайсу-
ке Такахаши (Япония) - 204,89. 9. Ке-
вин Ван Дер Перрен (Бельгия) -
197,39. 10. Чжан Минь (Китай) -
196,27. 11. Илья КЛИМКИН (Россия)
- 191,80.

В четверг Евгений Плющенко завоевал титул олимпийского чемпиона, намного опередив занявших второе и третье места швейцарца Стефана Ламбьеля и канадца Джеффри Баттла

Алексей МИШИН:  «ХОЧЕТСЯ, ЧТОБЫ ПУТИН ПРОСЛЕЗИЛСЯ»
Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 

из Турина

ренер олимпийского
чемпиона вел себя
именно так, как полага-
ется тренеру олимпий-

ского чемпиона. Выжидательно
и даже несколько снисходитель-
но поглядывал на журналистов,
успевая сыпать то русской, то
английской скороговоркой в
подставленные микрофоны. И
периодически напоминал: «Я
здесь ненадолго, сейчас уйду.
Спрашивать нужно героя. Хотя
о чем спрашивать-то? Мы отве-
тили на все вопросы на льду».

- Почему вы с таким усерди-
ем избегали в Турине каких-ли-
бо контактов с прессой?

- Потому что придерживал-
ся старой истины: «Не хвались,
на рать идучи, хвались, побе-
див». Если бы я с детства не
приучал Женю к сдержанно-
сти, то он уже давно «выгово-
рился» бы. Постарайтесь пра-
вильно меня понять. Плющен-
ко пришел к успеху очень рано.
Маленьким мальчиком, кото-
рый изредка посещал школу. В
12 - 13 лет вокруг него уже был
поднят ажиотаж. Он прыгал
как угодно, крутил «бильманы»,
что, естественно, привлекало
внимание. Я совершенно уве-
рен, что в отношении журнали-
стов поступил тогда правильно.
Если бы не приложил столько
сил, чтобы оградить Женю от
прессы, сейчас его здесь просто
не было бы. 

- Все отметили вашу с Плю-
щенко сдержанность в пред-
стартовых тренировках. Боя-

лись переработать, перего-
реть?

- Мы ничего не боялись.
Просто такой метод - распоря-
диться своим состоянием «по-
хозяйски». А мы видели, что на-
брана хорошая форма, удалось
правильно подойти к соревно-
ваниям. Сомневались в победе
или нет? Только дурак может
ни в чем не сомневаться, прие-
хав на Олимпийские игры. Но,
вероятно, Боженька был с на-
ми. Хорошие стартовые номе-
ра, хорошее жилье, хороший
переезд. Единственная непри-
ятность заключалась в том, что
Женя отравился, но к началу
соревнований все пришло в
норму.

-  Преимущество, зарабо-
танное в короткой программе,
вас успокоило?

- Естественно. Хотя в произ-
вольной, на мой взгляд, Женя
волновался сильнее. Трудно ос-
таваться спокойным, когда до
победы остается, что называет-
ся, один укус.

- В финале Плющенко катал-
ся так, словно выполнял совер-
шенно конкретную установку. 

- Установка была одна: де-
лать все то же, что делал на тре-
нировках, не впадать в эмоцио-
нальный ажиотаж, не старать-
ся поразить публику, а кататься
аккуратно, от элемента к эле-
менту.  Отщелкивать их, как ко-
сточки на счетах. Деваться-то
некуда: новая система требует
именно таких подходов. К тому
же задача любого мало-мальски
дальновидного тренера в подоб-
ной ситуации должна была
быть одна: чтобы человек нако-

нец получил свою золотую ме-
даль. 

В целом, думаю, вышло не-
плохо. Я боялся лишь того, что в
Турине может случиться что-то
не связанное с выступлениями.
Со спортивной точки зрения не
было никаких проблем. Распи-
сание тренировок сложилось
так, что нам приходилось ка-
таться в 6.30 утра. И несмотря
на это, Евгений прыгал все.
Четверные, каскады. Если бы
нужно было делать более слож-
ные прыжки, он справился бы и
с этим. 

- На прошлых Играх Плю-
щенко не совладал с нервами.
Не задумывались, чтобы перед
Турином пригласить в команду
психолога?

- И мысли не было. Считаю,
что все эти «потусторонние» си-
лы в спорте совершенно лиш-
нее. 

- Во время выступлений пер-
вых двух групп вы с Евгением с
балкона достаточно внима-
тельно наблюдали за происхо-
дящим на льду. Зачем?

- Во-первых, мы там разми-
нались. Другого настолько
удобного места, как верхний
балкон,  в «Палавеле» просто
нет. А во-вторых, это входило в
наши планы. Задача была -
сильнее «завестись», получить
эмоциональный заряд, проник-
нуться духом соревнований.

- Выступление на чемпиона-
те мира в Калгари тоже входит
в ваши планы?

- Сейчас могу лишь сказать,
что у нас нет желания остав-
лять любительский спорт, так
что ухода в профессионалы не

намечается. Это совершенно
определенно. Загадывать на ка-
кой-то срок не хочу - слишком
мало времени прошло после вы-
ступления. Надо, чтобы улег-
лись эмоции, впечатления. За-
тем предстоит спокойно все об-
думать. И лишь после этого
принимать конкретные реше-
ния. 

И вообще, я рад, что у нас
уже в третий раз олимпийским
чемпионом становится фигу-
рист из Санкт-Петербурга. А ес-
ли считать самого первого - Ни-
колая Панина-Коломенкина, то
получается четыре. Правда, Па-
нина не я тренировал. 

- Несколько месяцев назад,
когда мы с вами разговаривали
в Санкт-Петербурге, вы сказа-
ли, что с Евгением одновре-
менно работают несколько хо-
реографов и что вы не решили,

кто из них станет основным.
Почему окончательный выбор
пал на Давида Авдыша?

- Он работает с Женей не
первый год, хорошо его знает,
помогал нам перед прошлыми
Играми, но самое главное - это
то, что замечательные профес-
сиональные качества сочета-
ются в нем со столь же замеча-
тельными человеческими. Да-
вид прекрасно вписался в наш
коллектив.

- Отвлекаясь от того, что вы -
тренер Плющенко, можете ска-
зать, кто из идущих следом со-
перников потенциально наибо-
лее опасен?

- Прежде всего должен отме-
тить, что разрыв, который в Ту-
рине сложился между Плющен-
ко и остальными и многим ка-
жется огромным, на самом деле
достаточно иллюзорный. Сегод-

ня получилось так, а завтра мо-
жет быть совсем по-другому. Все
эти спортсмены очень сильны.
Просто их тренерам не удалось
собрать все «в кучку». На трени-
ровках прекрасно катался Жу-
бер. Не менее уверенно выгля-
дел Стефан Ламбьель. В замеча-
тельной форме Джонни Вейр.
Японец Такахаши, как ни
странно, был в очень хорошем
состоянии. Если бы даже только
эти спортсмены сделали свой
максимум, картина могла бы
быть совершенно иной. Но, как
я уже сказал, с нами были ка-
кие-то высшие силы. Действи-
тельно, считаю, что нам крупно
повезло со стартовым номером
в короткой программе. Тем вы-
ступлением Плющенко всех со-
перников просто кастрировал.
Борьба за олимпийское золото
закончилась именно тогда. 

Я в те минуты вспомнил свое
собственное выступление с Та-
марой Москвиной на Олимпий-
ских играх в 1968-м в Гренобле.
Перед нами катались Людмила
Белоусова - Олег Протопопов и
Татьяна Жук - Александр Горе-
лик. И когда мы вышли на лед
после этих двух выступлений, я
понимал прекрасно, что это -
все. Что ни о какой медали ду-
мать уже не приходится.

Так было и здесь. Женя вы-
шел на разминку перед произ-
вольной программой, спокойно
сделал два-три прыжка и ушел.
По лицам соперников было по-
нятно, что они просто не знают,
что им делать, когда все на-
столько очевидно. 

- Получается, больше всего
вы должны были волноваться

именно перед первой жеребь-
евкой?

- Действительно, волновал-
ся. Хотел, чтобы Женя выта-
щил «маленький» номер. Но ни-
какого психоза при этом не бы-
ло. Случались чемпионаты Ев-
ропы и мира, когда я волновал-
ся значительно больше. Воз-
можно, мое спокойствие было
продиктовано тем, что Плю-
щенко был готов к Играм очень
сильно.

- И все же, возвращаясь к
уже заданному вопросу: кто из
соперников кажется вам опас-
нее других?

- Разве можно предвидеть
такие вещи?

- Вы же - профессиональный
тренер.

- А можно я на этот вопрос
отвечать не буду? Четыре года -
такой большой срок, что, впол-
не вероятно, не угадаю...

- Плющенко сказал на
пресс-конференции: мол, за те
четыре года, что прошли со
времен Солт-Лейк-Сити, он со-
вершенно не изменился. А как
считаете вы?

- Он заматерел. Наверное,
нам нужны были эти четыре го-
да, чтобы кататься так, как в Ту-
рине. Зрело, с холодной голо-
вой. А те Игры просто не были
«нашими».

- Сейчас уже, наверное, мо-
жете открыть завесу тайны над
вашей «бытовой» жизнью в Ту-
рине. Что заставило вас снача-
ла всеми силами избегать
Олимпийской деревни, а в ито-
ге поселиться именно в ней?

- Был негативный опыт
Солт-Лейк-Сити. Стоило мне

представить, что 13 февраля
закончат соревноваться и нач-
нут праздновать свою победу
те, кто выиграет в парном ката-
нии, и я сразу вспоминал, как
четыре года назад мы всю ночь
не могли заснуть. Поэтому и по-
просил, чтобы нам подыскали
жилье в городе. Но когда мы с
Плющенко приехали в Турин и
узнали, что есть возможность
поселиться в Олимпийской де-
ревне, но при этом совершенно
отдельно, не раздумывая согла-
сились. У нас была трехкомнат-
ная квартира с отдельным вхо-
дом, очень удобная. К тому же
Женя первые дни после отрав-
ления чувствовал себя плохо,
ему сразу же начали ставить
капельницы, проводить лече-
ние, так что все равно застрять
в расположении команды пред-
стояло надолго. Если бы я с са-
мого начала знал, что условия в
Олимпийской деревне настоль-
ко хорошие, не стал бы озада-
чиваться никакими другими
вариантами жилья.

- Это правда, что сразу пос-
ле соревнований Евгений наме-
рен уехать домой?

- Да. Но к показательным вы-
ступлениям мы с ним вернемся.
У нас все еще нет показательно-
го номера. Хотя одних только
коротких программ мы поста-
вили четыре. Хочется подгото-
вить что-то совершенно особен-
ное. Трогательно-патриотиче-
ское. Чтобы у телевизоров сиде-
ли наши семьи, близкие и даль-
ние родственники, президент
страны и чтобы все они, увидев
Женю, прослезились. Особенно
- Путин.

ФОРСБЕРГ 
СЕГОДНЯ НАКОНЕЦ−ТО СЫГРАЕТ

Вчера нападающий шведской сборной Петер
Форсберг, пропустивший восемь мачтей регуляр-
ного чемпионата НХЛ и две игры олимпийского
турнира из-за травмы паха, приступил к трениров-
кам. Сам хоккеист уверен, что выйдет на лед уже
сегодня в матче против сборной Латвии, сообщает
официальный сайт ИИХФ. 

ЧЕРНАЯ ФОРМА КАНАДЦЕВ 
БУДЕТ ПРОДАНА НА АУКЦИОНЕ

Во встрече с немцами сборная Канады играла в
непривычной для себя черной форме, которая бы-
ла сшита всего на один матч. Теперь форма будет
продана на аукционе, а средства от ее продажи
пойдут на благотворительные цели, сообщает AP.  

СЛОВАКИ 
ВЫЗВАЛИ ЕЩЕ ОДНОГО 

ЗАПАСНОГО
Вместе со сборной Словакии теперь будет тре-

нироваться еще один запасной - нападающий Ро-
берт Петровицки из швейцарского «Цюриха». Если
Петровицки сыграет в Италии, то, во-первых, ста-
нет рекордсменом среди словаков по количеству
участий в Олимпиадах: Игры в Турине будут для не-
го четвертыми в карьере. А во-вторых, в сборной
Словакии сыграют сразу две братские пары: Мари-
ан и Марсел Хосса, Роберт и Рональд Петровицки,
отмечает корреспондент «СЭ» Дмитрий КИНСКИ.

ПЯТОЕ ЗОЛОТО ПЕХШТАЙН
Победа в дебютном виде олимпийской конько-

бежной программы - командной гонке - принесла
32-летней уроженке Берлина Клаудии Пехштайн
пятое золото зимних Игр. Таким образом, эта са-
мая титулованная конькобежка Германии еще бо-
лее увеличила отрыв от своих знаменитых предше-

ственниц Карин Каниа, Кристы Ротенбургер и Гун-
де Ниманн-Штирнеманн, у которых по три анало-
гичные награды.

БЕРЛУСКОНИ 
НЕ ПОВЕРИЛ ФАБРИСУ

24-летний итальянец Энрико Фабрис стал в Ту-
рине национальным героем, принеся свой стране
первую олимпийскую медаль в скоростном беге на
коньках. И даже не одну, а сразу две: к бронзе на
дистанции 5000 м он добавил золото в командной
гонке. Публика на трибунах катка Линготто сходила
с ума от радости. Восторженному психозу поддал-
ся даже премьер-министр Италии Сильвио Берлу-
скони, который, по его собственным словам, весь-
ма равнодушен ко всем видам спорта кроме фут-
бола. «Синьор Берлускони позвонил мне и очень
тепло поздравил, - говорит Фабрис. - А потом по-
интересовался, с какой скоростью мы несемся по
льду. Когда я ответил, что она доходит до 60 км/ч,
премьер-министр мне поначалу не поверил!»

ПЕРВЫЙ СКЕЛЕТОН−ДВОЙКА
Вообще-то экипажей-двоек в скелетоне нет, но,

выступая в Турине, 35-летняя экс-чемпионка мира
из Германии Диана Сартор знала, что на этот раз
она в санях не одна. Дело в том, что Сартор вышла

на старт, будучи на десятой неделе беременности.
«Я постоянно помнила о ребенке и была очень ос-
торожна, поэтому смогла финишировать лишь 4-й,
- сказала Сартор. - В иной ситуации я бы расстрои-
лась, но сейчас испытываю радость от сознания то-
го, что все закончилось благополучно для меня и
малыша».

О том, что она беременна, немка выяснила в ка-
нун Игр, и не стала сообщать об этом тренерам. Ре-
шение стартовать она приняла после консультации
с врачами, которые заверили ее, что с ребенком
ничего не случится. Когда руководители сборной
Германии узнали, в каком состоянии выступала
Сартор, они пришли в ужас. «И ты решилась на
это?!» - воскликнул один из тренеров Йенс Мюл-
лер, указывая на узкий извилистый ледяной желоб,
по которому скелетонисты несутся головой вперед
на скорости свыше 130 км/ч.

В СВОЕМ ПОРАЖЕНИИ ВЕЙР 
ОБВИНИЛ АВТОБУС

Американский фигурист Джонни Вейр после
короткой программы проигрывал лишь будуще-
му триумфатору Игр россиянину Евгению Плю-
щенко. Однако произвольную композицию Вейр
откатал настолько плохо, смазав большинство
прыжков, что в итоге занял только 5-е место. В

этом довольно неожиданном провале Джонни
обвинил автобус, на котором спортсмены доби-
раются из Олимпийской деревни до дворца
спорта Palavela.

«В день финала я вышел на автобусную останов-
ку как обычно, но оказалось, что расписание рейсов
почему-то изменили, и, чтобы не опоздать, мне при-
шлось в спешке ловить такси, - рассказал о своих
злоключениях американец. - На арену я попал уже в
десятом часу вечера, чуть ли не на бегу надел кос-
тюм и не успел толком ни размяться, ни настроиться
на выступление. Чем все это обернулось, известно».

ПАУНД СОМНЕВАЕТСЯ
Вчера на тему допинга высказался глава Все-

мирного антидопингового агентства (WADA) Дик
Паунд. «Откровенно говоря, я думаю, что в случае с
массовым обнаружением у лыжников повышенно-
го уровня гемоглобина мы имеем дело с примене-
нием допинга, - отметил Паунд. - Уж слишком ма-
ловероятно, что сразу у 12 спортсменов накануне
Олимпиады уровень гемоглобина естественным
образом превысил норму».

Следует отметить, что на Играх всю ответствен-
ность за допинг-тестирование несет Международ-
ный олимпийский комитет, а WADA выступает в ро-
ли независимого наблюдателя за забором проб и

их анализом. «Мне кажется, что руководство Меж-
дународной лыжной федерации (FIS) спустило это
дело на тормозах, испугавшись, что не сумеет до-
казать применение допинга. Думаю, после завер-
шения Олимпиады мы рассмотрим эти случаи бо-
лее тщательно», - добавил Паунд.

РОККА 
СДЕЛАЛ СТАВКУ НА СЛАЛОМ
Итальянский горнолыжник Джорджио Рокка

решил пропустить соревнования в супергиганте и
гиганте, чтобы сконцентрироваться на своем лю-
бимом слаломе, сообщает Reuters. 30-летний
Рокка, который выиграл пять подряд этапов Кубка
мира в декабре и январе, является одним из фа-
воритов в самой короткой горнолыжной дисцип-
лине.

КОСТНЕР НЕ ЖАЛЕЕТ, 
ЧТО ЗАВЕРШИЛА КАРЬЕРУ

По словам знаменитой итальянской горнолыж-
ницы Изольде Костнер, которая отказалась от уча-
стия в туринских Играх из-за беременности, она не
жалеет о своем решении. «Да, я хотела завершить
карьеру на Олимпиаде, но увидев несколько паде-
ний на трассах в Сестриере, даже рада тому, что не
выступаю здесь», - сказала серебряная медалист-
ка Олимпиады-2002 в Солт-Лейк-Сити-2002 в ско-
ростном спуске.

VIP−ВИД
Санный спорт постепенно превращается в один

из VIP-видов Олимпиады. В последние дни на со-
ревнованиях саночников побывали такие высоко-
поставленные болельщики, как Шери Блэйр, жена
премьер-министра Великобритании Тони Блэйра,
президент Латвии Вайра Вике-Фрейберга, лично
поздравившая с бронзой в турнире одиночек сво-
его соотечественника Мартинса Рубениса, князь
Монако Альбер II, сообщает АР.

Четверг. Турин. Алексей МИШИН и Евгений ПЛЮЩЕНКО.

Четверг. Турин. Евгений ПЛЮЩЕНКО – олимпийский чемпион!

Короткая программа Произвольная программа

ОЭ КП Сумма МК ЭП КП Сумма МП

1. ПЛЮЩЕНКО Россия 49,69 40,97 90,66 1 85,25 82,42 167,67 1 258,33

2. ЛАМБЬЕЛЬ Швейцария 40,61 38,43 79,04 3 76,89 76,28 152,17* 4 231,21

3. БАТТЛ Канада 37,01 37,28 73,29* 6 76,80 78,5 154,3* 2 227,59

4. ЛАЙСАЧЕК США 33,80 34,75 67,55* 10 78,24 74,34 152,58 3 220,13

5. ВЕЙР США 40,99 39,01 80,00 2 61,27 75,36 136,63 6 216,63

6. ЖУБЕР Франция 40,59 37,18 77,77 4 62,54 73,58 135,12* 7 212,89

7. САВОЙ США 35,22 33,93 69,15 8 65,8 71,72 137,52 5 206,67

8. ТАКАХАШИ Япония 38,45 35,32 73,77 5 58,82 73,3 131,12* 9 204,89

...

11. КЛИМКИН Россия 29,90 31,71 61,61 18 65,97 65,22 130,19* 10 191,80
ОЭ - обязательные элементы, КП - компоненты программы, ЭП - элементы программы, 
МК - место в короткой программе, МП - место в произвольной программе, * - снят 1 балл за падение.
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Ровшан АСКЕРОВ,
Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ

из Праджелато

ПРАДЖЕЛАТСКИЕ 
ЧАРТЫ

Музыка Фридриха Пакиуса,
слова Йохана Волдемара Яан-
несена. Песня, написанная
ими в далеком 1869 году, всю
последнюю неделю бьет рекор-
ды популярности в Праджела-
то. А все потому, что это - гимн
Эстонии. За пять дней сорев-
нований его торжественные
звуки уже трижды оглашали
окрестные горы. Боимся, что к
концу Олимпиады местное эхо
уже по привычке будет отра-
жать их.

Наши надежды на то, что
музыка Александрова ничуть
не уступит в популярности
творению Пакиуса, вчера бы-
ли связаны прежде всего с луч-
шим «классистом» России, ма-
стером коротких дистанций
Рочевым. Тем более что в нача-
ле января на этапе Кубка мира
в Отепя, на родине самого Ве-
эрпалу, Василий прошел эту
дистанцию с лучшим време-
нем, а будущий победитель Ту-
рина оказался на финише
лишь 8-м.

Никто в стане российской
сборной не темнил, все при-
знавали, что Рочев - главный
фаворит и выходит на лыжню
биться за медали. Дополни-
тельную уверенность вселяло
его неплохое выступление в
командном спринте, обернув-
шееся в итоге бронзой.

Сознание собственной си-
лы, талант, безупречное владе-
ние техникой хода… Спраши-
вается, что еще нужно для
олимпийской победы на дис-
танции 15 км «классикой»?
Оказалось - хороший фон. Де-
корации. А они были отданы
на откуп альпийскому климату
и причудам пьемонтской пого-
ды.

ЛЫЖНАЯ ЭКЗОТИКА
Примета последних дней

Олимпиады: как писать репор-
таж о гонке, так солнце на не-
беса выходит, а как спортсме-
нам стартовать, так жуть по-
годная начинается. Вчера ут-
ром в итальянских Альпах ра-
зыгралась метель. Как ни
странно, движение на узких
горных дорогах, где непонятно
как разъезжаются габаритные
автобусы-«шаттлы», не остано-
вилось, и ни одной аварии за
час пути из Чезаны в Прадже-
лато, где находится лыжный
стадион, нам увидеть не дове-
лось. Но все условия для этого
были налицо: снежно, скольз-
ко, туманно... Кстати, не очень
понятно, как в такую пургу
можно передвигаться и на лы-
жах.

Об этом мы и спросили пе-
ред стартом президента Феде-
рации лыжных гонок России
Владимира Логинова.

- Да, погода подбрасывает
сюрпризы, - вздохнул он. - На-
кануне, когда состоялась жен-
ская 10-километровая гонка,
без них тоже не обошлось. Тем
не менее «намазались» мы хо-
рошо, однако наши соперники
- лучше, поскольку все веду-
щие производители мазей на-
ходятся в Европе и подпускать
Россию к передовым техноло-
гиям никто не собирается. Та-
кого отставания в гонке у нас
давно не было, но девочки про-
сто не могли ничего сделать.
Теперь вот и перед мужской
гонкой пришлось гадать со
смазкой. Фантазии у всех бу-
дет много, не сомневаюсь, а
повезет тем, кто угадает. Вни-
зу, на старте, условия одни,
чуть выше по трассе - другие.
Со временем лыжню может за-
сыпать или она «заглянцует-
ся»… В общем, вся надежда на
мастерство смазчиков.

- В метель лучше стартовать
в начале или в конце гонки?

- Во-первых, тут не угада-
ешь: погода непостоянная, то
много снега сыплет, то мало.
Во-вторых, нас не спрашива-
ют. Раньше были группы уча-
стников, а теперь лыжников в
стартовом протоколе распола-
гают в обратном рейтинговом
порядке.

Последние слова Логинова
означали, что под первыми но-

мерами в бой пойдут самые
любимые персонажи лыжной
публики. Так и вышло. Номер
один - монгол Хурелбатор (86-е
итоговое место). Номер два -
костариканец Артуро Кинч
(96-е, предпоследнее место).
Этот человечище достоин от-
дельного рассказа. Когда-то
Кинч увлекался горнолыжным
скоростным спуском и изредка
выступал за свой колледж в
лыжных гонках. Вскоре трене-
ры сказали ему: пора себя по-
беречь, парень. Но Кинч не по-
берегся и основал Федерацию
лыж Коста-Рики. Тогда ему бы-
ло 27 лет, а в апреле этого года
исполнится 50! Он сам стал
преподавателем колледжа,
участвовал в Играх в Лейк-
Плэсиде, Сараево и Солт-
Лейк-Сити. По виду - типич-
ный запорожец с вислыми уса-
ми, тренируется в Кэнморе и
Колорадо. Выйдя на финиш-
ную прямую, Кинч завалился
на ровном месте. Потом его
тошнило. Кинч объяснил это
тем, что за две недели до
Олимпиады умер его отец, и
поэтому он не сумел как следу-
ет подготовиться. На финише
Кинча ждала маленькая кос-
тариканская жена. Она сказа-
ла ему (сами слышали), что он
самый быстрый мужчина в
мире.

Вслед за костариканцем на
старт вышли португалец и ке-
ниец, таиландец и непалец в
трико с пузырями на коленях,
иранец и эфиоп, армянин и
аргентинец, южноафриканец
и бразилец, которого рядом с
нами поддерживала группа
гастарбайтеров с родины Пе-
ле. Мы отнеслись к бразиль-
цам уважительно и даже сфо-
тографировали их на фоне
идущего враскоряку земляка.
Но сами, понятно, интересова-
лись совсем другими участни-
ками.

ВСЕ ИЛИ НИЧЕГО
Настоящая борьба нача-

лась с казахстанца Алексея
Полторанина, который задал
на первой половине дистан-
ции очень высокий темп. На
отметке 2,7 км он так и остал-
ся лучшим среди всех участ-
ников гонки. На отметке 4,9
стал в итоге 3-м. На середине
пути - 18-м. О дальнейшем ис-
чезновении пороха из его по-
роховниц можно было бы и
промолчать, но все-таки отме-

тим, чтоб другим неповадно
было: закончил Полторанин
свой блицкриг 40-м.

Россияне Иван Бабиков и
Сергей Новиков представля-
лись скорее «темными лошад-
ками», чем полноценными
претендентами на медали. Од-
нако если к Бабикову интерес
к середине дистанции во мно-
гом угас (на всех отметках он
стабильно держался в районе
третьего десятка), то Новиков
провел гонку значительно
злее, неуклонно повышая свои
места с 28-го на отметке 2,7 км
до 9-го на финише. Что позво-
ляет сделать вывод: место в
нашей эстафетной команде он
получит с очень большой до-
лей вероятности.

Рочев ушел на дистанцию
под 91-м номером, имея за
спиной таких зубров, как Зом-
мерфельд, Содергрен, Фред-
рикссон, Бауэр, Эстиль, Свар-
тедаль, Виттоз и Ангерер. Рос-
сиянин проиграл на финише
лишь двоим из них, но этого
было достаточно, чтобы ос-
таться без медали, потому что
на высшую ступень пьедеста-
ла вскочил стартовавший на
минуту раньше Рочева Веэр-
палу.

Оба поставили на эту гон-
ку все! 35-летний эстонец по-
сле золота Солт-Лейк-Сити
объявил, что через четыре го-
да будет биться в Турине за
медаль только на «пятнашке»,
и всю подготовку к Играм-
2006 подчинил идее победить
или умереть 17 февраля. А
26-летнего россиянина гнала
по трассе к вожделенному
личному олимпийскому золо-
ту принадлежность к чемпи-
онской фамилии. Неизвест-
но, дотянет ли Веэрпалу до
Ванкувера-2010, и поэтому
он неистово мечтал уехать из
Турина непобежденным на
дистанции, принесшей ему
первое золото Игр четыре го-
да назад. Неистово - именно
то слово, которое подходит
для описания бега Андруса на

финишном отрезке. Навер-
ное, с не меньшим неистовст-
вом и Рочев жаждал начать
свою личную олимпийскую
эпопею с победы. Как гово-
рится, nobles oblige.

После финиша довелось ус-
лышать такое мнение: если бы
Рочев шел за Ангерером и Бау-
эром, он бы у них выиграл. Не
исключено. Но следует отме-
тить, что будущие призеры и
Василий менялись местами с
1-е по 4-е почти всю гонку,
причем в самых разных ком-
бинациях. То наш гонщик 
уступал чеху с немцем и эстон-
цем несколько мгновений на
контрольной отметке, то они
ему. Иными словами, Рочев
знал отрывы, знал, что за лю-
ди его преследуют и кого пре-
следует он. А в такой ситуации
веди не веди гонщика - выход
один: он обязан выдавливать
из себя все, ложиться плечом
на снег и ветер и без малейшей
жалости к себе пожирать кило-
метры лыжни. Рочев сделал
это. Сделал даже больше - все,
что мог. Бауэр с Ангерером -
тоже, но получилось у них са-
мую малость лучше. А может,
им больше повезло. Неотды-
шавшийся Рочев дождался
финиша чеха с немцем, увидел
свое отставание от бронзы -
3,9 секунды и ушел в микст-зо-
ну.

В 1980 году на Олимпиаде в
Лейк-Плэсиде знаменитый
Юха Мието уступил шведу
Вассбергу в борьбе за золото
0,01 секунды. На той же самой
«пятнашке», кстати. После
этого бородатый финн кру-
шил постройки в финишном
городке, выплескивая свою
ярость от этой дикой неспра-
ведливости. Утихомирить его
тогда не могли несколько че-
ловек. Вчера ничего подобно-
го не было. Печаль Рочева про-
явилась в его отказе общаться
с журналистами, от которых
он ускользнул через дыру в ог-
раждении. Что ж, каждому
свое.

РОЧЕВ И ПУСТОТА
В тот момент, когда лидер

Кубка мира Тобиас Ангерер,
вкатившись на пределе сил в
финишный створ, остановил
секундомер на отметке
38.20,5, настроение у наших
тренеров и болельщиков стало
под стать серому, затянутому
облаками праджелатскому не-
бу. Немец бесцеремонно столк-
нул нашего гонщика с пьеде-
стала. Вам приходилось слы-
шать идиому «опрокинутое ли-
цо»? Так вот, вчера мы видели
опрокинутые лица и у Рочева,
и у его наставника Юрия Боро-
давко, и у главного тренера
сборной Елены Вяльбе, в отча-
янии покинувшей стадион
сразу после финиша немца.
Опрокинуты были не только
лица, но и надежды.

Вообще-то Василий Рочев -
человек веселый, остроумный,
общительный, умеющий дер-
жать удар, с иронией относя-
щийся к любой мрачной ситу-
ации. И если вчера он, прячась
по-воровски, сбежал от журна-
листов, значит, опустошен был
до предела.

- Это спорт, и здесь бывают
не только медали, но и самые
обидные четвертые места, -
сказала Вяльбе, когда один из
нас позвонил ей на мобиль-
ник. - Очень прошу вас про-
явить милосердие и не терзать
сейчас Васю. Он просто убит.
Уверена, вы еще поговорите с
ним, но пусть он отойдет не-
много от этого удара. Я сама
так потрясена случившемся,
что не могла больше находить-
ся на стадионе.

Юрий Бородавко был само
олицетворение грусти.

- Разочарование. Вот клю-
чевое слово дня, - подвел он
итог гонке. - Все ждали, все на-
деялись. И прежде всего сам
Рочев. Любимая дистанция,
любимый стиль… Увы, погода
и стартовый номер, отправив-
ший Васю на гонку 91-м, сыг-
рали с нами жестокую шутку.
Когда Рочев ушел на дистан-
цию, снегопад еще более уси-
лился, и Василию приходи-
лось терять драгоценное вре-
мя, торя себе дорогу. Борьба со
снегом отняла слишком много
сил, и их ему не хватило на фи-
нише. А ведь всю гонку, как вы
видели, Рочева вели по време-
ни Веэрпалу, сам Вася ориен-
тировался только на лидера,

поскольку нацелился исклю-
чительно на первое место.

- Что скажете о работе сер-
висеров? На сей раз угадали с
мазью и структурой скользя-
щей поверхности?

- Я еще не беседовал со
спортсменами, но, думаю, 4-е
и 9-е места говорят о том, что
со смазкой проблем не возни-
кало. Что ж, у Василия есть
еще две гонки в запасе: в вос-
кресенье он побежит эстафету,
а 22 февраля - спринт. Рочев -
мужик сильный, уверен, что он
достойно переживет сегодняш-
нюю неудачу и подойдет к этим
стартам в отличной форме.

ЧЕМПИОНСКИЙ ВЫБОР
Аре МЕТСЫ

Итак, в олимпийском активе
маленькой Эстонии - 4 золотые
медали, добытые всего двумя
спортсменами. По две высшие
награды завоевали Веэрпалу и
Кристина Шмигун. Феериче-
ское выступление лыжников
балтийской республики - пер-
вый сюрприз Турина-2006.
Вторым стал невероятный про-
вал норвежцев, «намывших» в
альпийском Праджелато лишь
два серебра и одну бронзу. Сча-
стливый Веэрпалу в интервью
не отказывал никому:

- Я готовил себя именно к
«классической» 15-километро-
вой дистанции. Сосредоточен-
но работал над техникой, ста-
рался проходить на трениров-
ках трассу не более чем за 37
минут. Сегодня мне это не уда-
лось, но я все равно победил.
Психологическое напряжение
перед гонкой было сумасшед-
шее. Я понимал, что это мой
единственный шанс выиграть
в Италии золото. Немного 
успокоился, когда врачи ко-
манды сказали, что мое физи-
ческое состояние у них не вы-
зывает вопросов.

- Ваши соперники жалова-
лись на погоду, сетовали на то,
что не угадали с лыжами или
мазью. Как вы сумели решить
эту многоуровневую задачу?

- О, это особая тема, заслу-
живающая, наверное, целого
романа. Ведь еще за несколько
минут до старта ни я, ни мой
сервисер Аре Метса не знали,
на каких лыжах я выйду на ди-
станцию. Главный тренер уже
ушел на трассу и занял пози-
цию, чтобы вести меня по дис-
танции, а я, представьте, все
еще не решил, на чем бежать.
Аре в эти мгновения меня про-
сто потряс: он, казалось, сов-
сем не волновался и спокойно
продолжал перебирать в уме
варианты. Незадолго до того,
как меня вызвали на старт,
Аре все-таки сделал выбор.
Как выяснилось - чемпион-
ский.

- Когда вы поняли, что четы-
рехлетняя работа не пропала
даром?

- Уже на пятом километре.
Я набрал бешеный ход и чув-
ствовал, что могу и дальше
прибавлять. Уверен, что в мо-
ей сегодняшней победе огром-
ная заслуга Аре.

В пресс-центре мы столкну-
лись с совершенно обалдев-
шим от счастья эстонским
коллегой Гуннаром Прессом.

- Так не бывает! - хлопал он
глазами. - Это фантастика -
три выстрела, и все в десяточ-
ку! Мы в Эстонии понимали,
что бороться за медали можем
лишь в четырех лыжных дис-
циплинах из 12. Теперь для
стопроцентного показателя
Кристина Шмигун должна по-
бедить 24 февраля на женской
«тридцатке».

Между прочим, 24 февраля
отмечается национальный
праздник Эстонии - День Рес-
публики. Неужели в Прадже-
лато его отпразднуют подъе-
мом эстонского флага и испол-
нением эстонского гимна?..

Праджелато. 17 февраля.
Мужчины. 15 км (К). 1. Андрус Ве-
эрпалу (Эстония) - 38.01,3. 2. Лукаш
Бауэр (Чехия) - 38.15,8. 3. Тобиас Ан-
герер (Германия) - 38.20,5. 4. Васи-
лий РОЧЕВ (Россия) - 38.24,4. 5. Яак
Маэ (Эстония) - 38.35,2. 6. Юхан
Олссон (Швеция) - 38.38,8. 7. Андре-
ас Шлюттер (Германия) - 38.44,7. 8.
Мартин Таубер (Австрия) - 38.49,5. 9.
Сергей НОВИКОВ (Россия) - 39.15,0.
10. Сами Яухоярви (Финляндия) -
39.15,3... 23. Иван БАБИКОВ -
39.59,5... 35. Иван АРТЕЕВ (оба -
Россия) - 40.49,1.
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ЛЫЖИ

4,9 км 9,9 км Финиш

1. ВЕЭРПАЛУ 12.35,1 (2) 26.23,1 (1) 38.01,3

2. БАУЭР 12.39,0 (4) 26.25,8 (2) 38.15,8

3. АНГЕРЕР 12.28,1 (1) 26.26,8 (3) 38.20,5

4. РОЧЕВ 12.39,2 (5) 26.29,8 (4) 38.24,4

15 км (К). Мужчины

Вчера 35−летний олимпийский чемпион Солт−Лейк−Сити эстонец Андрус Веэрпалу выиграл гонку на 15 км 
классическим стилем и принес Эстонии четвертое в ее истории золото зимних Игр. Нашей главной надежде 

Василию Рочеву, уже завоевавшему в Турине бронзу, до 3−го места не хватило всего 3,9 секунды.

ОПРОКИНУТОЕ ЛИЦО

Вчера. Праджелато. Василий РОЧЕВ после финиша. 
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ТАБЛО ИГР

ВСЕ МЕДАЛИ
Золото Серебро Бронза Всего

США 6 3 1 10
Германия 5 4 2 11
РОССИЯ 5 2 4 11
Австрия 3 2 1 6
Эстония 3 - - 3
Канада 2 4 5 11
Швейцария 2 2 2 6
Швеция 2 1 1 4
Италия 2 - 3 5
Франция 2 - 2 4
Норвегия 1 6 6 13
Китай 1 2 3 6
Голландия 1 2 1 4
Корея 1 1 1 3
Австралия 1 - - 1
Финляндия - 2 3 5
Чехия - 2 - 2
Болгария - 1 - 1
Хорватия - 1 - 1
Словакия - 1 - 1

Великобритания - 1 - 1
Украина - - 1 1
Латвия - - 1 1

18 февраля, суббота

ЛЫЖИ

Эстафета 4х5 км, женщины

11.45 - 13.00
От России участвуют: Лари-

са Куркина, Наталья Баранова,
Юлия Чепалова, Евгения Медве-
дева

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

Супергигант, мужчины

13.00 - 14.30
Сергей Комаров, Антон Коно-

валов, Александр Хорошилов,
Павел Шестаков

БИАТЛОН

Гонка преследования, 10 км,
женщины

14.30 - 15.30
Альбина Ахатова, Ольга Зай-

цева, Светлана Ишмуратова

Гонка преследования, 
12,5 км, мужчины

16.30 - 17.30
Николай Круглов, Сергей Че-

пиков, Иван Черезов, Максим Чу-
дов

КОНЬКИ

1000 м, мужчины

19.00 - 21.00
Дмитрий Дорофеев, Евгений

Лаленков, Александр Кибалко,
Алексей Прошин

БОБСЛЕЙ

Двойки, мужчины, 
1-й и 2-й заезды

19.30 - 23.15
Александр Зубков и Алексей

Воевода, Евгений Попов и Роман
Орешников

ПРЫЖКИ 

С ТРАМПЛИНА

Личный турнир, К-120

20.00 - 21.45
Дмитрий Васильев, Дмитрий

Ипатов, Денис Корнилов, Ильдар
Фаткуллин

ШОРТ-ТРЕК

21.30 - 00.00

1000 м, мужчины

Михаил Ражин

1500 м, женщины

Татьяна Бородулина

19 февраля, воскресенье

ЛЫЖИ

Эстафета 4х10 км, мужчины

12.00 - 14.00
Сергей Новиков, Василий Ро-

чев, Иван Алыпов, Евгений Де-
ментьев

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

Супергигант, женщины

14.00 - 15.30
Олеся Алиева

КОНЬКИ

1000 м, женщины

19.00 - 21.00
Варвара Барышева, Светлана

Журова, Екатерина Лобышева,
Юлия Немая

БОБСЛЕЙ

Двойки, мужчины, 
3-й и 4-й заезды

19.30 - 23.15
Александр Зубков и Алексей

Воевода, Евгений Попов и Роман
Орешников

ФРИСТАЙЛ

Акробатика, женщины, 
квалификация

20.30 - 22.30
Анна Белых, Анна Зукаль, Оль-

га Королева

ФИГУРНОЕ 

КАТАНИЕ

Оригинальный танец

21.00 - 00.30
Татьяна Навка - Роман Косто-

маров, Оксана Домнина - Мак-
сим Шабалин, Яна Хохлова - Сер-
гей Новицкий

Е
Р

А

ЛЫЖИ
10 км (К), мужчины

●  Андрус ВЕЭРПАЛУ 
Эстония

●  Лукаш БАУЭР 
Чехия

●  Тобиас АНГЕРЕР 
Германия

СНОУБОРД
Борд-кросс, женщины

●  Таня ФРИДЕН 
Швейцария

●  Линдсэй 
ДЖАКОБЕЛЛИС 
США

●  Доминик МАЛТАИ
Канада

СКЕЛЕТОН
Мужчины

●  Дафф ГИБСОН 
Канада

●  Джефф ПЭЙН 
Канада

●  Грегор СТАЛИ 
Швейцария

17 февраля, пятница

СЕГОДНЯ 
И ЗАВТРА НА ИГРАХ


